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NA PARAÍBA

A crise em números
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Iphan vai reforçar as ações na Paraíba para divulgação da Lei Aldir Blanc, 
que prevê auxílio para os artistas afetados pela pandemia. Página 3

Paraíba já investiu 
R$ 85 mi em remédios 
de alto custo este ano
Nos últimos nove meses, 279.500 pacientes crônicos e portadores de doenças raras já foram 
atendidos pelo Centro Especializado de Dispensação de Medicamentos Excepcionais. Página 3

Fest Aruanda Atrizes de ‘Bacurau’, Ingrid Trigueiro e 
Suzy Lopes são as convidadas do ‘Live de Cinema’. Página 9
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Cultura

Estado e PMJP discutem hoje novo
fluxo de atendimento de hospitais
Com a redução do número de novos casos de covid-19 na 
capital, secretários de Saúde Geraldo Medeiros e Adalberto 
Fulgêncio se reúnem para redefinir procedimentos. Página 4

Sousa e São Bento vão receber 
obras no valor de R$ 7,5 mi
Governador João Azevêdo autorizou ontem a realização 
de serviços de pavimentação asfáltica e recuperação de 
uma ponte sobre o Rio Piranhas. Página 4

Paraíba
Esportes

Custos com a Segunda Divisão 
podem chegar a R$ 1 milhão
Cálculo é da Federação Paraibana de Futebol, 
que discute, nesta quinta-feira, a viabilidade da 
competição junto aos clubes. Página 16

Foto: Divulgação

Energia solar tem nova 
etapa em Coremas
Terceira fase de empreendimento dinamarquês é capaz de gerar energia 
elétrica para mais de 50 mil pessoas a partir de uma fonte sustentável. Página 5

Alguns focos foram feitos para queimar vegetação, mas seca agravou o alastramento; Governo vai destinar R$ 10 mi para combater o fogo no Pantanal. Página 14

Políticas
Foto: Divulgação/PBTur
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Não tá para peixe MPF investiga se embarcações 
estão causando danos ambientais no Caribessa. Página 8

Eleições 2020: leitores da capital 
terão nada menos que 13 nomes para 
escolher no pleito de 15 de novembro.

Em Campina Grande, cinco candidaturas 
foram homologadas até ontem, 
prazo final para as convenções.

Partidos terão até o dia 26 de setembro 
para registrarem seus candidatos 
junto à Justiça Eleitoral da Paraíba. Página 13

JP terá uma das eleições mais 
disputadas de sua história
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A pandemia do coronavírus e vários dos contratempos individuais 
ou coletivos que ela provoca continuam, mas o ânimo da Paraíba não 
arrefece. O Estado continua contabilizando êxitos em diversas áreas 
administrativas, mais uma prova de que o governo estadual assimi-
lou em tempo hábil o novo contexto, de modo a enfrentar, adequada-
mente, a situação de emergência sanitária.

O ajustamento da administração pública estadual, em termos 
de planejamento estratégico, à demanda da sociedade em favor 
do aumento da prestação de serviços por meios eletrônicos, por 
exemplo, levou a Paraíba a conquistar o primeiro lugar no ranking 
de oferta dos serviços digitais no Grupo de Transformação Digital 
dos Estados e DF – GTD.GOV. 

Trata-se de uma conquista bastante significativa, vez que re-
presenta uma resposta, reconhecida nacionalmente, às ações rea-
lizadas, na Paraíba, no sentido de modernização conceitual e tec-
nológica da máquina administrativa, a exemplo da instauração do 
Comitê Gestor de Governança, o lançamento do Governo Digital e 
os investimentos feitos na Codata. 

Em qualquer contexto social, porém, notadamente em situações 
excepcionais, como esta ocasionada pela covid-19, é da maior rele-
vância o fato de o cidadão ou cidadã não precisar comparecer a um 
balcão de atendimento presencial, para solicitar algum tipo de ser-
viço, em áreas chaves da administração pública estadual, como Edu-
cação, Saúde, Segurança e Fazenda.

No que se refere, estritamente, à pandemia do coronavírus, 
a Paraíba recebeu uma espécie de diploma de honra ao mérito, 
ao figurar em “primeiro lugar no registro das medidas de ges-
tão pública adotadas na plataforma on-line do Conselho Nacio-
nal de Secretários Estaduais de Administração e Planejamento 
(Consad) para enfrentamento da pandemia provocada pela co-
vid-19”. 

A transparência, a agilidade e a eficácia das decisões gover-
namentais, no plano administrativo, têm colocado a Paraíba 
constantemente em relevo, no quadro da gestão pública brasi-
leira, em virtude, também, do mau exemplo dado por entes fe-
derativos de maior densidade econômica, alguns mergulhados 
em crises fiscais sem precedentes, para infortúnio dos contri-
buintes.

Governança
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Uma atrai a outra

Artigo Martinho Moreira Franco
martinhomoreirafranco46@gmail.com

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Virou mania há algum tempo lá em 
casa assistir a filmes ou séries da Netflix. 
Não raro, matando-se dois (ou mais) coe-
lhos de uma cajadada só, posto que são fil-
mes e séries... em série. Nunca vi nenhum, 
ou nenhuma, tampouco sei o título de al-
gum ou de alguma, mas já me acostumei (e 
me conformei) com a ocupação noturna da 
sala de TV pelos demais telespectadores 
domésticos. Eles não desgrudam do vídeo 
nem para o lanche. E só não vão dormir de 
estômago vazio porque, encerrada a sequ-
ência, bem depois da meia-noite, dirigem-
-se em bloco à copa para não continuar 
ouvindo o ronco característico de abdô-
men minguado. Achando 
pouco, ainda passam mais 
de meia-hora comentando 
as tramas do dia e discutin-
do prognósticos para os epi-
sódios seguintes. Recolhido 
ao quarto, acompanhando 
transmissão de jogos ou re-
senhas esportivas, evito cri-
ticar os adeptos da extravagância, já que 
também vi esse filme antigamente, embo-
ra em circunstância diversa.  

Sair de um cinema e entrar logo em 
seguida no outro não chegava a ser prática 
corriqueira, mas fiz muito isso quando es-
crevia no jornal sobre filmes em exibição na 
cidade. Acho que os críticos Antônio Barreto 
Neto e Ipojuca Pontes vez por outra também 
se desdobravam entre o Cine Plaza, o Rex e, 
mais tarde, o Municipal, este inaugurado 
em 1964. É que as sessões contínuas, aqui 
introduzidas a partir da segunda metade 
da década de 50), permitiam, com alguma 
folga, tal esquisitice - ditada eventualmente 
por profissionalismo, mas, quase sempre, 
em face da boa programação em cartaz ou 
devido ao próprio fascínio exercido pelas 
imagens em movimento.

As sessões contínuas se sucediam 

em duas matinés e duas soirés, com rapi-
díssimo intervalo entre elas. Antes desse 
sistema, só havia uma matiné e uma soiré. 
Isto nos cinemas do centro, bem entendi-
do, pois nos bairros a limitação era ainda 
maior, havendo apenas uma sessão notur-
na. Aliás, em outros endereços da própria 
região central, o início das sessões apenas 
noturnas não coincidia: no Cine Brasil, às 
20h; no Felipeia, às 19h45.

Quanto ao Felipeia, sala que frequentei 
amiúde quando criança e adolescente, me 
lembro como se fosse hoje que o horário 
das 19h45 nem sempre era respeitado. Em 
inúmeras ocasiões, a sessão só começava 

lá pelas 20h (ou mais), o que 
gerava variados protestos de 
nichos da plateia. Desde o bem 
comportado “só vai começar 
quando encher, é?” até o furio-
so “quero o meu de volta!”.  

Outro tipo costumeiro de 
programa nos cinemas classe 
“b” era o das sessões duplas, 

geralmente no meio da semana. Conta-se 
que o Metrópole, na Torre, certa feita, anun-
ciou a exibição de dois filmes de Tarzan em 
uma mesma sessão. Prestes a findar a exi-
bição da primeira fita (“Tarzan e a Mulher 
Leopardo”), o aflito projecionista verificou 
que a segunda aventura do homem macaco 
não constava na outra lata entregue pelo es-
tafeta da exibidora. Sem ter nova fita para 
colocar no segundo carretel do projetor, de-
cidiu rebobinar a já exibida, só que o fez ao 
contrário. A sessão terminou numa “selva”, 
quero dizer, numa “salva” de vaias. Não era 
para menos: o público, que já vaiara feroz-
mente a demora entre uma exibição e outra,  
se deu conta de que passara a assistir ao 
mesmo filme, de trás pra frente. Algo como 
“A Mulher Leopardo e Tarzan”. Por pouco, o 
porteiro, alheio ao que se passava na cabine 
de projeção, não levou uma surra de cipó.
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O que não consta no relógio de Aluízio
Ainda estudante de Direito, Aluízio Afon-

so Campos pretendia ingressar na política 
no vizinho estado do sul. A reação familiar e 
campinense, tornou-o candidato à Assembleia 
Constituinte Estadual de 1934, abraçando o 
Partido Progressista da Paraíba, onde José 
Américo de Almeida pretendia acolher perre-
pistas e liberais interessados em pacificar o 
Estado após a Revolução de 30. 

Foi sua primeira investida na política 
partidária e durou até o Estado Novo dissol-
ver o Poder Legislativo. Em 1950, candidato 
novamente a deputado estadual, acredita que 
sua firme posição frente aos trágicos aconte-
cimentos da Praça da Bandeira envolvendo 
americistas, argemiristas e membros da Po-
lícia Militar, resultou na expressiva votação 
para novo mandato. Não 
terminaria esse período, 
licenciando-se para ocupar 
cargo no setor jurídico do 
Banco do Brasil. 

A história política de 
Aluízio Campos está resu-
mida em “Relógio do Tem-
po”, memórias precedidas 
por uma apresentação do 
seu contemporâneo, o imortal Juarez Farias.

O “Relógio” de Aluízio registra quase 
todo o seu tempo, inclusive, suas três tenta-
tivas de ingressar no Senado. A primeira, em 
1962, como companheiro de chapa de João 
Agripino tendo como adversários Argemiro de 
Figueiredo, Draut Ernany e José Jofflily. Foram 
eleitos Agripino e Argemiro. Depois, em 1966 
e em 1974, tendo Ruy Carneiro como adversá-
rio. Perdeu as duas. Na vez que deveria ganhar, 
em 1970, quando João Agripino no governo, 
patrocinou e elegeu Domício Gondim e Milton 
Cabral, Aluízio não foi convocado. 

Registra queixa de José Joffily que, sem 
nunca ter sido do Partido Socialista, dividiu o 
partido e ajudou a derrotá-lo em 1962. Após 
a ditadura de Vargas, optou pela UDN e inte-
grou o grupo da Esquerda Democrática. Era 

a semente para criar na Paraíba o Partido 
Socialista Brasileiro, que presidiu por muitos 
anos. Aluízio quando fora de mandatos, atuou 
na área administrativa e esteve presente na 
formação de vários órgãos que impulsionaram 
o desenvolvimento do País, a exemplo do Ban-
co de Desenvolvimento Econômico, Banco do 
Nordeste e Sudene, encerrando sua carreira 
política como deputado constituinte de 1988.

O folclore sobre Aluízio é tão rico quando 
sua vida pública. Anotei algumas passagens: 
Na sua última candidatura ao Senado, Aluízio 
compôs chapa com Clovis Bezerra na primeira 
suplência. Na ocasião, eu disputava minha pri-
meira candidatura a deputado estadual e riva-
lizava no Brejo com o seu suplente. Aluízio jul-
gou que eu não votaria nele, em função dessa 

disputa paroquial. Foi até a 
minha casa, em Bananeiras, 
à minha procura. Estando 
ausente, deixou-me um bi-
lhete reafirmando sua con-
fiança no meu apoio. Claro 
que eu votaria nele! Minha 
mãe, ao entregar-me o bi-
lhete comentou: - Meu filho, 
que homem mais esquisito... 

Enquanto ele escrevia, tinha o olho virado na 
minha direção.... Tranquilizei a minha mãe: - 
Ele tem um olho de vidro, mamãe!

O ex-prefeito Osvaldo Trigueiro era figura 
de proa do PSB de Aluízio e, na Capital coor-
denava a sua campanha para o Senado. Arma-
do o palanque na Praça Tiradentes, na Torre, 
contratada a banda para animar o comício e a 
escola de Samba Malandros do Morro, mesmo 
assim, o público era diminuto. Aluízio recla-
mou: E o povo Osvaldo? – Ah! Fiz tudo que era 
da minha alçada. O povo, porém, é com você 
que é o candidato... O povo, na verdade, elegeu 
Ruy Carneiro que, certa feita, reclamou: “Não 
sei o que o Aluízio tem contra mim! Já tentou 
duas vezes tomar a minha cadeira no Senado!

Aluízio Afonso Campos foi um grande pa-
raibano que o tempo não esqueceu. 

 O ‘Relógio’ de Aluízio 
registra quase todo o seu tempo, 
inclusive, suas três tentativas de 

ingressar no Senado.   

 Achando pouco, 
ainda passam mais de 
meia hora comentando 
as tramas do dia.   
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Desde o início do ano foram aplicados R$ 50 milhões para atender usuários do Cedmex e R$ 35 milhões em remédios extra-SUS 

A Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) realiza diaria-
mente a distribuição de medi-
camentos especializados – ou 
de alto custo - para a popula-
ção. Até o mês de setembro, 
o Estado realizou um investi-
mento de R$ 50 milhões para 
atender a população cadas-
trada no Centro Especializado 
de Dispensação de Medica-
mentos Excepcionais – Ced-
mex. Outros R$ 35 milhões 
também foram investidos em 
medicamentos extra-SUS, to-
talizando R$ 85 milhões em 
medicamentos para pacien-
tes crônicos e portadores de 
doenças raras.

Nos últimos nove meses, 
o Estado já atendeu 279.500 
pacientes cadastrados no 
Cedmex. Desde a implanta-
ção em 1993, o programa 
teve uma larga ampliação 
na cobertura de remédios e 
apresentações de princípios 
ativos que são distribuídos. 
“O projeto, hoje consoli-
dado, iniciou com apenas 
cinco medicamentos, ante-
riormente chamados de alto 

custo, em seguida excepcio-
nais e hoje especializados. 
Trabalhamos atualmente 
com 267 apresentações far-
macêuticas para diversos 
tipos de agravos”, explica a 
diretora do Cedmex, Gilcelia 
Ribera. 

De acordo com a dire-
tora, ocorre um aumento de 
12% de aumento de núme-
ros de atendimentos por ano 
no Cedmex. Os pacientes têm 
acesso por meio do enca-
minhamento especializado 
de uma unidade do Sistema 
Único de Saúde (SUS). “Ge-
ralmente são pacientes por-
tadores de doenças crônicas 
e raras, às quais requerem 
um monitoramento do trata-
mento através de realização 
de exames periódicos e da 
renovação dos laudos, para 
prosseguir o tratamento”, 
ressalta Gilcélia.

Desde o ano passado, 
o Cedmex passou a descen-
tralizar as unidades de dis-
tribuição, junto aos municí-
pios, para que os pacientes 
tenham o acesso mais rápi-

do ao tratamento, como já 
foi realizado em Santa Rita, 
Sapé e Mari. Nos demais mu-
nicípios paraibanos o resgate 
de medicamentos é realizado 
nas Gerências Regionais de 
Saúde. São mais de 20 unida-
des para atender aos usuá-
rios cadastrados. 

No Portal da Cidada-
nia do Governo do Estado, 
o cidadão pode ter acesso 
às informações da lista de 
medicamentos ofertados, o 
tipo de medicação para cada 
enfermidade, endereços das 
unidades para recebimento 
e também orientações de 
saúde.

PB já investiu R$ 85 milhões 
em medicação de alto custo

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Clóvis Roberto

Depois de anos sem disputar 
cargo eletivo em Guarabira, 
Roberto Paulino (MDB), volta 
a essa condição em grande 
estilo: vai ter em seu palan-
que lideranças graúdas, como 
o governador João Azevêdo 
(Cidadania), os senadores Ve-
neziano Vital do Rêgo (PSB), 
Daniella Ribeiro (PP) e, claro, 
José Maranhão, presidente do 
seu partido. 

Um palanqUe de lideranças 
Numa tacada só, Bolsonaro se 
eximiu de culpa por seu governo 
considerar adotar medida impo-
pular, jogou o ônus para a área 
econômica e ficou com o bônus, 
ao frear o que chamou de “de-
vaneio de alguém que está des-
conectado com a realidade”. E, 
bravateiro, disparou: “Até 2022, 
está proibido falar a palavra Ren-
da Brasil. Vamos continuar com o 
Bolsa Família e ponto final”.  

Reconheça-se: Bolsonaro sabe, 
como se diz popularmente, “jogar 
pra galera”. Após ser revelada, por 
fonte do Ministério da Economia, a 
intenção do governo de congelar 
aposentadorias por dois anos para 
bancar o Renda Brasil, ele adotou 
o tom populista com uma frase de 
efeito: “Jamais tiraria dinheiro dos 
pobres para dar aos paupérrimos”.

sabe “jogar pra galera” (1) 

entre aUsteridade fiscal e popUlismo eleitoral: 

o cabo de força se estica no governo bolsonaro 

sabe “jogar pra galera” (2) 

No episódio recente em que o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) desautorizou a equipe eco-
nômica a falar do programa Renda Brasil, que seria o substituto vitaminado do Bolsa Família, 
criado por Lula (PT), enxergo duas situações. Primeiro, concordo com um arquirrival de Bolso-
naro, o governador do Maranhão, Flávio Dino (PCdoB), para quem o governo faz “trapalhada 
com o Renda Brasil e o Bolsa Família”, porque “o problema é a falta de programa de governo e 
de comando administrativo”. De fato, o disse-me-disse dentro do próprio governo permite que 
tais situações ocorram. Lembram de Onyx Lorenzoni, ministro da Cidadania? Em abril, após ele 
anunciar que haveria antecipação do pagamento da segunda parcela do auxílio emergencial, 

foi desmentido pelo presidente – “Nada foi cancelado. Um ministro anunciou sem estar 
autorizado. O dinheiro depende de crédito suplementar”, disse Bolsonaro. 

Segundo, o caso do sequer implantado programa Renda Brasil expõe o 
‘cabo de força’ que se estabeleceu no governo: de um lado o ministro da 
Economia, Paulo Guedes (foto) e sua equipe, que defendem severa aus-
teridade fiscal, de outro o presidente que, de olho na reeleição, adota um 

discurso populista, disposto a abrir o cofre, digamos assim.  

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Do deputado Eduardo Carneiro (PRTB), que 
retirou sua pré-candidatura a prefeito de 
João Pessoa para apoiar Cícero Lucena 
(PP), informando que vai conversar com Ha-
milton Mourão, para que o vice-presidente 
venha participar da campanha na capital: 
“Vou a Brasília solicitar que ele esteja co-
nosco, farei esse apelo”. 

“farei este apelo”, diz carneiro  
sobre trazer moUrão para jp 

família e eleição 2020 (1) 

família e eleição 2020 (2) 

Da bancada paraibana no Congresso, muitos 
parlamentares estarão envolvidos nas eleições 
ao lado de familiares ou cônjuge que disputam 
cargo eletivo: Veneziano Vital do Rêgo, com Ana 
Cláudia, em Campina Grande; Pedro Cunha 
Lima com o primo, Bruno, também na ‘Rainha da 
Borborema, e Damião Feliciano, cuja filha dispu-
ta eleição na capital, como candidata a vice. 

E a lista é ainda maior: o deputado Hugo Motta vai 
atuar ao lado do pai, Nabor Wanderley, candidato 
a prefeito de Patos; a deputada Edna Henrique tem 
a filha, Micheila, candidata a prefeita de Monteiro; e 
Aguinaldo Ribeiro e Daniella Ribeiro vão caminhar 
com Lucas, respectivamente, sobrinho e filho dos dois 
parlamentares, como candidata a vice em Campina.  
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Através do QR Code, acesse o Portal 
da Cidadania onde se encontra a 
lista de medicamentos ofertados. Medicamentos distribuídos gratuitamente pelo Governo do Estado já beneficiaram quase 280 mil pessoas

Foto: Fotos Públicas

Lei Aldir Blanc

Iphan entra no esforço de mobilização do Cadastro Cultural
A Secretaria Estadual 

de Cultura (Secult-PB) se-
gue com o cadastramento 
de artistas visando à distri-
buição da renda emergen-
cial mensal criada para dar 
suporte à classe durante a 
pandemia e a paralisação 
das atividades do setor. 

Numa reunião reali-
zada na terça-feira, dia 15, 
entre a coordenação de exe-
cução da Lei no Estado e a 
Superintendência Estadual 
do órgão, ficou definido que 
o Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Na-

cional (Iphan) mobilizará 
sua rede para fortalecer a 
informação sobre o Cadas-
tro Cultural. Assim, a rede 
de contatos e cadastros de 
detentores do Patrimônio 
Imaterial brasileiro pre-
sentes na Paraíba, mediada 
pelo Iphan será uma aliada 
na divulgação da Lei Aldir 
Blanc na Paraíba.

A parceria estabeleci-
da entre Secretaria Esta-
dual de Cultura (Secult), 
o Comitê Executivo da Lei 
Aldir Blanc na Paraíba e o 
Iphan amplia o raio de dis-

tribuição das informações a 
respeito desses benefícios 
emergenciais que chegam 
para dar suporte aos seg-
mentos culturais do Estado 
e seus operadores nesse pe-
ríodo de pandemia e parali-
sação das atividades.

O trabalho do Iphan 
e sua rede será o de fazer 
chegar aos detentores do 
patrimônio imaterial, espe-
cialmente aqueles envolvi-
dos com os bens culturais 
registrados como patrimô-
nio brasileiro (Roda de Ca-
poeira e Ofício dos Mestres 

de Capoeira, Feira Central 
de Campina Grande, Teatro 
de Bonecos Popular do Nor-
deste — Babau, Literatura 
de Cordel) e em processo de 
registro (Cocos do Nordes-
te, Matrizes do Forró, Re-
pente e Festa do Rosário de 
Pombal), essas informações 
e orientações, para que eles 
possam se inscrever. 

O órgão também vai 
atuar divulgando os editais 
e prêmios que mobilizarão 
ações de salvaguarda des-
ses patrimônios, por meio 
de recursos disponibiliza-

dos aos grupos e comuni-
dades. 

Na Paraíba, esses edi-
tais atuarão em dois blocos: 
a premiação de indivíduos e 
grupos, em reconhecimento 
ao trabalho desenvolvido; e 
a premiação de propostas 
de manutenção ou de reto-
mada de atividades de es-
paços, grupos e iniciativas.

São 12 editais que, 
juntos, beneficiarão 2.239 
propostas e atividades di-
retamente e 10.150 indire-
tamente, com a distribuição 
de R$ 18.164.540,30.

Acesse, através do QR Code, o
link para o Cadastro Cultural. 

A plataforma está aberta desde 
26 de agosto e segue até o dia 

30 de setembro.



Serão asfaltados 6,4 quilômetros de ruas da cidade de Sousa e construída uma ponte sobre o Rio Piranhas em São Bento

O governador João Aze-
vêdo autiorizou ontem obras 
de acessibilidade nos muni-
cípios de Sousa e de São Ben-
to. São serviços de pavimen-
tação asfáltica e recuperação 
de uma ponte sobre o Rio Pi-
ranhas. Os investimentos nas 
duas obras totalizam R$ 7,5 
milhões. 

A primeira obra autori-
zada pelo governador João 
Azevêdo foi o início dos ser-
viços de pavimentação asfál-
tica em projeto de requalifi-
cação de seis ruas na cidade 
de Sousa, com uma extensão 
total de 6,4 km. Também se-
rão executados serviços de 
drenagem e sinalização hori-
zontal e vertical. 

Na ocasião, o chefe do 
Executivo estadual desta-
cou que estava cumprindo 
um compromisso com a 
população de Sousa e que a 
obra vai melhorar a mobili-

dade urbana da cidade.
As ruas beneficiadas pelo 

projeto com pavimentação 
em CBUQ (Concreto Betumi-
noso Usinado a Quente) são:  
Sinfrônio Nazaré, D. Pedro II, 
Emílio Pires, Timóteo Morais, 
Carlos Pires de Sá e Avenida 
Angelim (continuação da Rua 
Emílio Pires. 

O superintendente Car-
los Pereira de Carvalho e 
Silva, do Departamento de 
Estradas de Rodagem da 
Paraíba, órgão executor da 
obra, disse que o Governo do 
Estado vai investir na obra 
aproximadamente R$ 3,5 mi-
lhões, com recursos próprios, 
adiantando que os serviços 
deverão ser concluídos em 
março de 2021.   

Recuperação de ponte 
Já a segunda obra auto-

rizada pelo governador João 
Azevêdo,  é o início das obras 

de recuperação da ponte so-
bre o Rio Piranhas, localizada 
na rodovia PB-293, no muni-
cípio de São Bento, com uma 
extensão de 324 metros. Serão 
investidos, com recursos pró-
prios, aproximadamente R$ 4 
milhões.

João Azevêdo lembrou 
que a recuperação da ponte 
sobre o Rio Piranhas se soma 
à obra de restauração da ro-
dovia PB-293, com uma ex-
tensão de 51,1 km, ligando a 
BR-427/Paulista/São Bento/
Entroncamento da PB-323, 
totalizando mais de R$ 18 mi-
lhões em investimentos, que 
vão garantir desenvolvimen-
to para  toda a região.

Na ponte sobre o Rio 
Piranhas serão executadas 
obras visando a recuperação 
da fundação, guardas -corpos, 
passeios, guardas -rodas, lajes, 
vigas principais e transvessi-
nas, como também os pilares.

João Azevêdo autoriza obras 
estimadas em R$ 7,5 milhões 
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Governador João Azevêdo frisou que as obras vão garantir maior acessibilidade às populações das duas cidades

Foto: Ortilo Antônio

Os deputados estaduais 
Walber Virgolino (Patriota) e 
Cabo Gilberto (PSL) comemo-
ram e estão na expectativa de 
que a visita do presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) hoje 
ao município de Coremas, no 
interior paraibano, traga bons 
resultados para a região. Por 
outro lado, na opinião do tam-
bém deputado Anísio Maia 
(PT), “tudo não passa de uma 
viagem de turismo”. Anísio 
garante que a visita vai ser 
recebida com manifestações 
de protestos dos partidos de 
oposição.

Candidato do Patriota a 
prefeito de João Pessoa, Wal-
ber Virgolino disse que a visita 
é de “muita importância”, por-
que, além de inaugurar a usina 
solar em Coremas, o presiden-
te Jair Bolsonaro deve anunciar 
outras obras para a região, e 
que nada disso está relaciona-
do à campanha eleitoral. Tanto 
que ele irá ao encontro com o 
presidente “como eleitor e não 
como parlamentar nem candi-
dato”. “Coremas é minha terra 
natal e até mesmo por isso 
jamais deixaria de participar 

desse evento, que é muito im-
portante para a cidade e para a 
Paraíba”, afirmou o deputado.

Mais empolgado do que 
Wallber com a visita de Bolso-
naro à Paraíba estava o depu-
tado Cabo Gilberto que, ontem 
mesmo, viajou para Coremas. 
“O nosso presidente é o nosso 
melhor cabo eleitoral e jamais 
deixaria de prestigiar sua pas-
sagem pelo nosso Estado”, afir-
mou ele. Ele disse que a visita 
não tem relação nenhuma com 
a campanha e já estava pro-
gramada há muito tempo, mas 
que, nestas eleições, a impor-
tância do presidente não está 
marcada somente nos partidos 
que são de sua base de susten-
tação, mas em muitos outros, 
mesmo de oposição, que pas-
saram a assumir o verde e o 
amarelo em suas campanhas 
políticas. “Isso é uma marca do 
presidente”, afirmou Cabo Gil-
berto, ao concluir que, além da 
Paraíba, “é o Nordeste inteiro 
que está ganhando muito com 
essa nova presença do grande 
líder à região”.

Nada institucional
“O momento de campa-

nha demonstra claramente 
que o presidente está vindo 

na tentativa de demarcar ter-
ritório político e que sua visita 
não tem nada de institucio-
nal”, questiona a presidente 
estadual do PCdoB na Paraíba, 
Gregória Benário, ao salien-
tar que a obra é antiga e que 
essa é a leitura que qualquer 
pessoa pode fazer. Gregória 
acrescentou que as tentativas 
de somar dividendos não vai 
surtir efeito porque a popu-
lação paraibana e nordestina 
de um modo geral já conhece 
muito bem quem é o presi-
dente e quais são de fato as 
suas posições sobre a região.

Além de ver como “via-
gem de turismo” e de prever 
manifestação dos partidos de 
esquerda, o deputado Anísio 
Maia, também candidato ao 
prefeito de João Pessoa, esti-
ma que a visita de Bolsonaro é 
“uma farsa” porque tem como 
objetivo “fazer  de conta de que 
ele gosta da Paraíba e do Nor-
deste”. Para o deputado, “o tiro 
vai sair pela culatra, porque, 
além do povo nordestino ter 
consciência de que ele sempre 
detestou a região, a motivação 
é uma obra que já foi concluída 
há muito tempo e que não faz 
sentido nenhum ainda se falar 
em inauguração”.

Bolsonaro será recepcionado 
com festa e protesto na PB 

Boletim da SES

Paraíba tem 21 cidades com mais de mil casos de covid-19

A Paraíba atingiu a 
marca de 114.582 casos de 
pessoas contaminadas pelo 
novo coronavírus e já são 
2.659 paraibanos que per-
deram a vida na luta contra 
a doença. Segundo a Secre-
taria de Estado da Saúde 
(SES), o Estado registrou 
ontem novos 679 casos e 
10 mortes por covid-19. 
O montante de pacientes 
recuperados é de 87.335, 
correspondendo a 76,22% 
do número de casos totais. 
Após 182 dias da primei-
ra confirmação de caso no 
Estado, todas as cidades 

possuem casos, 164 deles 
registram mortes e 344.880 
testes de diagnóstico para a 
doença foram realizados. 

Dez mortes ocorridas 
entre 2 de junho e 15 de se-
tembro foram confirmadas 
na tarde de ontem pela SES. 
Cinco delas aconteceram 
entre a terça-feira e a quar-
ta-feira nas cidades de João 
Pessoa (5), Campina Gran-
de (2), Santa Rita, Caapo-
rã e São José de Piranhas. 
Os pacientes tinham idade 
entre 24 e 93 anos. Ape-
nas três eram maiores de 
65 anos de idade. Apenas 
duas vítimas não possuiam 
doenças como fatores de 
risco. As demais apresenta-

ram diabetes, hipertensão e 
imunossupressão como co-
morbidades mais frequen-
tes. 

De acordo com da-
dos do Comitê Científico 
do Consórcio Nordeste, as 
cidades com maior cresci-
mento de novos casos nesta 
semana são Sumé com 386 
casos, Serra Grande e São 
José do Brejo do Cruz que 
registram 48 casos cada, 
São Bento e Patos.

De acordo com o Painel 
Rede Covida, da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
que mantém dados com 
informações a nível esta-
dual e municipal, a taxa de 
transmissão da Paraíba é de 

0,9, na última atualização 
no dia de ontem, com mar-
gem de erro para 0,7 e 1,0. 
A taxa significa que cada 
100 pessoas infectadas pelo 
novo coronavírus transmi-

tem a doença para outras 
90 pessoas.

A ocupação total de lei-
tos de UTI (adulto, pediátri-
co e obstétrico) em todo o 
Estado é de 41%. A Região 

Metropolitana de João Pes-
soa, Campina Grande e o 
Sertão possuem, respecti-
vamente, 34%, 49% e 55% 
de taxa de ocupação dos lei-
tos de UTI adulto.

n João Pessoa (28.612) 
n Campina Grande (12.646) ]
n Guarabira (4.390) 
n Patos (4.030) 
n Santa Rita (3.260) 
n Cabedelo (2.903)
n Mamanguape (2.316) 
n São Bento (2.580) 

n Sousa (1.955) 
n Bayeux (1.834) 
n Cajazeiras (1.817) 
n Mari (1.175) 
n Ingá (1.430) 
n Pedras de Fogo (1.330) 
n Queimadas (1.288) 
n Alagoa Grande (1.283) 

n Rio Tinto (1.138) 
n Sapé (1.155) 
n Itabaiana (1.139) 
n Belém (1.082) 
n Alagoinha (1.002)

VEJA A RElAção dos municíPios

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com

Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com

secretários de saúde discutem 
regulação de pacientes em JP

Superado o pico de casos 
de contaminação pelo novo 
coronavírus em João Pessoa, a 
cidade passa por um momento 
de redução no número de no-
vos casos diários da doença. 
Com menor incidência, a lo-
gística de funcionamento dos 
hospitais também passa por 
alteração. Hoje, os secretários 
de Saúde Geraldo Medeiros, 
do Estado, e Adalberto Fulgên-
cio, da Prefeitura Municipal, se 
reúnem para redefinir o fluxo 
de atendimentos específicos 
para cada unidade de saúde. 
A reunião ocorre após a cons-
tatação de superlotação no 
Hospital Edson Ramalho, na 
capital.

Ontem o Conselho Regio-
nal de Medicina da Paraíba 
(CRM-PB) realizou uma visto-
ria no Hospital Edson Rama-
lho e confirmou o quadro de 
superlotação após denúncia 
que partiu da própria direto-
ria do hospital. A situação se 
deu principalmente pela es-

pecificidade dos atendimentos 
durante o período mais crítico 
do enfrentamento à covid-19 
no Estado. Antes da pande-
mia, o Edson Ramalho recebia 
em média 1,7 mil pacientes 
por mês e passou a atender 
cerca de quatro mil. Isto por-
que outras unidades de saúde 
priorizaram o atendimento 
exclusivo para casos do novo 
coronavírus.

A diretoria do hospital, 
liderada pelo coronel Almeida 
Martins, reclamou que o enca-
minhamento de pacientes não 
estaria sendo feito de forma 
adequada na capital, mesmo 
após a redução dos casos de 
covid-19. Situação que deve-
rá ser corrigida na reunião de 
hoje. 

O objetivo é deixar sob 
responsabilidade do hospi-
tal apenas o atendimento aos 
pacientes que necessitarem 
de suporte hospitalar. “Casos 
simples, que poderiam ser 
atendidos numa UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento), estão 
sendo encaminhados para o 
hospital", destacou o coronel 
Agripino, um dos diretores do 

hospital.
Para Geraldo Medeiros, 

secretário de Saúde do Estado, 
a alta procura pelo atendimen-
to na entidade se dá principal-
mente pela falta de informação 
da população que desconhece 
o retorno ao atendimento 
normalizado nas Unidades de 
Pronto Atendimento em João 
Pessoa. As UPAs voltaram a 
atender pacientes de patolo-
gias distintas ao novo corona-
vírus há três semanas, segun-
do o secretário.

“A reunião vai contar com 
a participação de represen-
tantes do Trauma, Trauminha 
e Samu para que juntos nós 
possamos criar um fluxo e não 
encaminhar pacientes erra-
dos para hospitais. Destinar 
as doenças para as unidades 
de referência para cada uma 
delas. O problema é que com 
a covid-19 o fluxo de doen-
tes mudou e a população se 
acostumou em procurar esses 
hospitais específicos. Teremos 
que informar a população des-
se serviço para não sobrecar-
regar o Edson Ramalho”, de-
clarou o secretário.

Laura Luna e Ana 
Flávia Nóbrega 
ana8flavianobreg@gmail.com
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Defesa dos corais
O Ministério Público Federal (MPF) vai investigar possíveis 
danos aos corais provocados pelo trânsito de catamarãs no 
Caribessa, em João Pessoa.  Página 8
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Presidente Jair Bolsonaro visita complexo instalado em Coremas, que recebeu um investimento de R$ 482 milhões

Uma colaboração entre 
a Nordic Power Partners e 
parceiros regionais está pró-
xima de finalização. A tercei-
ra fase do projeto de energia 
solar na cidade de Coremas, 
na Paraíba, será conectada à 
rede e irá fornecer energia 
elétrica equivalente ao con-
sumo de 55 mil brasileiros, 
contribuindo para a redu-
ção de 450 mil toneladas de 
emissões de gases de efeito 
estufa durante a sua opera-
ção e para o desenvolvimen-
to local. 

Hoje, o presidente da 
República, Jair Bolsonaro, 
irá visitar o complexo solar 
Coremas e vai conhecer de 
perto o trabalho da colabo-
ração entre Brasil e Dina-
marca.

 A usina é o resultado de 
uma parceria firmada entre 
a Nordic Power Partners e 
a desenvolvedora brasileira 
Rio Alto Energia. 

O investimento total 
do projeto foi de R$ 482 
milhões, contando com R$ 
287 milhões do Banco do 
Nordeste e R$ 195 milhões 
da empresa dinamarquesa.

Durante a fase de cons-
trução, múltiplas ações fo-
ram implementadas pela 
Nordic Power Partners para 
apoiar a comunidade local, 
das quais se destacam: trei-
namento profissional de 
mais de 150 membros das 
comunidades quilombolas 
locais; construção de dois 
poços de água para aumen-

tar a segurança hídrica nas 
comunidades Mãe d’Água e 
Cruz Tereza; e finalização 
da Capela São José, usada 
pela comunidade quilom-
bola Cruz Tereza como sa-
lão comunitário.

Considerando os im-
pactos da recente pande-
mia de covid-19 na região, 
a Nordic Power Partners 
também doou 540 cestas de 
alimentos para as famílias 
afetadas e suprimentos mé-
dicos para hospitais e clíni-
cas locais, incluindo cinco 
mil máscaras cirúrgicas e 
cinco oxímetros.

“Nosso projeto em Co-
remas contribui para redu-
zir o aquecimento global ao 
mesmo tempo que promove 
o desenvolvimento do mu-
nicípio. O Brasil é um país 
prioritário para nossa em-
presa e temos novos inves-
timentos planejados para 
Pernambuco, Bahia e Paraí-
ba”, disse Jens-Peter Zink, 
diretor da Nordic Power 
Partners.

Durante o pico da cons-
trução, o projeto empregou 
mais de 500 pessoas, das 
quais 95% provenientes 
das comunidades locais em 
Coremas. 

Vários negócios tam-
bém foram beneficiados 
durante o período de cons-
trução, estando encarrega-
dos de serviços tais como 
engenharia, TI, transporte 
e alimentação, ao longo de 
dois anos. 

Projeto de energia solar tem 
etapa inaugurada hoje na PB

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Rogéria Araújo

Esta terceira fase do projeto de energia solar será conectada à rede e irá fornecer energia elétrica equivalente ao consumo de 55 mil brasileiros

Ao todo, foram coleta-
dos sete toneladas de resí-
duos eletrônicos entre os 
meses de janeiro e agos-
to deste ano na cidade de 
João Pessoa, conforme a 
Autarquia Especial Muni-
cipal de Limpeza Urbana 
(Emlur). No entanto, o am-
bientalista Antônio Almei-
da afirma que ainda são 
poucos pontos de coleta e 
critica a falta de consciên-
cia da população acerca 
da importância de jogar 
o lixo corretamente, pois 
estes materiais possuem-
metais pesados (chumbo, 
cádmio e mercúrio) em 
sua composições, assim, 
podem provocar compli-
cações à saúde.

“Geralmente esses 
materiais têm metais pe-
sados que são perigosos 
porque podem contami-
nar terrenos e as águas em 
lençóis freáticos, onde há 
mananciais de água, etc. 
O descarte incorreto des-
ses metais causam danos 
à saúde tanto de animais 
como no ser humano. O 
acúmulo deles chega a 
provocar danos e até levar 
à morte”, explicou.

A capital paraibana 
possui atualmente seis lo-
cais que recebem este tipo 

de material e os reciclam. 
Segundo a Emlur entre os 
itens classificados como 
Resíduos de Equipamentos 
Eletroeletrônicos (REEE) 
ou simplesmente e-lixo 
estão aparelhos de TV, rá-
dios, tablets, ar-condicio-
nador, teclados, monitores, 
impressoras, micro-ondas, 
câmeras fotográficas, apare-
lhos de som, telefones, celu-
lares e carregadores.

Sobre isso, Antônio 
Almeida analisa que quan-
do o descarte do lixo ele-
trônico não acontece da 
forma certa, causa a polui-
ção dos corpos hídricos e 
do solo, além de provocar 
doenças nas pessoas.

“São muitos os danos 
causados. As pilhas, por 
exemplo, têm substân-
cias químicas altamente 
nocivas. É necessário ter 
regras e os países mais 
avançados já adotam essas 
regras e a população cum-
pre. Infelizmente no Brasil 
temos uma legislação mui-
to boa, mas o problema é 
que acaba não sendo obe-
decida e não se cumprindo 
lei ambiental nenhuma”, 
lamentou.

Ele acrescenta que 
tais materiais quando 
presentes nas águas de 
barragens ou rios, por 
exemplo, contaminam os 
peixes (que também são 

Pontos coletam 7 toneladas de lixo eletrônico

alimentos), afetando indi-
retamente a saúde do ser 
humano.  “Esses materiais 
deviam ser recolhidos pelo 
fabricante, mas geralmente 
o fabricante é multinacional 
ou por quem distribui esses 
produtos entre os comer-
ciantes. Deviam ter formas 
de educar a população, avi-
sos, etc. Eles seriam obriga-
dos a coletar esse material 
que é o que diz a legislação. 
O problema é muito sério 
para o Brasil, sobretudo 
para as gerações futuras 
porque elas é quem vão pa-
gar o preço mais alto”, ob-
serva.

De acordo com a esti-
mativa da Emlur, em 2019, 
mais de 20,1 toneladas de 
resíduos eletroeletrônicos 
foram entregues, nos pon-
tos de coleta. Em 2020, os 
registros parciais para os 
primeiros oito meses do 
ano apontam que tenham 
sido coletadas aproxima-
damente sete toneladas. 
Devido à pandemia do novo 
coronavírus, o recebimento 
do e-lixo foi suspenso tem-
porariamente. Porém, o 
serviço já foi normalizado 
e segundo a Autarquia se-
gue todas as medidas sani-
tárias. 

Aparelhos de TV,  rádios, tablets, ar condicionado, teclados, monitores, impressoras têm destino adequado para não causar danos ao meio ambiente

Foto: Agência Brasil

Alguns Pontos DE colEtA

n  Sede da Emlur (Av. Minas Gerais, nº 177, 
Bairro dos Estados);
n Núcleo de Serviço Centro Dia (Av. Gouveia 
da Nóbrega, Bairro do Roger – próximo à en-
trada principal do Parque Zoobotânico Arruda 
Câmara – Parque da Bica);
n Núcleo de Serviço de Mangabeira (Rua Al-
fredo Ferreira da Rocha – Praça do Coqueiral);
n Núcleo de Serviço de Jaguaribe (Rua Floria-
no Peixoto, 402 - Jaguaribe);
n Núcleo de Serviço de Tambaú (Rua Aluízio 
Franca, 49 - Tambaú);
n  Escola de Línguas Yázigi (Av. Senador Rui 
Carneiro, nº 416, Miramar).

Juliana Cavalcanti 
juliana.ferreiracavalcanti@gmail.com 

Foto: Divulgação
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Na ação, foram apreendidas diversas armas e detidas oito pessoas que haviam trocado tiros com grupos rivais

PM cerca comunidade para 
evitar confronto de facções

Editoração: Lênin BrazEdição: Cardoso Filho

Foto:  PMPB

Cardoso Filho  
josecardosofilho@gmail.com

A juíza substituta da 5ª 
Vara Criminal, Michelini de 
Oliveira Dantas Jatobá, rece-
beu denúncia do Ministério 
Público Estadual contra o 
radialista Fabiano Gomes 
da Silva, no caso da Opera-
ção Calvário. “Na hipótese, a 
peça acusatória atende aos 
requisitos formais do artigo 
41 do Código de Processo 
Penal, por estar alicerçada 
em fonte de informação bá-
sica dos delitos e oferecendo 
indícios de autoria, não ha-
vendo motivo que autorize a 
sua rejeição, como a inépcia 
ou falta de pressuposto pro-
cessual ou condição para o 
exercício da ação penal”, diz 
um trecho da decisão.

Na denúncia, o Ministé-
rio Público requereu a pri-
são preventiva do radialista, 
mas a magistrada negou o 
pedido. A juíza mandou citar 
o radialista para responder 
à acusação, por escrito, no 
prazo de 10 dias. “Na respos-
ta, o acusado poderá arguir 
preliminares e invocar todas 
as razões de defesa, oferecer 
documentos e justificações, 
especificar as provas preten-

didas e arrolar testemunhas, 
qualificando-as e requeren-
do sua intimação, quando 
necessário”, pontuou.

Entenda o caso - De 
acordo com o processo, Fa-
biano Gomes é acusado de 
tentar extorquir possíveis 
alvos da investigação da 
Operação Calvário e delas 
passando a exigir indevida 
vantagem econômica, sob 
o pretexto de possuir in-
formações privilegiadas e 
de conteúdo prejudicial às 
mesmas. Uma das vítimas, 
seria o empresário Denyl-
son Oliveira Machado, só-
cio-majoritário do Paraíba 
de Prêmios.

Diz a denúncia que a 
pretexto de possuir tais in-
formações, a exemplo de su-
postas degravações, em seu 
poder, o radialista passou a 
entrar em contato com de-
terminados personagens 
(entendidos por ele como 
“possíveis alvos”), valendo-
-se, como regra, de aplicati-
vos de comunicação social, 
para, então, barganhar seu 
silêncio e sua “proteção”, 
dentro da investigação.

MP oferece denúncia 
contra radialista

Farejadores

Após as prisões e a apreensão do arsenal, na madrugada de ontem, a Polícia Militar cercou a comunidade em busca de integrantes de facções que estavam levando pânico aos moradores

A Polícia Militar, pela 
terceira vez consecutiva em 
menos de um mês cercou 
mais uma vez a Comunidade 
Maria de Nazaré, localizada 
no Bairro do Grotão, em João 
Pessoa. Durante operação re-
alizada na madrugada de on-
tem deteve um grupo envol-
vido com o tráfico de drogas 
que planejava atacar a tiros 
integrantes de uma facção ri-
val. Durante a ação foi apre-
endido um verdadeiro arse-
nal - cinco revólveres, duas 
pistolas, uma espingarda, um 
rifle e centenas de munições. 
No total foram oito pessoas 
presas com idades que va-
riam entre 17 e 29 anos.

De acordo com as infor-
mações da polícia, os presos 
integram um grupo criminoso 
que tem atuação no tráfico de 
drogas. Eles são dos bairros 
dos Novais, Cruz das Armas 
e Água Fria, em João Pessoa, 
e dos municípios de Matara-
ca, Baía da Traição, Campina 
Grande e Santa Luzia. 

Segundo as informações, 
como ocorre, principalmente 
no período noturno, equipes 
da Polícia Militar, realizavam 
operação nas comunidades 
da região para prender en-
volvidos no tráfico de drogas, 
desde as primeiras horas de 
ontem e escutaram barulhos 
de tiros vindos da comunida-
de Maria de Nazaré. 

As equipes do Bata-
lhão de Operações Especiais 
(Bope), Força Tática e de pa-
trulhamento do 5º BPM cer-
caram rapidamente a comu-
nidade e os envolvidos com 
o tráfico de drogas chegaram 
a entrar em uma casa, onde 
fizeram um morador de re-
fém, mas no cerco eles foram 
todos detidos com o arsenal 
do tráfico.

No mês passado poli-

ciais da Força Tática do 5º 
BPM haviam cercado a co-
munidade, após um grupo 
invadir o local para se de-
frontar com facções contrá-
rias. Houve troca de tiros e 

naquela oportunidade dois 
suspeitos foram presos e 
quatro armas apreendidas. 
Cerca de 24 horas havia sido 
registrada troca de tiros en-
tre grupos rivais. Naquela 

oportunidade a PM utilizou 
o helicóptero.

Os integrantes do grupo 
criminoso foram apresenta-
dos ao delegado Luiz Gon-
zaga, que lavrou o auto de 

prisão em flagrantes contra 
os maiores de idade por vá-
rios crimes, entre eles o por-
te ilegal de armas, ameaças 
e perturbação da ordem pú-
blica. Os adolescentes foram 

apresentados na Delegacia 
do Menor Infrator. A Polí-
cia Civil ficará encarregada, 
através de investigações de 
identificar a procedência das 
armas apreendidas.

Dez filhotes de cães 
das raças pastor-belga 
Malinois e labrador retrie-
ver começaram uma roti-
na de treinamentos para 
auxiliar a Polícia Militar 
em operações contra os 
crimes, na Paraíba. Os ani-
mais pertencem ao Canil 
do Batalhão de Operações 
Especiais (Bope) e devem 
ficar prontos para atuar 
daqui a 18 meses.

 Três dos animais já 
começaram os treinamen-
tos em ambientes exter-
nos, para se adaptarem 
ao barulho, temperatura e 
movimentação dos locais 
que irão atuar. Os outros 
sete, por terem ainda dois 
meses de vida, por en-
quanto só participam de 
atividades dentro da sede 
do Canil do Bope, que fica 
em Cabedelo.

 O comandante do Ca-
nil do Bope, capitão Deu-
slânio Menezes, destacou 
que os cães são filhotes 

dos próprios cachorros 
que fazem parte da unida-
de. “Eles são descentes de 
cães que se destacam em 
operações contra o tráfico 
e outros crimes e possuem 
excelente genética. 

Foram duas ninhadas 
e esses filhotes estão pas-
sando por fases de testes 
que vão apontar a aptidão 
deles para serem cães po-
liciais e seguirem o legado 
dos pais contra o crime”, 
disse.

 O faro dos cães está 
sendo preparado para lo-
calizar drogas, armas, ex-
plosivos e outros objetos 
de crimes. Cada fase dos 
treinamentos é feita por 
policiais que são altamen-
te capacitados para o em-
prego de cães em opera-
ções de segurança pública. 

Eles analisam ana-
tomia, comportamento, 
psicologia e a fisiologia 
canina até declarar que 
os animais estão prontos. 

Cães são treinados para auxiliar em 
operações contra o tráfico de drogas

Filhotes de cães foram treinados no Terminal Rodoviário de Passageiros 
de João Pessoa e vão passar a atuar dentro dos próximos 18 meses

Ações continuarão para garantir segurança a moradores
As ações da Polícia Militar 

na Comunidde Maria de Nazaré 
continuaram durante todo o dia 
de ontem. Sob o comando do ca-
pitão Ricardo Lima foi realizada a 
Operação Asfixia com o objetivo 
de pacificar aquela localidade. 

Durante a operação que 
culminou com a apreensão do 
arsenal o que causou surpresa 
aos policiais foi que os oito jovens 
detidos não residem na área, 
inclusive alguns deles moram 
em outras cidades. “Não vamos 
dar trégua. Faremos incursões 
sempre que houver necessida-

de, tanto aqui como nas demais 
comunidades próximas.

O tenente-coronel Mar-
cos Barros, co-
mandante do 50 
Batalhão da PM, 
informou que des-
de a primeira in-
formação da exis-
tência de facções 
tentando intimidar 
aquela comunida-
de, a Polícia Militar 
vai estar presente. 
“Por hipótese alguma vamos 
permitir a presença desses 

elementos e vamos garantir 
a tranquilidade e paz a todos 
os moradores, tanto da Co-

munidade Maria 
de Nazaré como 
também nas co-
munidades Sem 
Terra e Vista Ale-
gre que ficam nas 
proximidades.

O Serviço de 
Inteligência do 50 
BPM fez um levan-
tamento da ação 

dos grupos rivais na comunidade 
repassando as informações para 

as equipes especiais da polícia 
Militar para a realização da Ope-
ração Asfixia.

Redes sociais
Com armas de grosso ca-

libre, integrantes de facções 
criminosas postaram em grupos 
de rede social vídeos intimidando 
os moradores da Comunidade 
Maria Nazaré, inclusive citando 
nomes dos possíveis alvos. Aque-
las pessoas que não aceitavam as 
ordens da facção criminosa eram 
expulsas da comunidade. Várias 
moradias já foram abandonadas.  

Operação será realizada 
diuturnamente para 
expulsar invasores e 

garantir a tranquilidade 
aos moradores

Foto: PMPB
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Serviços deveriam ter sido retomados no início desta semana, mas usuários continuam sem atendimento

Dezenas de pessoas que 
haviam agendado perícia 
médica para a data de rea-
bertura do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS), no 
início desta semana, ficaram 
frustrados porque não con-
seguiram ser atendidas. Na 
Paraíba, a instituição não dis-
ponibilizou o número de pes-
soas que necessitam desse 
tipo de serviço, apenas infor-
mou que os agendamentos fo-
ram cancelados em lote, pela 
direção central. Porém, todos 
os usuários foram orientados 
a reagendarem o retorno às 
perícias, em data ainda a ser 
definida pela direção da insti-
tuição.  

Segundo informação do 
órgão, enquanto o serviço de 
Perícia Médica Federal esti-
ver suspenso serão concedi-
das antecipações, no valor de 
um salário mínimo, aos segu-
rados que tiverem direito aos 
benefícios por incapacidade. 
Os peritos não são mais liga-
dos à estrutura do INSS, eles 
agora são vinculados à Secre-
taria Especial de Previdência 
e Trabalho. No entanto, esses 
serviços continuarão sendo 
agendados e feitos nas agên-
cias do INSS.  

E para atender melhor o 
público, o Instituto começou 
ontem as inspeções nas salas 
de atendimento da perícia 
médica. Desta forma, o INSS 
espera viabilizar de forma 
célere o retorno ao trabalho 
da categoria. Durante a inspe-
ção, o relatório de adequação 
e cumprimento de itens serão 
devidamente preenchidos 
pelas equipes, o que garanti-

rá a segurança e seriedade do 
trabalho feito pelo INSS, para 
que esse serviço tão essencial 
ao cidadão volte a ser presta-
do.

Todos os atendimentos 
devem ser agendados com 
antecedência pelo Meu INSS 
ou telefone 135. Segurados 
não agendados não serão 
atendidos, a fim de evitar 
aglomerações, conforme de-
terminações do Ministério da 
Saúde.

Sem o serviço de Perícia 
Médica, o atendimento tem 
sido apenas para cumpri-
mentos de exigências, reabili-
tação profissional e avaliação 
social. Por dia, a estimativa é 
que 180 pessoas sejam aten-
didas nas dez agências do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) que reabriram 
na Paraíba. Nove na gerência 
de João Pessoa e uma na ge-
rência de Campina Grande.

A orientação é que os 
usuários procurem um dos 
canais do órgão para rea-
lizarem atendimento. Pelo 
telefone 135 ou pelo site do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social. Na Paraíba, existem 37 
agências do INSS, sendo 20 
da Gerência Executiva de João 
Pessoa e 17 na Gerência Exe-
cutiva de Campina Grande.

José Alves 
zavieira2@gmail.com

INSS cancela perícia médica e 
segurado terá que reagendar

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Emmanuel Noronhja

POLYUTIL S.A. INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MATÉRIAS PLÁSTICAS – CNPJ/MF Nº. 
09.139.890/0001-91 - ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA – Convocamos os acionistas 
para a reunião em sua sede social na R. Hortencio Ribeiro de Luna, nº 1151 na proximidade da BR 
101 km-02, Distrito Industrial de João Pessoa, Paraíba, em AGE no dia 24de setembro de 2020, 
as 10h00min, para deliberar:I –Eleição da diretoria para o próximo triênio II- Outros assuntos de 
interesse da sociedade. João Pessoa, 15/09/2020 - A Diretoria.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL DE DÍVIDA
Pelo Presente Edital e em razão de endereço incerto e não sabido/pessoa não localizado(a) fica 

convidado o seguinte Compromissário Comprador abaixo identificado, a comparecer a sede da São 
Salvador Construção e Incorp. SPE LTDA, situada na AV. Comendador Renato Ribeiro Coutinho, nº 
1582, sala 07(Posto Quatro Folhas) –  Centro – Sapé – PB, no prazo improrrogável de 30 (trinta) 
dias a contar da presente publicação, a fim de regularizarem pendências referentes aos contratos 
infra enumerados do Loteamento Bairro São Salvador sob pena de rescisão automática conforme 
contrato dos referidos instrumentos:

COMPROMISSÁRIO                                         CONTRATO(S)             QD              LOTE(S)
CELITA DOS SANTOS DO NASCIMENTO1981B217

Sapé/PB  15 de SETEMBROde 2020

COOPERATIVA DOS MEDICOS VETERINARIOS DA PARAIBA - COOMEV – PB
 Av. Bananeiras, 361Sala 101 Cxpst 126 MANAIRA JOAO PESSOA - PB

CEP 58038-170 E-mail: coomevpb@gmail.com
CNPJ nº. 35.840.888/0001-55 NIRE nº. 25400010357

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DIGITAL

O Presidente da COOPERATIVA DOS MEDICOS VETERINARIOS DA PARAIBA - COOMEV – PB,  
no uso das suas atribuições que lhe confere o Estatuto Social, CONVOCA os seus 47 (quarenta e 
sete) cooperados em pleno gozo de seus direitos sociais, para reunirem-se em Assembleia Geral 
Ordinária Digital, a ser realizada no dia 28 de setembro de 2020, por VÍDEO CONFERENCIA em 
link que estará disponível aos senhores com 30 minutos antes da primeira chamada, obedecendo 
aos seguintes horários e “quórum” para sua instalação em primeira convocação às 18:30 horas 
com a presença de 2/3 (dois terços) do número de associados; em segunda convocação, às 
19:30 horas, com a presença da metade mais um dos associados, ou ainda, em terceira e última 
convocação, às 20:30 horas com a presença de, no mínimo, 10 (dez) associados, para deliberar 
sobre os seguintes assuntos:

DA ORDEM DO DIA
1. Prestação de contas do exercício de 2019, acompanhada do Parecer do Conselho Fiscal;
2. Eleição e posse do Conselho Fiscal;
3. Fixação do valor dos honorários, gratificações e cédula de presença dos membros dos órgãos 

de administração;
4. Outros assuntos de interesse social.
NOTAS:
1. Os cooperados poderão participar e votar a distância da seguinte forma: o link será disponi-

bilizado 30 minutos antes do início no grupo COOMEV-PB do aplicativo Whatsapp.
2. Para ter direito a VOTAR na Assembleia Geral Ordinária Digital, o associado deve está quite 

com sua cota-parte.
João Pessoa, 16 de setembro de 2020.

Fernando Nonato Ferreira Lordão
Diretor Presidente 

COOPERTATIVA DE TURISMO DO ALTO SERTÃO DA PARAÍBA/PB – TERMINAL DE 
INTEGRAÇÃO RODOVIÁRIO-IVAN LUCENA DA NÓBREGA-PRAÇA DA INDEPENDÊNCIA – 

CENTRO – PATOS/PB. CNPJ Nº 21.297.677/0001-03
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – AGE

O Presidente da COOPTAS-PB, usando de atribuições que lhe confere o Estatuto Social em seu 
Art. 38 e 39 e ainda com fundamento estabelecido no Art. 22, CONVOCA de forma EXTRAORDINÁ-
RIA todos os associados em pleno gozo de seus direitos para a Assembleia Geral Extraordinária, a 
realizar-se no dia 27 de setembro de 2020 na sede da Cooperativa, sito no Terminal de Integração 
Rodoviário- Ivan Lucena da Nóbrega- Box 18 -Centro- Patos /PB, para na Assembleia Geral Extraor-
dinária às 06h30min em 1ª convocação com a presença de 2/3 dos associados, às 07:30min em 2ª 
convocação com a presença de metade mais um dos sócios ou ainda às 08:30min em 3ª convocação 
com a presença no mínimo de 10 associados, para deliberarem sobre o seguinte ordem do dia:

PAUTA AGE:
1º Alteração no Estatuto;2ºEleição do Conselho de Administração;3º Outros assuntos de interesse 

da Cooperativa e Cooperados;
NOTA: 
1) Declara-se para o efeito legal e estatutário, que o número de sócios nesta data é de 47 

(quarenta e sete);
2) São necessários os votos de 2/3 (dois terços) dos associados presentes para tornar validas 

as deliberações de que trata a pauta da AGE.
 Patos/PB, 16 de setembro de 2020.

Jonas Cipriano Rolim
Presidente

FICAMP INDUSTRIA TEXTIL S/A - CNPJ Nº 12.941.720/0001- 30 - EDITAL DE CONVOCA-
ÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA - Estão convocados os senhores acionistas da FICAMP 
INDÚSTRIA TEXTIL S/A a se reunirem em Assembleia Geral Ordinária que se realizará no dia 25 
de setembro de 2020, às 10 horas, na sede social, na Br 101 Km 99 – Rua Manoel de César Melo, 
S/N, Distrito Industrial, Alhandra/PB, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) prestação 
de contas dos administradores, examinar, discutir e votar os Relatórios Contabil Financeiros relativos 
aos exercícios sociais encerrados em 31 de dezembro de 2017, 2018 e 2019; b) Eleição da Diretoria; 
c) outros assuntos de interesse social. AVISO: Comunicamos que se encontram a disposição dos 
senhores acionistas, na sede social, os documentos a que se refere a Lei 6.404/1976, art. 133, 
com as alterações da Lei nº 10.303/2001, relativos aos exercícios sociais encerrados em, 31 de 
dezembro de 2017, 2018 e 2019. Alhandra/PB, 15 de setembro de 2020. Churchill Cavalcante 
César - Diretor Presidente. 

MINISTÉRIO PÚBLICO DA PARAÍBA
PROCURADORIA GERAL DE JUSTIÇA

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 002/2020

O Ministério Público Estadual, através da sua Comissão Permanente de Licitação torna público 
que se encontra aberto o processo licitatório, modalidade Tomada de Preço  nº 002/2020, tipo Menor 
Preço Global, sob o regime de Empreitada Por Preço Unitário. OBJETO: Contratação de empresa 
para reforma da Promotoria de Justiça de Cajazeiras/PB, localizada na cidade de Cajazeiras, Estado 
da Paraíba,sita à  Av. Cmte. Vital Rolim, n. 704, Jardim Adalgiza II, conforme quantitativos e especi-
ficações constantes no Projeto Básico do Edital. A sessão pública será realizada dia 06/10/2020 às 
14:00 horas. LOCAL: Auditório “Proc. Edigardo Ferreira Soares”, Edifício Sede do Ministério Público 
da Paraíba-PGJ,  situado à Av. D. Pedro II, S/N , Centro, João Pessoa – PB. Acesso ao Edital no 
horário das 13:00 às 18:00 horas de segunda a quinta-feira, e, na sexta-feira de 07:00 às 12:00 
horas no endereço acima citado e/ou pela internet no site  www.mppb.mp.br. Outras informações 
pelo fone: (83) 2107 6073/2107 6064.

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Francisco de Assis Martins Junior

Presidente COPLI/MPPB 

EMPRESA PARAIBANA DE COMUNICAÇÃO S/A – EPC
AVISO DE REALIZAÇÃO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2020
REGISTRO NA CGE 20-01167-9

A Empresa Paraibana de Comunicação – EPC, através do Pregoeiro, torna público, que no 
dia30de setembro de 2020, às 09h00min. (horário de Brasília), realizará o Pregão Eletrônico nº 
007/2020. Objeto: Aquisição de Material Gráfico, para atender as necessidades da Empresa Pa-
raibana de Comunicação - EPC. Para adquirir o edital ou obter informações na EPC, na Av. Chesf, 
103 – BR 101, Km 03 – S/N - Distrito Industrial, JoãoPessoa – Paraíba – Fones; 83 – 3218-6535 
e 83 9-8823-4318 - E-mail cpl@epc.pb.gov.br. O edital poderá ser retirado nos sites www.auniao.
pb.gov.br e www.licitacoes-e.com.br. Licitação no Banco do Brasil nº 835107.

João Pessoa – PB, 15 de setembrode 2020.
Valmir Silva de Oliveira

Pregoeiro

Eu, Diego Henrique dos Anjos Monteiro, CPF: 051.199.634-98, torno público que requeri a SEMAPA 
(Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabedelo), a Licença Ambiental de para 
construção de uma casa térreo mais primeiro pavimento no Condomínio Horizontal Villas Ponta 
de Campina, localizado na Av. Litorânea, 120, Ponta de Campina, Cabedelo/PB, CEP 58101-650.

O Condomínio Vuarnet Residence, CNPJ: 00.993.637/0001-20., localizado na Rua Yayá de Amorim 
Coutinho, s/n, Bairro Miramar , João Pessoa-Paraíba, na pessoa do Senhor Luiz Ricardo Falcão da 
Cunha Lima,  CPF :  467.226.294.49 domiciliado nesta Capital, torna público que requereu junto 
a Secretaria de Meio Ambiente do Munícipio de João Pessoa a Licença  Ambiental de Operação 
do empreendimento.

DROGARIA DROGAVISTA LTDA- CNPJ: 00.958.548/0030-83, torna público que requereu a SEMAM  
–  Secretaria  de  Meio  AmbienteaLicença  DE OPERAÇÃO PARA ATIVIDADES DE  DROGARIA. 
SITUADA AV: JÚLIA FREIRE N:1364 BAIRRO: EXPEDICIONÁRIOS. JOÃO PESSOA-PB.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 14 de setembro de 
2020, a Autorização Ambiental para recuperação daBarragem Glória, localizada no Município de 
Juru/PB, sob processo de nº 2020-007042/TEC/AA-6367.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 14 de setembro de 
2020, a Autorização Ambiental para recuperação daBarragem Frutuoso, localizada no Município 
de Aguiar/PB, sob processo de nº 2020-007035/TEC/AA-6365.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 14 de setembro de 
2020, a Autorização Ambiental para recuperação daBarragem Capivara, localizada no Município 
de Uiraúna/PB, sob processo de nº 2020-007032/TEC/AA-6364.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA - 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 15 de setembro de 2020, 
a Autorização Ambiental para recuperação daBarragem São José, localizada no Município de São 
José de Piranhas/PB, sob processo de nº 2020-007074/TEC/AA-6368.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 14 de setembro de 
2020, a Autorização Ambiental para recuperação daBarragem Barra, localizada no Município de 
Juazeirinho/PB, sob processo de nº 2020-007028/TEC/AA-6363.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 14 de setembro de 
2020, a Autorização Ambiental para recuperação daBarragem Pilões, localizada no Município de 
São João do Rio do Peixe/PB, sob processo de nº 2020-007025/TEC/AA-6362.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 16 de setembro de 
2020, a Renovação da Licença de Instalação para Construção do Sistema de Abastecimento de 
Água da comunidade Cachoeirinha, localizada no Município de Monteiro/PB, sob processo de nº 
2020-007125/TEC/LI-7498.

SEIRHMA – SECRETARIA ESTADUAL DA INFRAESTRUTURA, DOS RECURSOS HÍDRICOS E 
DO MEIO AMBIENTE - CNPJ/CPF Nº 02.221.962/0001-04 Torna público que requereu à SUDEMA - 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente – em João Pessoa, 16 de setembro de 2020, 
a Renovação da Licença de Instalação para Construção do Sistema de Abastecimento de Água 
Pocinhos, localizado no Município de Monteiro/PB, sob processo de nº 2020-007133/TEC/LI-7499.

Foto: Roberto Guedes

Dá pra imaginar qual é 
o sentimento de uma mãe 
quando descobre que um 
filho ou filha estava sendo 
violentado/a, sexualmen-
te? Agora, pense num lu-
gar onde ela encontre todo 
apoio médico, psicológico 
e social de forma gratui-
ta.  Esse espaço existe e 
se chama Ambulatório de 
Atendimento às Vítimas 
de Violência e Acidentes 
(Amviva), que funciona 
no Complexo de Pediatria 
Arlinda Marques, unidade 
integrante da Secretaria de 
Estado da Saúde e, mesmo 

na pandemia, o atendimen-
to permanece. 

O Amviva, que aten-
de pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), presta assis-
tência a crianças e adoles-
centes, de 0 a 17 anos, 11 
meses e 29 dias e faz parte 
de uma Rede de Cuidado e 
de Proteção Social (Con-
selho Tutelar, Ministério 
Público, Creas, hospitais, 
Atenção Básica de Saúde, 
etc.), que faz o encaminha-
mento para o serviço, mas 
a procura também ocorre 
por demanda espontânea. 
O ambulatório funciona, 

em João Pessoa, no bairro 
de Jaguaribe, na Rua Alber-
to de Brito, s/n. Telefone: 
3218-5799.

“Oferecer à população 
um serviço gratuito, de 
qualidade e resolutivo, é 
o objetivo do Amviva com 
uma equipe multiprofis-
sional e um atendimento 
humanizado. As famílias 
chegam no momento mais 
crítico e dolorido de suas 
vidas e têm atendimento de 
qualidade, com todo o en-
caminhamento necessário, 
o que ameniza e muito o so-
frimento dessas pessoas”, 

disse o diretor-geral do 
Complexo, Cláudio Régis.   

Quando descobriram 
o que estava acontecendo 
com suas filhas, as mães, 
que preferiram não ser 
identificadas, imediatamen-
te, procuraram a polícia e 
o Conselho Tutelar, que fi-
zeram o encaminhamento 
para o Amviva. “Se não fos-
se o Amviva, eu estaria de-
sesperada”, destacou uma 
delas. “No momento de 
maior aflição e agonia da 
minha vida, ao encontrar o 
Amviva, fiquei em paz”, co-
mentou a outra mãe.  

Arlinda Marques mantém atendimento às 
crianças e adolescentes vítimas de violência 

O INSS começou ontem 
as inspeções nas salas de 
atendimento da perícia 

médica, esperando viabilizar 
de forma célere o retorno ao 

trabalho da categoria

Os atendimentos pelo Instituto Nacional 
do Seguro Social deverão ser agendados 
com antecedência pelo Meu INSS ou 
através do telefone 135
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Inquérito cível público foi instaurado para averiguar denúncia de que embarcações estariam afetando os corais da região

MPF investiga se catamarãs 
causam danos no Caribessa

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

Nilber Lucena 
Especial para A União

O Ministério Público 
Federal na Paraíba (MPF
-PB) instaurou na manhã 
de ontem, terça-feira, um 
inquérito cível público 
para investigar o trânsito 
de catamarãs na Praia do 
Bessa, em João Pessoa, na 
área que é conhecida por 
Caribessa. A portaria, que 
é assinada pelo procurador 
Bruno Galvão Paiva, deve 
apurar, além dos riscos 
aos banhistas, os possíveis 
danos aos corais na área 
de proteção ambiental de 
naufrágio Queimado. 

Nas justificativas para 
a instauração do inquérito 
cível, o procurador Bruno 
Galvão destaca que “com-
pete ao Ministério Público 
promover o inquérito cível 
público e a ação cível pú-
blica para a proteção do 
patrimônio público e so-
cial, do meio ambiente e de 
outros interesses difusos e 
coletivos”. 

A destruição dos corais 
existentes na área de pre-
servação ambiental é um 
dos objetos de investigação 
durante o inquérito. 

Na denúncia que deu 
origem à investigação, ini-
ciada em 2018, um mora-
dor de João Pessoa relatou 
ao MPF que na região da 
Praia do Bessa os catama-
rãs e outras embarcações 
transitam entre as pessoas 
o que expõe os banhistas a 
riscos, inclusive de morte. 

Também foi denuncia-
da a suposta destruição de 
forma sistemática dos co-
rais existentes na localida-
de. A denúncia reforça que, 
à época, a Capitania dos 
Portos chegou a ser infor-
mada sobre os fatos, mas 
que não obteve respostas. 

Catamarãs
Em sua decisão para 

instaurar o inquérito cí-
vel, publicado na edição 
de ontem do Diário do Mi-
nistério Público Federal, o 
procurador Bruno Galvão 
Paiva destacou que existe a 
necessidade de se aprofun-
dar as investigações acerca 
dos impactos nos corais da 
atividade turística na área 
e que deve ser avaliada a 
possibilidade de limitar o 
fluxo de embarcações no 
local. 

O presidente da Asso-

ciação dos Catamarãs, An-
tônio Fernandes de Melo, 
comentou que só recebeu 

o documento ontem e to-
mará as medidas neces-
sárias. “Recebi hoje essa 

peça e entregamos para o 
jurídico da associação para 
que possa nos orientar. Só 

depois disso é que podere-
mos nos posicionar sobre o 
assunto”, afirmou.

Os danos aos corais estariam acontecendo nas proximidades do naufrágio Queimado, que compreende uma importante área de proteção ambiental

Foto: Acervo Braulio Santos



‘Quintas Dialógicas’
Segunda edição do projeto da Funesc convida o doutor em 
sociologia e psiquiatra Edmundo Gaudêncio para falar sobre 
concepções propostas por Nietzsche acerca da arte. Página 11
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No projeto ‘Live de Cinema’, que será transmitido hoje, as atrizes paraibanas falam sobre seus novos projetos

Ingrid Trigueiro e Suzy Lopes 
debatem sobre a Sétima Arte

A Sétima Arte, a dra-
maturgia e a poesia serão os 
temas de hoje da ‘Live de Ci-
nema’, do Fest Aruanda, que 
contará com as participações 
das atrizes paraibanas Suzy 
Lopes e Ingrid Trigueiro. A 
transmissão ao vivo se inicia às 
17h no canal oficial do festival 
audiovisual no Youtube, com 
acesso aberto ao público.

A reinvenção é uma ex-
pressão que se tornou comum 
no campo das artes atualmen-
te. Dependendo da tecnologia, 
principalmente da Internet, os 
artistas viram um obstáculo 
provocado pela crise sanitá-
ria de atingir seu público. Mas 
“ninguém consegue parar o ar-
tista, independentemente de 
sua linguagem”, afirma Ingrid 
Trigueiro. “Esta é uma prova 
de que, mesmo com a pande-
mia, está todo mundo produ-
zindo algo”.

A atriz paraibana estava 
filmando o curta-metragem 
do diretor Arthur Lins, Pele 
Fina, que precisou pausar por 
conta do isolamento social. 
Ingrid também participa tam-
bém do elenco de Rafameia, 
curta das realizadoras Mariah 
Teixeira e Nanda Félix, que de-
verá estrear nos festivais na-
cionais em breve.

Em relação ao último pro-
jeto mencionado, Ingrid Tri-
gueiro observa um movimento 
que consiste cada vez mais na 
ocupação por mulheres nas ar-
tes, principalmente no cinema 
e teatro. “Mulheres diretoras 
têm aparecido mais, mas ainda 
há muito lugar para ser ocu-
pado. Fico muito feliz quando 
chego em um set de filmagem 
e vejo tantas mulheres, não 
apenas no elenco, mas na par-
te técnica. Acho que a mulher 
está aí para ocupar seu espaço 
e o papel da mulher no cinema 
tem não apenas crescido como 
reverberado, o que é muito im-
portante”, aponta.

Sobre o contexto do au-
diovisual paraibano e suas 
produções, Suzy Lopes reco-
nhece um cinema vasto e de 
qualidade. “Temos uma exce-
lente produção feita por gran-
des profissionais”, garante.

A crise enfrentada pelo 
setor e as artes no geral é ante-
rior à pandemia, mas o contex-
to atual dificultou ainda mais 
as possibilidades. “Não apenas 
na Paraíba, mas no Brasil. To-
dos estávamos em um momen-
to delicado com os ataques do 
governo”, critica Suzy. “Mesmo 
com especialistas afirmando 
que a indústria do audiovisual 
gera emprego e renda ao país. 
Estávamos já muito preocu-
pados com todos os ataques e 
desmontes, e a pandemia agra-
vou isso mais ainda”, explica.

Além dos estereótipos
Ambas as atrizes estão 

presentes no filme que teve 
muita relevância (inclusive 
comercial) para o cinema nor-
destino: Bacurau (2019); As 
artistas reconhecem a relevân-
cia da direção dos pernambu-
canos Kleber Mendonça Filho 
e Juliano Dornelles como par-
te de um movimento artístico 

Após as atuações em ‘Bacurau’, Ingrid (E) estrela curtas produzidos na Paraíba, inclusive dirigidos por mulheres, e Suzy (D) se concentra no teatro, como o desdobramento da peça ‘Mercedes’

que retrata o Nordeste para 
além de seus estereótipos.

Suzy Lopes reforça a im-
portância do longa com sua 
universalidade, principalmen-
te no que se refere ao contex-
to social atual. “É um filme tão 
representativo, que fala tan-
to do Brasil e está sendo tão 
aclamado nos maiores even-
tos do audiovisual no mundo”, 
comenta. “Está inserido nele 
muitas referências do grande 
conhecimento que Kleber e 
Juliano possuem. Acredito que 
muitas obras terão Bacurau 
como referência, e não apenas 
no cinema. Nas artes visuais já 
existem materiais para expo-
sições de desenhos e quadros 
criados a partir do filme”. 

Para Ingrid Trigueiro, Ba-
curau tinha tudo para realmen-
te ser algo impactante. “Eu já 
sabia, ao ler o roteiro, que seria 
algo muito forte. Mas constatei 
isso ao assistir em Cannes,  na 
França, através da reação da 
plateia. A palavra é essa mes-
mo, ‘impacto’. Foi muito bom 
poder participar dessa obra de 
tanta expressividade para o ci-
nema brasileiro, com um elen-
co diverso e que não deixa de 
se falar, pois realmente nos tor-
namos uma comunidade onde 
todos se gostam”.

Além de Bacurau, Ingrid 
ressalta Rebento, de André 
Morais, que estrearia nas salas 
comerciais de cinema em abril 
após uma intensa passagem 

em festivais mundo afora. “Ele 
também aborda o Sertão de 
outra forma, mostra o verde e 
também não traz essa ideia de 
fome e sofrimento, é um outro 
viés”, analisa

Embora esteja ultimamen-
te mais envolvida com o cine-
ma, Ingrid Trigueiro, que tam-
bém é professora da disciplina 
de Artes na rede municipal de 
ensino, reconhece que sua ori-
gem como artista foi no teatro 
e deve retornar aos palcos em 
breve, com um projeto para 
2021. “Minha vida começou 
com o teatro e ele representa 
algo muito forte para mim. Na 
realidade, apesar de serem lin-
guagens com suas especificida-
des, o que a gente gosta mesmo 

de fazer é atuar. Eu amo estar 
nos palcos, então vamos ver 
como isso vai acontecer, diante 
de todos os protocolos”.

Também buscando as 
reinvenções quando possível, 
Suzy Lopes se encontra rea-
lizando diversas atividades 
paralelas às da coordenação 
de Teatro pela Funesc. “Tenho 
participado de lives sobre cine-
ma, literatura e teatro, fiz sarau 
pelo Instagram, estou estudan-
do o novo texto de Paulo Vieira 
para atuar, do qual participare-
mos eu e Jorge Felix em cena, 
que será um desdobramento 
de Mercedes, nosso mais recen-
te espetáculo. Também estou 
dirigindo, de modo remoto, o 
espetáculo Deixa Estar, com 

texto também de Paulo. Inte-
gro, junto a Ana Adelaide, Bia 
Fernandes e Rosa Aguiar na 
apresentação de um progra-
ma na Rádio Tabajara, Com a 
língua solta, além de escrever 
para a plataforma Nossa fala”.

Foto: Divulgação

Festival terá intercâmbio 
com universidade lusitana

A partir da edição deste 
ano do Fest Aruanda, que 
ocorrerá em dezembro, ha-
verá um intercâmbio firmado 
entre o festival audiovisual e a 
Universidade Lusófona de Hu-
manidades e Tecnologias, com 
sede em Lisboa, Portugal. Hoje, 
a partir das 14h, na Rádio Ta-
bajara (FM 105,5), o diretor da 
instituição portuguesa, Manuel 
José Damásio, participará do 
podcast Aruanda no Ar, veicu-
lado durante a programação 
do Tabajara em Revista.

“Com este projeto de in-
tercâmbio com o festival, nós 
esperamos, basicamente, três 
coisas: a primeira é a possi-
bilidade de dar a conhecer no 
Brasil o trabalho produzido 
pelos nossos estudantes; a se-
gunda é a possibilidade de po-
dermos aumentar e melhorar a 

circulação de objetos culturais 
entre Portugal e Brasil, assim 
promovendo uma verdadeira 
cultura da lusofonia. E o ter-
ceiro é a criação de laços que 
possam vir a permitir no futuro 
tornar regular este intercâmbio 
de produções cinematográficas 
entre Portugal e Brasil, mas 
também o intercâmbio de jo-
vens criadores e jovens artistas 
entre os dois países que têm 
tanto em comum”, disse Ma-
nuel José Damásio.

De acordo com o produtor 
executivo do evento, Lúcio Vilar, 
o festival está trabalhando na 
perspectiva de oferecer duas 
mostras: uma de curtas-metra-
gens de alunos da Lusófona, e 
outra com obras de diretores 
oriundos de países da União 
Europeia, chancelados pela 
universidade portuguesa.

Outras ações estão pre-
vistas dentro dessa política de 
intercâmbio, mas que ainda 
se encontram em fase de con-
versações e aprofundamentos 
entre a direção do Fest Aruan-
da e a área pedagógica da 
Universidade Lusófona.

Através do QR Code acima, 
acesse o site oficial da

Rádio Tabajara

Diretor da Universidade Lusófona, 
Manuel José Damásio, falará hoje 
sobre a política de intercâmbio na 
programação da Rádio Tabajara

Foto: Pedro Garrido/DivulgaçãoFoto: Rodrigo Barbosa/Divulgação

Cairé Andrade
caireandrade@gmail.com

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial do 
Fest Aruanda no Youtube
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A pessoa certa para o lugar certo. Ou incer-
to… Uma boa pessoa para um bom lugar. Ou não 
tão bom... O fato é que Ângela Bezerra de Castro 
torna-se a primeira mulher a ocupar a presidên-
cia da Academia Paraibana de Letras (APL). E 
com todo o merecimento que lhe compete.

Sobre ela, tudo já foi dito. E provado. Uma 
autoridade em literatura, uma professora que 
honra o exercício do magistério, cuja dedicação 
e fidelidade aos princípios da Educação consti-
tuíram a viga mestra que estruturou sua car-
reira. E ela não é fiel apenas aos princípios do 
ensino, dos cargos que ocupou, das responsabi-
lidades assumidas, mas, acima de tudo, de cará-
ter e dignidade.

Certa vez escutei, ao pé do ouvido, a voz 
rouca e amiga de Gonzaga Rodrigues sussurrar 
como melodia já conhecida: “Mago, ela é, sobre-
tudo, ela!” – Que frase pequena para definir algo 
tão grande. Nada é mais preciosamente huma-
no do que ser único, autêntico, sincero, digno, 
honesto e assim se conduzir na vida. Para lá 
na frente poder observar o rastro deixado sem 
sentir vergonha, como dizem que o pavão sente 
dos próprios pés.

O mais admirável em Ângela, ao aceitar que 
lançassem o seu nome para presidir a academia, 
é a bravura de transcender ao desânimo peran-
te a imagem que a instituição passou a lhe apre-
sentar, e acreditar que ainda é possível fazer 
algo por ela. Tendo experimentado inesperadas 
e inaceitáveis agressões de alguns confrades, 
ao longo dos 20 anos como ocupante da cadeira 
de Epitácio Pessoa, escutei-a dizer, mais de uma 
vez: “Hoje eu não me candidataria”. De outros 
acadêmicos, mais recentes do que ela, ouvi a 
mesma coisa. Mas, ainda assim, concordou com 
o pequeno grupo de confrades que inicialmente 
sugeriu seu nome, com acréscimo posterior de 
grande parte que se juntou à ideia.

É comum aos que adentraram o ambiente 
da APL, logo em seguida terem se decepciona-
do com a ilusória imortalidade. Uma condição 
bem diferente da que o cronista Carlos Rome-
ro, meu pai, se deparou ao aterrissar recente-
mente no mundo espiritual, com a alegria da 
consciência limpa. Mas, com toda certeza, ele 
está torcendo para que a professora que tanto 
admira e respeita consiga realizar a adminis-
tração que pretende. E que não aumente sua 
coleção de dissabores.

Lamentavelmente, há de se convir que ne-
nhuma gestão administrativa é capaz de impor 
caráter e dignidade à conduta e critérios dos 
membros de quaisquer instituições. Sobretu-
do dos que se utilizam de interesses estranhos 
aos princípios que as criam e concebem, tanto 
para se eleger como para escolher os futuros 
confrades.

Contudo, sinceramente, desejamos que a ta-
refa a que Ângela e sua equipe se propõem, sob 
confiança da ampla maioria dos companheiros, 
possa ser exercida com o prazer do dever cum-
prido, da consciência tranquila, na certeza de fa-
zer tudo o que estiver ao seu alcance, em nome 
de uma instituição que deveria cultivar e pre-
miar verdadeiros talentos das artes, das letras 
e das ciências sempre por sua singularidade e 
merecimento. E não por certas conveniências, 
não é, amigo Gonzaga Rodrigues?...

Que Deus a proteja, Ângela!

Que Deus a
proteja, Ângela!

Romero
Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Germano
O meu primeiro contato 

com a obra multidimensional 
do grande escritor Lêdo Ivo 
deu-se com a leitura do livro 
de poemas Curral de Peixes, 
pelo qual fui atraído numa das 
minhas estadas na Livraria 
Espaço Cultura, já a partir do 
título sobremaneira sugesti-
vo. Ao percorrer o conjunto 
de poemas do aludido livro, 
devidamente apreciado pela 
certeira aferição crítica de 
Ivan Junqueira, dei-me conta 
de estar diante de um escritor 
diferenciado, senhor do seu 
ofício e íntimo dos numerosos 
e multiplicados temas que 
abordou com incomum destre-
za técnica; e, acima de tudo, 
convincente substancialidade humana. Noutras palavras, na 
poética do criador de Ode e Elegia, a engenharia verbal e a expe-
riência existencial sempre andaram de mãos dadas, de modo a 
fazer com que o seu singular processo de composição literária 
consorciasse o monumento da estética com o documento da 
vida, tudo bem urdido e arquitetado por uma linguagem extre-
mamente bela em todas as suas formulações conceituais. Tanto 
na prosa, quanto na poesia, Lêdo Ivo foi um mestre consumado 
na arte do dizer e do dito, sendo portador, assim se pronunciou 
o notável crítico literário, Antonio Candido, de um dos mais 
belos estilos dentre os que se utilizam, como instrumento privi-
legiado de expressão estética, da Língua Portuguesa.

Lêdo Ivo constitui-se num poeta, digamos, holístico, cuja 
poesia se espraiou pelas mais variadas direções, pelos mais 
diversificados sotaques, apresentando, sempre, para cada 
temário abordado, perspectivas, por vezes, diametralmen-
te opostas. Em abono a essa postura antidogmática, Lêdo 
Ivo afirmou em suas Confissões: “Desconfiai dos que tudo 
aceitam, explicam e compreendem. A incompreensão é um 
ingrediente da inteligência”.

Por esse patamar, Lêdo Ivo sentiu, pensou e acolheu o real 
em toda a complexidade dos seus múltiplos modos de manifes-
tação. Ivo foi, sobretudo, um poeta que soube captar, por dentro, 
o polifacetado universo das vivências dos seres humanos 
mobilizadas no palco concreto da história pessoal de cada um 
deles. Ao revisitar a obra do notável poeta brasileiro, fixo-me no 
belíssimo poema: Poema em memória de Éber Ivo, salvo engano, 
o primeiro poema do livro As Imaginações, com o qual Lêdo Ivo 
estreia na literatura brasileira. Poema esse, no qual o ilustre 
escritor alagoano, em meio à inevitável experiência da morte, 
chama Deus de o grande poeta, e cujo Espírito, ao pousar sobre 
“as mãos trêmulas” do morto cantado na elegíaca peça lírica, 
amplifica os roteiros do existir, e os insere, metafisicamente, 
noutras e ilimitadas dimensões.

Memorialístico e impregnado pela força dos afetos familia-
res mais intensos, o aludido poema parece ilustrar a acertada 
afirmação do severo crítico literário, Wilson Martins, para quem 
a poesia de Lêdo Ivo reinsere, no panorama da lírica nacional, 
de maneira mais intensa, a presença da emoção. Emoção, por 
vezes, eclipsada pelo excesso de formalização vigente em alguns 

arautos da chamada Geração 
45, da qual Lêdo fez parte, a 
meu ver, apenas do ponto de 
vista cronológico, dado que 
a sua identidade estética e 
espiritual profunda sempre 
caminhou em direções diame-
tralmente opostas.

No âmbito da Geração 
45, Lêdo Ivo e João Cabral de 
Melo Neto constituíram-se 
em verdadeiros estranhos no 
ninho. Lêdo Ivo foi um eterno 
coreógrafo das realidades vis-
ceralmente timbradas pelo selo 
da contradição, da tensão entre 
os opostos, do assumido jogo 
dos conflitos, daí, a meu ver, a 
sua literatura, e a sua poesia 
em particular, se encontrarem, 

diria o Manuel Bandeira de “Nova Poética”, visceralmente coladas 
à marca suja da vida. Impressiona que num poeta que aparenta-
va fazer do ceticismo o marco mais irremovível do seu peculiar 
jeito de lidar com as questões da transcendência, Deus e Cristo 
pontifiquem, no alongado e solene corpo do poema dedicado ao 
seu irmão morto, como inafastáveis referências. Tendo dentro de 
si a eternidade, posta pelo Deus eterno, conforme sinaliza o livro 
bíblico de Eclesiastes, é muito difícil, quase impossível, para o 
ser humano, erradicar das suas entranhas, a ânsia de infinito e a 
sede de perpetuidade, que ora sussurram, ora gritam em nossas 
interioridades mais indevassadas.

Com Lêdo Ivo não poderia ter sido diferente, que o diga a 
sua contundente confissão e profissão de fé: “Ainda não desisti 
de encontrar Deus”, presente em Uma busca incessante, poema 
do livro Plenilúnio. Poema em memória de Éber Ivo transita 
entre a perplexidade diante do pó e das cinzas, nos quais se 
converte o ser humano quando visitado pela Dama Branca a 
que aludiu o grande poeta Manuel Bandeira, ao se reportar à 
morte, e a esperança de que, para além de tão trágico espetá-
culo de decomposição da matéria, persista o fogo renovado e 
inapagável da vida. Vida que seja muito mais do que a memória 
que guardamos daqueles que já se foram. Vida que seja mais do 
que a lembrança terna e comovida dos que, conforme sinaliza o 
poeta, já fizeram a grande e misteriosa viagem que os transpor-
tou do tempo para o além do tempo. Vida que seja mais do que 
reminiscência do que se perdeu. Vida que seja, ao fim e ao cabo, 
a antecipada certeza de sua luminosa permanência nos invisí-
veis, mas reais, bastidores da eternidade.

É assim que vejo e o belo e tocante poema do grande 
mestre da literatura brasileira, o excepcional escritor Lêdo Ivo, 
que, ao cantar tão bem a sua aldeia alagoana, universalizou-se 
porque, antes de qualquer coisa, cantou o ser humano, que, in-
dependentemente da geografia em que esteja situado, é sempre 
o mesmo, com as suas grandezas e misérias, sublimidades e 
sordidezas. No poema Elegia, ainda mais longo que aquele que 
Lêdo Ivo dedicou ao seu irmão morto, o reconhecimento da 
existência de Deus vem acompanhado dos deleites inerentes ao 
ato/processo da criação literária, à alegria da palavra em estado 
de estesia. Eis a plural e caleidoscópica poética de Lêdo Ivo, um 
permanente convite para renovadas releituras.

Lêdo Ivo, outra vez
Artigo José Mário Da Silva

APL – ALCG | colaborador

Colunista colaborador

Foto: Arquivo Pessoal

Professora Ângela Bezerra de Castro, a nova presidente da APL

Foto: Divulgação

Na poética de Lêdo, engenharia verbal e experiência existencial sempre estiveram juntas

J.K. Rowling

Autora é críticada por transfobia em obra

O livro que J.K. Rowling 
lançou nesta semana, no Rei-
no Unido, está sendo apon-
tado como uma obra trans-
fóbica. Em Troubled Blood, 
a autora, da saga de Harry 
Potter, retrata a história de 
um assassino em série que 
se veste como mulher para 
matar mulheres cis. O caso 
é investigado pelo detetive 
Cormoran Strike, no quinto 
livro sob o pseudônimo de 
Robert Galbralth.

No fim do ano passado, 
a escritora gerou polêmica 
ao defender Maya Forstater, 
uma pesquisadora britâni-
ca que perdeu o emprego 
em uma instituição sem fins 
lucrativos após ter dito que 
transgêneros não poderiam 
mudar de sexo biológico. 
“Vista-se como quiser. Chame 
a si mesmo como quiser. Dur-
ma com qualquer adulto que 
consinta. Viva sua melhor 
vida em paz e segurança. Mas 
forçar mulheres a deixarem 
seus empregos por afirma-
rem que o sexo é real?”, escre-
veu J.K. Rowling na ocasião.

Com o lançamento do 
livro, alguns críticos foram 
incisivos, como Jake Kerrid-
ge, em The Telegraph: “Me 
pergunto o que os críticos 
da posição de Rowling sobre 
questões trans vão achar de 
um livro cuja moral parece 
ser: nunca confie em um ho-
mem de saias”. Kelly Lawler, 
do USA Today, declarou: “A 
intensidade e crueldade das 
declarações de Rowling me 
chocaram. O debate sobre se 
é possível separar a arte do 
artista ressurge toda vez que 
uma celebridade faz ou diz 
algo errado”.

Nas redes sociais, a 
hashtag #RIPJKRowling fi-
cou entre os assuntos mais 
comentados no Twitter na úl-
tima segunda-feira. No Brasil, 
os internautas ficaram decep-
cionados. “Eu admiro muito 
os fãs de Harry Potter. Eu ja-
mais iria conseguir separar 
a obra da monstra criadora. 
Força, guerreiros”, escreveu 
um. “Sério, JKRowling? ‘Nun-
ca confie em um homem de 
vestido’? Ser transfóbica já é 
péssimo agora escrever um 
livro assim é fora do limite”, 
comentou outra internauta.

Camila Tuchlinski 
Agência Estado

Foto: Divulgação

Usando um pseudônimo, autora de ‘Harry Potter’ acompanha em ‘Troubled 
Blood’ um assassino em série que se veste como mulher para matar mulheres cis
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Agora, quando a Professora Ângela Bezerra de 
Castro assume a presidência da Academia Parai-
bana de Letras (APL), em substituição ao Profes-
sor Damião Ramos Cavalcanti, recordo o poema 
de Carlos Drummond de Andrade que fala de “um 
certo  modo de ver”, para definir o perfil dela como 
leitora, escritora, poetisa e estudiosa da literatura 
brasileira. Portadora de vasta cultura, Ângela sabe 
ler e escrever com perfeição, por isso reveste-se 
dos atributos indispensáveis para assumir relevan-
te cargo, trazendo consigo a experiência das salas 
de aula da Universidade e da gestão de órgãos pú-
blicos na área da educação e da cultura.

Criteriosa na utilização das palavras escritas 
e vigorosa no estudo crítico de livros, talvez por 
isso tenha publicado poucas obras, mas o sufi-
ciente para colocá-la em outro nível de estudiosa 
da arte de escrever. Ao se referir à prática de ana-
lisar um trabalho literário, ela concorda de que 
“criticar é infundir vida. É criar”, como definiu 
Eduardo Portela. 

Para exercer a análise literária num nível 
elevado, como ela pratica, é preciso extensa cul-
tura. Seus estudos literários são elaborados com 
profundo exame, penetrando no extremo do con-
teúdo da obra, com isso induzindo o leitor a par-
tilhar das ideias do autor, para tornar prazerosa a 
leitura. Sua crítica não é fútil, nem constituída de 
resenhas sobre livros, muito em voga nos tempos 
atuais, por isso cada trabalho publicado, sejam es-
tudos curtos ou como na abordagem sobre A Ba-
gaceira, de José Américo de Almeida, se destacam. 
Seja estudando o conteúdo de um romance, poe-
ma ou crônica, ela apresenta riqueza de detalhes 
que ajuda na compreensão do livro. 

As referências que abalizam a prática da sua 
crítica literária, pela lucidez e profundeza dos 
ensinamentos, são Eduardo Portella e Juarez da 
Gama Batista, ambos, cada um na sua dimensão 
intelectual, conquistaram o respeito no mundo 
das letras do nosso país. Acompanhando o modo 
dos dois conduzirem seus estudos literários, Ân-
gela consolidou a arte de bem escrever, que exe-
cuta com erudição, sempre apoiada num extenso 
conhecimento da história da literatura e da cria-
ção literária. Como comentava Nathanael Alves, 
“escreve simples quem sabe o que dizer”.  

Tempos depois dos primeiros contatos com as 
palavras na escola, na fazenda do avô, misturada 
aos meninos de pés no chão sentados ao redor da 
longa mesa, Ângela teve sua vida reinventada pe-
las palavras para viver os encantos de cada frase 
com novos entusiasmos e emoções. 

Conhecedora da força das palavras, ela costu-
ma dizer que escreve devagar, talvez para retirar 
as frases ocas e os pensamentos desconexos do 
texto. Cautelosa ao expor seu pensamento, rees-
creve seus textos até chegar ao elevado nível de 
conteúdo e forma de expressão. O que escreve aju-
da a entender as emoções e fantasias que jorram 
das páginas encobertas por nossa visão curta.  

Dona de uma maneira diferente de selecio-
nar livros para suas leituras, ainda jovem como 
professora da rede estadual de ensino, levou 
escritores paraibanos para as salas de aulas, 
retirando das páginas de jornal para pousar na 
mesa de leitores jovens. Faz muita falta gesto 
como esse que nasce do amor aos livros, num 
momento de tantas imposições que afastam os 
leitores e os jovens do manuseio do livro e da 
aproximação com os autores.  

Quando chegou para integrar a Academia, em 
1999, fez um discurso expressivo sobre o reino 
das palavras, revelando a necessidade de que a 
memória cultural, a pesquisa e o ensino deveriam 
integrar-se, “como partes que são de um mesmo 
universo e de um mesmo processo”. Lembrou que 
a APL deveria estar influenciando o tempo e a 
vida da presente geração e ajudando a preparar 
jovens escritores, com as influências de seu corpo 
de acadêmicos nos diversos saberes.   

Na presidência da APL, confiamos que busca-
rá ainda mais os caminhos que levam ao diálogo 
franco e aberto, entre autores e leitores.

O modo como 
Ângela lê

em destaque
Crônica

José Nunes 
Jornalista

Colunista colaborador

Ideias propostas por Nietzsche na 
arte são tema de debate virtual

As ideias e conceitos do filósofo 
e escritor alemão Friedrich Nietzsche 
(1844-1900)  é o combustível para a 
segunda edição virtual da temporada 
2020 do projeto ‘Quintas Dialógicas’, 
que é realizado pela Fundação Espaço 
Cultural da Paraíba (Funesc).

O convidado de hoje é o doutor 
em Sociologia e psiquiatra Edmun-
do Gaudêncio, que debaterá sobre o 
tema “Fenomenologia (Nietzsche & 
Arte: sobre um livro) Hermenêutica”. 
A transmissão ao vivo, cuja apresen-
tação é do músico e produtor cultural 
Toninho Borbo e a organização fica 
por conta do Cine-Teatro São José, de 
Campina Grande, começará a partir 
das 18h, pelo canal oficial da Funesc 
no Youtube (/funescpbgov) e também 
na fanpage no Facebook da Univer-
sidade Estadual da Paraíba, em uma 
parceria com a TV UEPB.

“Em linhas gerais, falarei sobre 
algumas das concepções propostas 
por Nietzsche acerca da arte”, resumiu 
Edmundo Gaudêncio. “Em seguida, to-
mando dos conceitos por ele aborda-
dos, como a Singularidade e o Perspec-
tivismo. Após essa introdução, tomarei 
de um livro para ilustrar o conceito de 
Perspectivismo: a depender da pers-
pectiva a partir da qual examinarmos 
um dado objeto, diferentes os aspectos 
que somos capazes de observar naque-
le objeto; examinando como Singula-
ridade, em que cada coisa é única no 
mundo. Partindo disso, examinaremos 
um livro à luz da Fenomenologia, que 
é o método descritivo para a apreen-
são da essência das coisas, partido de 
suas aparências, e da Hermenêutica, a 
técnica e arte da interpretação, posta 
a serviço da compreensão acerca do 
que seja um livro”, explicou o professor 
aposentado da UEPB. 

Em 1987, Edmundo Gaudêncio 
graduou-se em Sociologia e, no ano 
de 2004, em Doutorado em Sociolo-
gia, ambas pela Universidade Federal 
da Paraíba (UFPB). Atualmente, ele 
é professor da Universidade Federal 
de Campina Grande (UFCG) e possui 
experiência na área de Medicina, com 
ênfase em Psiquiatria, Psicologia e So-
ciologia, atuando principalmente nos 
temas psicologia médica, luto, logote-
rapia, morte, ética e educação.

Além de apresentar o evento, o 
músico e produtor cultural Toninho 
Borbo criou o ‘Quintas Dialógicas’, 
além de ser o diretor de Ação Cultural 
do Cine-Teatro São José. “Pensei que 
Campina Grande deveria ter um es-
paço onde se pudesse debater a arte 

tendo como vetor o conhecimento em 
diversas áreas, como a sociologia, com 
o objetivo de fomentar a formação in-
telectual e artística dos participantes”, 
disse ele, ao justificar o motivo que o 
levou a idealizar o projeto, que vem 
sendo promovido pela Funesc desde 
julho de 2015.

Borbo fez um balanço positivo 
desse período de cinco anos de exis-
tência do ‘Quintas Dialógicas’. “Estimo 
que mais de 90 edições já foram reali-
zadas, durante esse tempo, com média 
presencial de 15 a 20 pessoas quando 
acontecia no São José”.

A primeira edição da versão on
-line do projeto ocorreu na semana 
passada, com o escritor e historiador 
Bruno Gaudêncio falando sobre o mo-
vimento de poesia campinense.

A iniciativa se caracteriza pela ideia 
de multidisciplinaridade, pois trata di-
versos temas que possam se relacionar 
com o conceito de cultura, no âmbito da 
sociologia e filosofia, dentre outras, bus-
cando fomentar a formação intelectual 
e artística dos participantes.

Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

Foto: Divulgação

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

Funesc no Youtube

Psiquiatra Edmundo Gaudêncio debaterá sobre ‘Fenomenologia (Nietzsche & Arte: sobre um livro) Hermenêutica’

A obra mais famosa do 
compositor francês Mauri-
ce Ravel (1875-1937) inte-
gra o programa do concer-
to da Orquestra Sinfônica 
da Paraíba (OSPB), apre-
sentado em 12 de maio de 
2016, que será exibido na 
programação do ‘Funesc 
na Rede’ de hoje, a partir 
das 20h.

O concerto tem re-
gência do maestro-titu-
lar Luiz Carlos Durier e a 
participação do violinista 
paraibano André de Souza 
como solista. A exibição 
será pelo canal oficial da 
(Funesc) no Youtube (bas-
ta acessá-lo via o QR Code 
da matéria acima).

A apresentação inicia 
com a execução de ‘A Dana-
ção de Fausto’, do composi-
tor romântico francês Hec-

tor Berlioz (1803-1869), 
que classificou a obra 
como uma “lenda dramá-
tica”. Em seguida vem a 
‘Ópera Thaís’, do também 
francês Jules Massenet 
(1842-1912), compositor 
que foi especialmente co-
nhecido por suas óperas, 

muito populares no final 
do século 19 e início do 20. 
A execução conta com o so-
lista André de Souza.

A música cubana mo-
tivou o norte-americano 
George Gershwin (1898-
1937) – que além de con-
certos clássicos compôs 

para a Broadway – a criar a 
‘Abertura Cubana’, executa-
da pelos músicos da OSPB 
nesse concerto. Original-
mente intitulada ‘Rumba’, 
a música foi o resultado de 
um feriado de duas sema-
nas que Gershwin tirou em 
Havana, Cuba, em fevereiro 
de 1932.

Encerrando o con-
certo vem o ‘Bolero’, uma 
obra musical de um único 
movimento escrita para 
orquestra por Maurice 
Ravel. Inicialmente criada 
para um ballet, a obra é 
considerada a mais famo-
sa do compositor francês. 
“‘O Bolero de Ravel’, que 
se tornou um símbolo de 
João Pessoa, tem uma me-
lodia que é instigante e 
muito sensual”, observou 
o regente Durier.Luiz Carlos Durier (centro) rege várias peças de compositores franceses

‘Funesc na Rede’

‘Bolero de Ravel’ é destaque de concerto

Foto: Thercles Silva/Divulgação

‘Quintas Dialógicas’



Litoral de JP é o destino recomendado na campanha #VaiPassar, promovida pela Associação Brasileira das Empresas Aéreas

Abear homenageia a PB em 
campanha nas redes sociais

O litoral de João Pessoa, 
um dos cartões-postais da 
Paraíba, é o destino home-
nageado desta semana na 
campanha #VaiPassar, pro-
movida pela Associação Bra-
sileira das Empresas Aéreas 
(Abear) nas redes sociais. A 
ação tem por objetivo esti-
mular o turismo nacional e 
incentivar os passageiros do 
transporte aéreo a remarca-
rem seus bilhetes para serem 
utilizados futuramente após 
a pandemia do novo coro-
navírus. A Abear aderiu à 
hashtag #NãoCanceleRemar-
que, criada pelo Ministério 
do Turismo, que movimenta 
as redes sociais dos setores 
aéreo e do turismo desde os 
primeiros desdobramentos 
da pandemia no Brasil.      

“Vai passar é uma ex-
pressão alegre, associada à 
cultura brasileira e ligada a 
um espírito positivo de que 
as coisas vão melhorar. Que-
remos passar uma mensa-
gem de ânimo, de bom astral, 
apontando para frente com 
otimismo e perseverança. 
Embora agora seja o mo-
mento de ficar em casa e se 
cuidar, temos certeza de que 
quando tudo passar nós va-

mos retomar as atividades”, 
diz o presidente da Abear, 
Eduardo Sanovicz.   

Os materiais, que são 
compartilhados no Facebook 
e Instagram da Abear, apre-
sentam os principais pontos 
turísticos nacionais, acompa-
nhados da frase “Essa fase vai 
passar. E será uma alegria via-
jar de novo”. Chapada dos Ve-
adeiros (GO), Salvador (BA), 
Rio de Janeiro (RJ), Monte Ro-
raima (RR), Parque Nacional 
dos Aparados da Serra (RS), 
Pantanal (MT), Fervedouro 
Rio do Sono (TO), Maragogi 
(AL), Brasília (DF), Praia da 
Lua (AM), Ilha de Marajó (PA) 
e Porto de Galinhas (PE) são 
alguns dos destinos já desta-
cados na ação.

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 17 de setembro de 202012
Diversidade

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Marcos Pereira

Os materiais que são compartilhados no Facebook e Instagram da Abear apresentam os principais pontos turísticos nacionais, incluindo o Litoral paraibano
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Edição 2020

Prêmio Afrafep de Educação Fiscal inscreve até o dia 30
Os profissionais da Edu-

cação, da Imprensa e de Tec-
nologia da Informação (TI) 
têm 15 dias para inscrever os 
seus projetos ou reportagens 
no ‘Prêmio Afrafep de Educa-
ção Fiscal’. O prazo de encer-
ramento termina no dia 30 
de setembro e não será mais 
prorrogado. A edição de 2020 
vai distribuir R$ 18.000,00 
em prêmios. Cada um dos seis 
melhores projetos, voltados à 
educação fiscal, receberá este 
ano um prêmio no valor de 
R$ 3.000. Em função do atual 
contexto da pandemia da co-

vid-19 e os de seus impactos 
na educação presencial, a As-
sociação dos Auditores Fiscais 
do Estado da Paraíba (Afra-
fep) adiou este ano o prazo de 
inscrições do ‘Prêmio Afrafep 
de Educação Fiscal’ até o dia 
30 de setembro.

       Link do regulamento 
    As inscrições podem ser 
feitas nas categorias: Pro-
fessores de escolas; Institui-
ções; Ongs; Profissionais de 
TI, além da novidade deste 
ano, que será a categoria de 
Tecnologia. O regulamento 

completo com o cronograma, 
as temáticas que poderão ser 
trabalhadas, informações de-
talhadas e o formulário de 
inscrição do Prêmio Afrafep 
de Educação Fiscal já estão 
disponibilizados na página 
da entidade por meio do link 
https://afrafep.com.br/pre-
mioeducacaofiscal/

Os projetos das escolas, 
das instituições de ensino su-
perior; de entidades; da im-
prensa e de profissionais de 
TI deverão abranger algum 
desses temas: a) iniciação tri-
butária – conceitos básicos 

de tributo; b) a importância 
social dos tributos; c) atuação 
fiscal no Estado Brasileiro; d) 
o retorno dos tributos para a 
sociedade; e) o acompanha-
mento das contas públicas; f) 
a preservação do patrimônio 
público/combate ao vandalis-
mo; g) combate à sonegação, 
corrupção e pirataria; e a h) a 
exigência da Nota e do Cupom 
Fiscal, direito e dever. Entre 
os critérios de avaliação serão 
considerados projetos/maté-
rias ainda a que tiverem abor-
dagem inovadora, criativa e de 
sustentabilidade.

Quem pode participar  
Poderão participar do 

‘Prêmio Afrafep de Educa-
ção Fiscal’ os professores de 
escolas (Estado, prefeituras, 
de universidades públicas, 
entidades beneficentes e 
Ongs); os profissionais de 
Imprensa e estudantes de 
Jornalismo, além de amado-
res, estudantes da área de 
Tecnologia da Informação, 
profissionais e organizações 
da iniciativa pública, privada 
ou do 3º setor para a catego-
ria Tecnologia. Os projetos 
ou reportagens deverão ser 

voltados para a área de edu-
cação fiscal.

Concurso 
O ‘Prêmio Afrafep de Edu-

cação Fiscal’ manteve a parce-
ria para a edição de 2020 com 
outros órgãos integrantes do 
Programa de Educação Fiscal 
do Estado como a Federação 
Brasileira de Associações de 
Fiscais de Tributos Esta-
duais (Febrafite) e a Secre-
taria de Estado da Fazenda 
(Sefaz-PB), além do patro-
cínio da Cooperativa Sicoob 
Creds e do Sindifisco-PB.

A ação tem por objetivo 
estimular o turismo 
nacional e incentivar 

os passageiros a 
remarcarem seus bilhetes 

para serem utilizados 
após a pandemia

A edição deste ano do 
Restaurant Week Paraíba, 
festival de  gastronomia que 
acontece há 13 anos e em 
12 estados e no Distrito Fe-
deral começou ontem, 16 de 
outubro, segue até 8 de no-
vembro e deve reunir cerca 
de 40 restaurantes de toda 
a Paraíba. Com isso, o Festi-
val deve aquecer a economia 
local e movimentar o setor 
gastronômico do estado. 

Entre as novidades 
anunciadas para a edição 
2020 do Restaurant Week 
Paraíba está o caráter es-
tadual que o evento passa 
a ter, o que deve ampliar o 
número de restaurantes e 
cidades que participarão do 
evento, ano passado maior 
parte dos estabelecimentos 
que fizeram parte do Festi-
val eram de João Pessoa. Ou-

tra novidade para este ano 
é o formato do evento que 
contará com a modalidade 
delivery, isto é, os clientes 
de cada um dos restaurantes 
participantes do Festival po-
derão pedir e receber o seu 
prato favorito em casa. Os 
pratos poderão ser pedidos 
em aplicativos de comida ou 
nos delivery dos próprios 
restaurantes.  

O Restaurant Week 
Paraíba pelo segundo ano 
consecutivo firmou parce-
ria com a ONG Milagre do 
Sertão, que trabalha com fa-
mílias do Sertão Paraibano 
com o objetivo de oferecer 
melhorias na qualidade de 
vida das famílias que são 
afetadas diariamente pe-
las secas. Cada cliente pode 
acrescentar uma pequena 
quantia no valor final de sua 
conta, ao fim do evento todo 
o dinheiro arrecadado é re-
passado para a ONG. 

Rodrigo de Morais Bit-
tencourt, presidente da ONG 
Milagre do Sertão comen-
tou sobre a parceria com o 
Festival Gastronômico. “Es-
tamos felizes em estarmos 
juntos mais uma vez, pois a 
parceria com o Paraíba Res-
taurant Week é de grande 
importância para o Mila-
gre Sertão, por ser vetor de 
mudança na vida de tantas 
famílias ao contribuir com 
o financiamento de nossos 
projetos. A participação do 
público do evento reflete 
diretamente na mesa dos 
sertanejos atendidos pela 
ONG, por meio da aplicação 
das doações em projetos de 
assistência social e incentivo 
ao empreendedorismo.”

O presidente da ONG 
Milagre do Sertão destacou 
um dos projetos que vem 
sendo desenvolvido em 
parceria com a Universida-
de Federal da Paraíba. “É 

um sistema de baixo custo 
e de fácil instalação e ma-
nutenção para produção de 
peixes e hortaliças pelas fa-
mílias das comunidades. É 
um sistema em que se uti-
liza o mínimo de recursos, 
reaproveitamento de água 
e aumenta a eficiência como 
um todo. Num sistema só a 
família cria peixes e a água 
do tanque já serve para o 
plantio das hortaliças, tudo 
num esquema só”, pontuou. 

O público que partici-
pará do Restaurant Week 
Paraíba 2020 poderá vo-
tar e ajudar a escolher os 
melhores do Festival nas 
categorias de  melhor pra-
to, melhor entrada, melhor 
sobremesa, melhor chef, 
melhor atendimento. Cada 
restaurante desenvolve o 
seu próprio menu para par-
ticipar do Festival, o que tor-
na bem diverso as opções de 
pratos dentro do evento.

 

Começa na Paraíba o festival Restaurant Week
Nilber Lucena 
Especial para A União

Evento nacional deve reunir cerca de 40 restaurantes de todo o Estado

Foto: Divulgação/Restaurant Week
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Segundona cara
Para cumprir o protocolo exigido pela CBF, os clubes paraibanos que querem 
participar da Segunda Divisão podem desembolsar cerca de R$ 100 mil, fora 
outras despesas gerais como logística, salários, segurança e saúde.  Página 16
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No pleito mais disputado do Estado, João Pessoa tem um total de 13 nomes de candidatos a prefeito homologados

Articulações de última 
hora e muita gente reunida. 
Esse foi o ambiente do últi-
mo dia destinado pela Justi-
ça Eleitoral para a realização 
das convenções municipais, 
nos eventos que ocorre-
ram em João Pessoa, ontem. 
PSDB, PT, PV, Progressistas e 
PSB lançaram suas candida-
turas para a prefeitura da ca-
pital, totalizando 13 nomes 
na eleição mais disputada do 
Estado em 2020.

As novidades do dia de 
ontem foram a retirada da 
pré-candidatura do deputa-
do estadual Eduardo Carnei-
ro (PRTB) e o lançamento da 
candidatura do ex-governa-
dor Ricardo Coutinho (PSB). 
Eduardo decidiu apoiar a 
campanha do ex-prefeito 
Cícero Lucena, cujo parti-
do, o Progressistas, realizou 
convenção para formalizar 
a chapa, que tem o vereador 
Leo Bezerra (Cidadania), na 
vice. O evento contou com a 
presença do governador João 
Azevêdo (Cidadania).

O PSDB também confir-
mou os nomes do deputado 
federal Ruy Carneiro para 
prefeito e de Zé Gadelha 
(PSC), como candidato a vice
-prefeito, durante um even-
to que reuniu a militância 
num bairro nobre da cidade. 
Do outro lado da disputa, a 
aliança PV-PDT oficializou a 
única chapa totalmente fe-
minina, com as indicações de 
Edilma Freire e Mariana Feli-
ciano como candidatas a pre-
feita e vice, respectivamente. 
A vice-governadora, Lígia 
Feliciano (PDT), compareceu 
ao lançamento.

Enquanto isso, o PT re-
sistiu às articulações de bas-
tidores e manteve a candi-

Thais Cirino 
thaiscirino@hotmail.com

Eleições 2020: convenções 
definem adversários na PB

Editoração: Bhrunno FernandoEdição: Jorge Rezende

Campina Grande fica com cinco candidaturas
Em Campina Grande, apesar dos 

nomes que se colocaram para disputar 
uma vaga à prefeitura, apenas cinco 
confirmaram a candidatura durante 
o período destinado às convenções. 
Ontem, o PCdoB lançou Inácio Falcão 
durante um evento remoto já que ele 
testou positivo para covid-19, doença 
causada pelo novo coronavírus. Iná-
cio está em isolamento social e não 
apresentou nenhum sintoma grave da 
doença, segundo sua assessoria. A vice 
na chapa é a médica Tatiana Medeiros 
(MDB), que chegou a ser cogitada como 
pré-candidata antes da composição.

A novidade na candidatura do 
Podemos, que tem Ana Cláudia Vital 
como cabeça de chapa, foi a apresen-
tação do vice, o sargento da Polícia 
Militar Wellington Cobra. A indicação 
do militar partiu do Democratas. O 
Podemos oficializou o nome da ex-
secretária de Estado como candidata 
durante convenção realizada no início 
do mês. Ainda em Campina Grande, 
o advogado Olímpio Rocha (PSoL) foi 
confirmado na cabeça de chapa e 
recebeu o apoio do PSB, que indicou 
a advogada Sheylla Campos na vice.

Campina Grande tem também 
outras duas postulações. O Partido 
Social Democrático (PSD) oficializou 
o nome de Bruno Cunha Lima como 
candidato a prefeito em convenção 
feita na semana passada, tendo como 
candidato a vice na chapa Lucas Ribeiro 
(Progressistas). Já o Partido Social Li-
beral (PSL) confirmou a candidatura de 
Artur Bolinha à prefeitura durante uma 
convenção na terça-feira. A candidata 
a vice-prefeita indicada é Annelise 
Meneguesso, do Partido Renovador 
Trabalhista Brasileiro (PRTB).

Outros nomes
Em Guarabira, PSDB homologou 

a chapa formada pelo prefeito Marcus 
Diogo e pelo ex-secretário da Saúde 
Wellington Oliveira, na condição de 
vice. Já o MDB lançou Roberto Paulino 
como candidato do partido, tendo Beto 
Meireles como vice na chapa. No Sertão 
do Estado, na cidade de Cajazeiras, o 
prefeito Zé Aldemir tentará a reeleição 
pelo Progressistas, enquanto o Cidada-
nia oficializou o nome da ex-prefeita De-
nise Oliveira. O PSB recebeu apoio do PT 
para a candidatura de Marcos Campos.

Em Sousa, o Cidadania homologou 
o nome do prefeito Fábio Tyrone, e do 
vice-prefeito, Zenildo Oliveira (PTB), 
como candidatos à reeleição no muni-
cípio. A oposição ficou com o PSC que 
indicou os primos Leonardo Gadelha e 
Myriam Gadelha como prefeito e vice
-prefeita, respectivamente.

Em Patos, o deputado estadual 
Nabor Wanderley foi confirmado pelo 
Republicanos como candidato a pre-
feito, recebendo o apoio do prefeito 
interino, Ivanes Lacerda. Já o Solidarie-
dade oficializou a adesão ao candidato 
a prefeito Ramonilson Alves (Patriota) 
e o MDB decidiu apoiar a candidatura 
de Lenildo Morais (PT), tendo como vice 
Edjane Araújo (PDT).

Justiça Eleitoral 
define os prazos

O prazo para as convenções 
partidárias foi estabelecido a par-
tir da promulgação da Emenda 
Constitucional (EC) 107/2020, 
que adiou as Eleições Municipais 
2020. Com isso, todos os prazos 
eleitorais foram prorrogados pro-
porcionalmente ao adiamento da 
votação. Assim, as convenções 
partidárias para a escolha de can-
didatos passaram a ser realizadas 
no período de 31 de agosto a 16 
de setembro.

O prazo final para a apresen-
tação do pedido de registro de 
candidatura na Justiça Eleitoral 
passou para o dia 26 de setembro. 
A mudança seguiu orientações 
sanitárias em virtude da pandemia 
mundial de covid-19, que adiou 
o primeiro e o segundo turno das 
eleições deste ano, respectiva-
mente, para os dias 15 e 29 de 
novembro, em razão da pandemia 
provocada pelo novo coronavírus.

Em Guarabira, o PSDB homologou 
a chapa encabeçada pelo prefeito 
Marcus Diego e o MDB, em aliança 
com o Cidadania, oficializou o nome 
do ex-governador Roberto Paulino

datura do deputado estadual 
Anísio Maia para prefeito da 
capital e do empresário Per-
cival Henriques, do PCdoB, 
para a vice. O partido estava 
sendo cobiçado para com-
por com o PSB, que lançou o 
nome do ex-governador Ri-
cardo Coutinho para dispu-
tar o comando do Executivo 
pessoense. O Avante tam-

bém realizou sua convenção 
partidária, mas apenas para 
homologar os candidatos à 
Câmara Municipal, já que o 
partido decidiu apoiar a can-
didatura de Cícero Lucena.

Outras legendas que 
confirmaram candidaturas 
foram o MDB, que tem como 
cabeça de chapa o radialista 
Nilvan Ferreira e como vice 

o major Eduardo Milanez; o 
Solidariedade, que oficiali-
zou o nome do vereador li-
cenciado João Almeida como 
candidato a prefeito e Carlis-
son Fonseca (PSL) na vice; o 
Rede Sustentabilidade que 
lançou Carlos Monteiro e 
Filipe Leite, como prefeito 
e vice-prefeito; e a Unidade 
Popular (UP) que aprovou 

as candidaturas do jornalista 
Rafael Freire para prefeito e 
João Batista para vice.

Ainda concorrem ao 
comando da capital parai-
bana Raoni Mendes (prefei-
to) e o tenente-coronel da 
Polícia Militar Ricardo da 
Costa Ramalho (vice), pelo 
Democratas; os professores 
Rama Dantas (prefeita) e 

Lissandro Saraiva (vice) pelo 
Partido Socialista dos Traba-
lhadores Unificado (PSTU); 
Pablo Honorato (prefeito) e 
o historiador Márcio Rober-
to Carvalho (vice) pelo Par-
tido Socialismo e Liberdade 
(PSoL); e o deputado Walber 
Virgolino (prefeito) e a pro-
fessora Leila Fonseca (vice) 
pelo Patriota.

Fotos: Marcus Antonius

Aliança entre Progressistas e Cidadania homologou a candidatura de Cícero Lucena Partido dos Trabalhadores, de Anísio Maia, unido ao Partido Comunista do Brasil

Deputado federal Ruy Carneiro é confirmado na disputa de novembro pelo PSDB No bairro de Mangabeira, Partido Verde e PDT oficializaram Edilma Freire 
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Governo libera verbas para 
combater fogo no Pantanal
Inmet emite alerta de perigo que inclui quase todo o estado do Mato Grosso por causa da estiagem severa

Agência Brasil

O Ministério do Desen-
volvimento Regional vai 
financiar com R$ 10,1 mi-
lhões o plano de trabalho 
do governo do Mato Grosso 
para combate aos incên-
dios que atingem a área de 
Pantanal ao sul do Estado, 
até mesmo em unidades de 
conservação.

Ação humana
Segundo perícia reali-

zada pelo Centro Integrado 
Multiagências de Coorde-
nação Operacional (Ciman-
-MT), ligado ao Governo do 
Estado, alguns incêndios 
foram provocados com o 
propósito de queimar a ve-
getação desmatada, inclu-
sive “para criação de área 
de pasto para gado.” A seca 
agravou o alastramento dos 
focos de incêndio.

Alerta do Instituto Na-
cional de Meteorologia (In-
met) inclui quase todo o 
território do Estado em si-
tuação de “perigo” por causa 
da severidade da estiagem. 

O Governo federal ho-
mologou o decreto de emer-
gência no Mato Grosso, ex-
pedido na segunda-feira 
por Mendes, em razão do 
aumento de áreas atingidas 
pelo incêndio. O reconhe-
cimento da situação pela 
União e a liberação dos re-
cursos viabiliza a compra 
de equipamentos e contra-
tação de serviços para com-
bate aos focos de queimada 
e devastação.

Efetivado no cargo

Pazuello é empossado 
no Ministério da Saúde
Marlla Sabino, 
Emilly Behnke 
e Jussara Soares
Agência Estado

O presidente Jair 
Bolsonaro utilizou a ceri-
mônia do general Eduar-
do Pazuello como minis-
tro da Saúde ontem para 
fazer a defesa de suas 
decisões na pandemia do 
coronavírus. Na sua fala, 
Bolsonaro voltou a cri-
ticar medidas adotadas 
por governadores, como 
o fechamento do comér-
cio e de escolas.

“Hoje vemos que 
essa questão (da pan-
demia) poderia ter sido 
tratada de forma um pou-
co diferente, com pouco 
mais de racionalidade. 
Entendo que alguns go-
vernadores foram toma-
dos pelo pânico propor-
cionado por essa mídia 
catastrófica que nós te-
mos no Brasil. Não é uma 
crítica à imprensa, é uma 
constatação”, disse, se-
guido de aplausos.

Bolsonaro também 
ressaltou que ações de 
governadores e prefei-
tos visavam impedir a 
contaminação de muitas 
pessoas ao mesmo tempo 
para não sobrecarregar 
hospitais. “Mas daí vem 
a pergunta: hospital vai 

atendê-las? Se não que-
riam sugerir um remé-
dio? Que medida é essa?”, 
disse. Ele criticou o fato 
de chefes locais não te-
rem apresentado “solu-
ções” para a pandemia 
e defendeu o uso da hi-
droxicloroquina, medica-
mento sem eficácia com-
provada contra à doença.

Para reforçar seu 
posicionamento, o man-
datário criticou decisões 
do ex-ministro da Saúde, 
Luiz Henrique Mandetta, 
relacionadas ao protoco-
lo da hidroxicloroquina. 
O presidente chegou a 
mostrar uma caixa de hi-
droxicloroquina e ques-
tionar autoridades pre-
sentes que contraíram o 
vírus se utilizaram o re-
médio.

Sem detalhar ou ci-
tar fontes, o presidente 
voltou a repetir que 30% 
das mortes pela doença 
poderiam ter sido evita-
das com o uso de cloro-
quina de forma precoce. 
Ele também defendeu 
a autonomia de médi-
cos para recomendar o 
uso do medicamento em 
qualquer estágio da do-
ença, parabenizando a 
classe. Bolsonaro não 
mencionou as mais de 
133 mil mortes pela co-
vid-19.

Rafael Moraes Moura
Agência Estado

O presidente da Câma-
ra, Rodrigo Maia (DEM-RJ), 
criou uma comissão de juris-
tas para sugerir mudanças 
na lei de lavagem de dinhei-
ro, em vigor desde 1998. A 
discussão ocorre após a Ope-
ração Lava Jato enquadrar 
diversos políticos por esse 
crime, tendo como base re-
passes de empresas durante 
campanhas eleitorais.

Enquanto o crime de 
lavagem tem pena que varia 
de 3 a 10 anos de prisão, o 
caixa 2 costuma ser tipifica-
do como falsidade ideológi-
ca pela Justiça Eleitoral, que 
prevê punição menor, de 1 
a 5 anos de reclusão. Em 
julho, o deputado Paulinho 
da Força (SD-SP) foi alvo de 
uma operação sob suspeita 
de ter recebido R$ 1,7 mi-
lhão em caixa 2 nas eleições 
de 2010 e de 2012. Além 
do crime eleitoral, a Polícia 
Federal também apura se 
houve lavagem de dinheiro.

O objetivo da comis-
são da Câmara é delimitar 
o crime de lavagem, es-
tabelecendo parâmetros 
para definir se a tipifica-
ção penal inclui o caixa 2 
das campanhas e abordar 
novas soluções tecnológi-
cas (como o uso de crip-
tomoedas para ocultar 
bens), além de tratar do 
pagamento de honorários 

advocatícios. Na prática, os 
ajustes podem levar a um 
“afrouxamento” na atual 
aplicação da lei.

Ao criar a comissão, 
em despacho assinado no 
último dia 8, Maia apontou 
“a problemática concer-
nente ao crime de lavagem 
de dinheiro e ao denomi-
nado caixa 2 eleitoral, o 
qual produz decisões ju-
diciais conflitantes e traz 
insegurança ao processo 
eleitoral”. A última vez em 
que a lei da lavagem de di-
nheiro sofreu mudanças 
foi em 2012.

“Decisões judiciais têm 
promovido um alargamen-
to do tipo objetivo do crime 
de lavagem, contrário à lei e 
em afronta ao princípio da 
subsidiariedade do direito 
penal, promovendo conde-
nações em casos que extra-
polam a previsão legislati-
va”, disse Maia.

A lavagem de dinheiro 
é uma prática utilizada para 
encobrir a origem de recur-
sos ilegais. Consiste em um 
esquema para fazer parecer 
que quantias obtidas por 
meio de atividades ilegais 
vieram de atividades lícitas. 
O grupo que vai discutir a 
revisão na lei é formado por 
19 integrantes, entre minis-
tros do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), advogados e 
uma parlamentar aliada de 
Maia - a deputada Margare-
te Coelho (PP-PI).

Lavagem de dinheiro:
lei pode perder força

Sol de Primavera

Raquew Azevêdo
Sandra 

criticadasmidias@gmail.com

Eu tomei emprestado o título da música do Beto 
Guedes e Ronaldo Bastos. É uma canção antiga(1979), 
certamente muitos jovens não a conhecem ainda. So-
bre quantas vezes cantei essa canção nem sei ao cer-
to. Imagino que umas trocentas vezes, por ocasiões 
diversas. Sozinha, sorrindo ou chorando. Em algum 
momento abraçada à amiga Maria de Lourdes Soares 
Pereira. E talvez seja por isso que sempre lembre da 
força que tem essa música entoada por nossas vozes. 

Nesse setembro eu tento mesmo perceber o que 
pode florescer. Primeiro porque adoooro flores. E 
porque sinto nessa conjuntura murchar algumas es-
peranças contidas ao longo dos anos. Daí cantar, e 
cantar, e cantar possa ser um bom antídoto, remédio, 
mantra, uma maneira de semear, no presente, dias 
que se encham do frescor da primavera. Sol de prima-
vera é de uma poesia arrebatadora. Eu acho que traz 
a poesia de um conceito que a gente chama de utopia. 
Uma utopia que existe bem lá no íntimo da gente e 
que nos ajuda a compartilhar do que sonhamos com 
as pessoas de que gostamos, assim como que “seme-
ando as canções no vento”.

Até aqui só estive numa apresentação musical do 
Beto Guedes, realizada na Praça do Caju, em João Pes-
soa. Já era um homem maduro, como todos da gera-
ção do Clube da Esquina. E eu, já nem era mais aquela 
adolescente que encontrou abrigo em suas canções. 
Músicas para todas as gerações, canções que perma-
necem ao longo do tempo. Sol de Primavera, Amor de 
Índio e Sal da Terra representam uma trilogia incrí-
vel. Vez por outra quando penso onde foi que me per-
di percorro a linha de volta para sair do labirinto, e 
essas canções são parte do tear, do tecer, do perceber 
as tramas mais subjetivas. 

Percebo um pouco como a gente segue tentando 
se recriar nesse período de Covid-19 e de que maneira 
as canções contribuem bastante para fortalecer nossa 
imunidade. Já que assusta muito o volume do trabalho, 
a manutenção das mesmas exigências laborais e de es-
tudo. O trabalho, como um “replantar do pão do cada 
dia” está num limiar complexo, seja por sua ausên-
cia, ou pelo seu excesso. Uma sociedade tão esgotada, 
que resiste à necessidade de pausa que a delicadeza 
e a brevidade da vida exigem. Silenciosamente vamos 
percebendo as panes. O fruto do trabalho deixou de 
ser sagrado, a compulsão pelo consumo foi paulatina-
mente ocupando os lugares do que seja divino em nós.

Eu tenho muito medo dos suicídios, porque os 
vejo como atitudes não restritas a vida do indivíduo, 
ou na esfera privada. Numa sociedade cujos valores e 
“organicidade” vai sufocando a vida das pessoas, de 
uma forma por vezes tão sutil, as pessoas vão sendo 
corroídas em sua vontade, seu desejo de viver. Há uma 
tendência que vem, depois de uma notícia de suicídio, 
das pessoas se questionarem sobre o que estava ocor-
rendo na vida daquela pessoa. Pouco perguntamos ou 
questionamos o que está acontecendo no social, que 
pode contribuir, ou ser fator decisivo(definitivo) para 
arrastar alguém para uma finitude violenta. 

Há momentos na vida em que há dores tão pro-
fundas que a gente não tem sequer a coragem de dar 
qualquer pista de que elas existam, seja por medo, por 
vergonha, por não entender o que se passa, por não 
querer parecer uma pessoa triste, infeliz ou sem suces-
so (num mundo pleno e perfeito da felicidade com os 
filtros de photoshop). E a complexidade talvez resida 
no fato de que essas dores estejam no todo, e não ape-
nas numa única pessoa. Embora, certamente, elas atra-
vessem cada sujeito deixando suas marcas. Não é fácil 
lidar com os desafios que cada tempo exige, e quanto 
mais fragmentada e individualista a sociedade, com as 
rupturas dos laços afetivos e comunitários ainda mais 
frágeis e vulneráveis nos tornamos. “O que será de nós 
se estivermos cansados da verdade, do amor”, pergun-
ta Beto Guedes na canção Contos da Lua Vaga. 

Não é preciso driblar a tristeza, talvez compreen-
der de onde vem, acolher sua transitoriedade e buscar 
uma energia vital para que não se instale, se enrai-
zando no Ser. A fé, o afeto, o cuidado, o autocuidado, 
a solidariedade, o respeito, a compreensão mútua, a 
escuta, o abraço, o acarinhar, uma palavra de paz, e 
tantos pequenos e fabulosos gestos talvez nos ajudem 
a curar as enfermidades para além das pandemias. 
“Esperança viva que a mão alcança, vem com teu passo 
firme, e rosto de criança, a maldade já vimos demais…”  
(Beto Guedes e Ronaldo Bastos) 

O fogo se alastra pelo Pantanal, no Mato Grosso; a perícia já constatou que alguns incêndios foram propositais

Europa cobra ação na Amazônia

Em carta aberta ao vice-presidente 
Hamilton Mourão, oito países da Eu-
ropa exortam o governo brasileiro a 
tomar iniciativas para conter o avanço 
do desmatamento na Floresta Amazô-
nica. O documento é assinado pelos 
sete integrantes da chamada Parceria 
das Declarações de Amsterdã: Alema-
nha, Dinamarca, França, Itália, Norue-
ga, Holanda e Reino Unido. A Bélgica 
também se juntou ao chamado.

No texto, o grupo expressa preo-
cupação com o aumento, “a taxas 
alarmantes”, do desmate da Amazô-
nia. “Sem dúvidas, isso confirma a im-
portância fundamental de garantir que 
os órgãos governamentais nacionais 
possuam a capacidade adequada para 
monitorar essas tendências e aplicar as 
devidas leis”, destacam.

Os oito países acrescentam que, 
no continente europeu, há um interes-
se da sociedade para que redes pro-
dutivas de alimentos tenham origem 
em bases sustentáveis. 

André Marinho
Agência Estado

Foto: Secom/MT
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Equipes já se enfrentaram duas vezes este ano pela Recopa e, hoje, duelam em Quito pela liderança do Grupo A

Fla enfrenta Independiente
no retorno da Libertadores

O Flamengo está de vol-
ta à fase de grupos da Taça 
Libertadores e hoje enfrenta 
o Independiente del Valle, 
em Quito, numa altitude de 
2.850m, no Estádio Casa-
blanca, a partir das 21h (de 
Brasília) pela terceira ro-
dada do Grupo A.  As duas 
equipes já se enfrentaram 
este ano, antes da pandemia 
do coronavírus, e o Fla levou 
a melhor conquistando o tí-
tulo da Recopa. Empate de 2 
a 2 no Equador, e vitória no 
Brasil do Fla por 3 a 0.

Será a primeira expe-
riência do espanhol na alti-
tude e já vale a liderança da 
chave. Flamengo e del Val-
le têm seis pontos, mas os 
equatorianos levam vanta-
gem no saldo de gols: 6 a 4. 
Barcelona e Junior de Bar-
ranquilla, que medem for-
ças nesta quinta, às 23h, em 
Guayaquil, estão zerados.

Neste confronto, o téc-
nico terá praticamente to-
dos os titulares, a exceção 
do goleiro diego Alves, ain-
da se recuperando de um 
problema no ombro. Até 
Bruno Henrique está libe-
rado e pode ser opção no 
ataque.

Já o Independiente del 
Valle, a partir do dia 15 de 
agosto, em plena pandemia, 
disputou nove partidas, 
com seis vitórias e três em-
pates - 20 gols marcados e 
11 sofridos. Miguel Angel 
Ramírez segue no comando 
do time equatoriano, dife-
rente do time carioca que 
perdeu Jorge Jesus para o 
Benfica antes do início do 
Campeonato Brasileiro. 

O Flamengo, depois 
do título Carioca, voltou a 
atuar no dia 9 de agosto, 
pelo Brasileiro. Fez dez jo-
gos, ganhou cinco, empatou 
dois e perdeu três - fez 13 
gols e sofreu 13. No último 
domingo perdeu de 2 a 0 
para o Ceará. O elenco vai 
seguir no Equador até a 
próxima  terça-feira, quan-
do enfrenta o Barcelona, 
em Guayaquil, pela quarta 
rodada.

Fifa prevê perdas de R$ 74 bilhões

Eliminatórias mantidas para outubro

Manaus quer
os três pontos

Botafogo e Vasco jogam pela Copa do Brasil no Engenhão

A Fifa estima perdas de US$ 14 bilhões 
(R$ 74 bilhões na cotação atual) no 
futebol mundial e revelou que 150 
das 211 federações membros pediram 
ajuda financeira por causa da pande-
mia do novo coronavírus. O prejuízo 
é de cerca de um terço de seu valor 
estimado, disse ontem, um importante 
dirigente da entidade. O finlandês Olli 
Rehn, que chefia o comitê criado para 
lidar com os efeitos do surto global da 

covid-19, afirmou que a Fifa, juntamen-
te com consultores financeiros, estimou 
o valor do futebol entre os clubes entre 
US$ 40 (R$ 210) e US$ 45 bilhões (R$ 
237 bilhões) em todo o mundo. De 
acordo com o dirigente, a cifra de US$ 
14 bilhões foi baseada no cenário atual, 
em que o futebol está sendo retomado 
lentamente no mundo após um hiato 
de três meses, mas será um "jogo di-
ferente" se a pandemia não diminuir.

Fifa e Conmebol se reuniram nessa 
terça-feira por videoconferência e deci-
diram manter em outubro o início das 
Eliminatórias Sul-Americanas para a 
Copa de 2022, no Catar. A decisão foi 
tomada pelos dirigentes mesmo com as 
incertezas em relação às medidas sa-
nitárias e as condições de logística das 
viagens dos jogadores que atuam fora 
do continente. A Conmebol comunicou 
que as datas das primeiras rodadas - 8 

e 13 de outubro - foram ratificadas no 
encontro, e afirmou que o presidente 
da Fifa, Gianni Infantino, “expressou o 
desejo de que todas as seleções che-
guem às Eliminatórias em igualdade 
de condições”. Pressionada pelas asso-
ciações nacionais que são membros da 
Conmebol, a Fifa disse que fará cumprir 
os regulamentos que obrigam os clubes 
a liberar os jogadores para as partidas 
de suas respectivas seleções.

Como não se bastasse as confusões e 
os erros de arbitragem, na ótica dos di-
rigentes e jogadores do Treze no empa-
te de 1 a 1 contra O Manaus, na Arena 
da Amazônia, o clube amazonense 
agora quer os três pontos da partida 
e vai buscá-lo no Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva. A alegação é do 
presidente do Manaus, Luis Mitoso, 
que prometeu entrar com uma Notícia 
de Infração pelo fato dos jogadores do 
Treze terem se negado a concluir a par-
tida. Relatórios do árbitro e do delega-
do da partida confirmam a desistência 
do Galo. E ele vai se basear no Art.205 
do Código de Justiça Desportiva, que 
diz: “impedir o prosseguimento de 
partida que estiver disputando, por 
insuficiência numérica intencional de 
seus atletas ou por qualquer outra 
forma.” Neste caso, a pena é a “perda 
dos pontos em disputa em favor do 
adversário, na forma do regulamento”, 
segundo o artigo.

Botafogo e Vasco voltam a se enfrentar nesta quinta-feira, agora pela quarta fase da Copa do Brasil, a partir das 19 horas, no Enge-
nhão. No domingo passado, as duas equipes fizeram um grande jogo e com cinco gols, vantagem para o cruz-maltino que ganhou 
de 3 a 2. Quem passar desta etapa está classificado para as oitavas de final com os demais clubes integrantes da Taça Libertadores. 
No Vasco, o técnico Ramon não deve contar com o volante Andrey e o zagueiro Ricardo Graça, com lesões musculares, mas aposta na 
dupla Benítez e Cano que vem fazendo grande Campeonato Brasileiro. No Botafogo, os atacantes Luís Henrique e Pedro Raul devem 
ficar de fora do clássico e Paulo Autuori põe em dúvida a escalação de Honda devido ao excesso de jogos do japonês.

Curtas
Foto: Vítor Silva/Botafogo

Geraldo Varela
gvrellajp@gmail.com

Foto: Alexandre Vidal/Flamengo

Uma das apostas re-
centes do técnico Fernan-
do diniz, o jovem zagueiro 
diego Costa garantiu que 
está pronto para fazer sua 
estreia na Copa Liberta-
dores. Hoje, às 19 horas, 
o São Paulo voltará ao tor-
neio continental diante do 
River Plate, da Argentina, 
no Morumbi, pela terceira 
rodada do Grupo d.

“Estou mais experien-
te e com ritmo de jogo com 
esta sequência que recebi 
no time, e sinto que estou 
preparado para entrar na 

Libertadores ou em qual-
quer outro campeonato”, 
afirmou o defensor de 
apenas 21 anos.

Costa vem receben-
do seguidas oportunida-
des de diniz nos jogos do 
Brasileirão. O zagueiro 
ganhou chance e foi apro-
vado no início da compe-
tição, depois que o São 
Paulo sofreu a dura elimi-
nação nas quartas de final 
do Paulistão, diante do 
Mirassol. Insatisfeito com 
a queda precoce, diniz 
passou a fazer mudanças 
no setor. E escalou Costa 
ao lado de Léo, deixando 

os experientes Bruno Al-
ves e Arboleda no banco 
de reservas.

Mesmo preparado, 
diego Costa admite que o 
São Paulo terá uma missão 
difícil pela frente, diante 
dos atuais vice-campeões 
da Libertadores. “O River 
tem uma grande equipe, 
mas estamos prontos. Va-
mos entrar e fazer nosso 
trabalho”, declarou o joga-
dor, já pensando também 
na rodada seguinte.

Na semana que vem, o 
São Paulo vai duelar com 
a LdU, do Equador, em 
Quito, na terça-feira, dia 

22. “Teremos essas duas 
semanas sem Campeona-
to Brasileiro, então vamos 
focar na Libertadores. É 
muito importante que a 
gente ganhe esses dois jo-
gos. Tem um peso maior, 
então entraremos mais 
concentrados para bus-
car duas grandes vitórias”, 
projetou diego Costa.

desde que se enfrenta-
ram pela primeira vez, São 
Paulo e River Plate já fize-
ram oito confrontos, sendo 
quatro pela Libertadores. 
Até o momento, são quatro 
vitórias do Tricolor, dois 
empates e duas derrotas.

Os duelos mais mar-
cantes entre os dois times 
aconteceram em 2005, 
em partidas válidas pela 
semifinal da Libertado-
res. Na ida, o São Paulo 
venceu por 2 a 0, no Mo-
rumbi, com gols de Ro-
gério Ceni e danilo. Já 
na Argentina, o Tricolor 
voltou a triunfar, dessa 
vez por 3 a 2, com Fabão, 
danilo e Amoroso balan-
çando as redes. Na gran-
de decisão daquele ano, 
a equipe comandada por 
Paulo Autuori conquista-
ria o título sobre o Athle-
tico Paranaense.

São Paulo e River Plate jogam no Morumbi
Agência Estado

Pela Recopa Sul-Americana, o 
Flamengo, ainda com Jorge Jesus, 
levou a melhor sobre o Independiente 
e conquistou o título
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Dirigentes de clubes se reúnem, hoje, na sede da federação para discutir a viabilidade e o número de participantes

FPF estima em R$ 1 milhão 
o custo da Segunda Divisão

Com os custos para o 
cumprimento do protocolo 
exigido pela CBF, os clubes 
paraibanos que querem 
participar da Segunda Di-
visão podem desembolsar 
cerca de R$ 100 mil, fora 
as outras despesas gerais 
como logística, salários, se-
gurança, saúde etc. Esses 
valores, que podem invia-
bilizar a realização da com-
petição, serão discutidos 
hoje, às 15h, numa reunião 
na sede da FPF, quando será 
definida a possibilidade do 
campeonato ser realizado 
ainda este ano.

Segundo o diretor exe-
cutivo da FPF, Otamar Al-
meida, são custos que se-
riam inviáveis até mesmo 
para a Primeira Divisão. “A 
gente vai apresentar nesta 
quinta estas exigências da 
CBF e discutir a viabilidade 
da competição. Eu não co-
nheço a realidade financei-
ra dos clubes, mas acredito 
que nenhum deles poderá 
arcar com tanta despesa e 
a federação muito menos, 
que não tem patrocínio. 
Mas, nesta gestão da FPF 

quem decide tudo são os 
clubes e nós vamos esperar 
a reunião para ver o que 
eles decidem. O que for de-
cidido a FPF acatará”, disse 
o dirigente.

A CBF agora está exi-
gindo que o exame seja o 
RT-PCR, que custa em mé-
dia R$ 300 cada um. Ota-
mar acredita que só com 
estes exames, os clubes vão 
gastar em média R$ 100 
mil, em 90 dias de compe-
tição, que seria o tempo de 
duração do campeonato. 
“Serão em média seis exa-
mes por pessoa em cada 
clube, o que daria R$ 1.800 
por integrante. Aí, quando 
você soma jogadores, co-
missão técnica, dirigentes, 
pessoal de apoio etc, este 
custo vai ficar perto de R$ 
100 mil”,argumentou.

Otamar prosseguiu 
falando do custo total do 
Campeonato Paraibano da 
Segunda Divisão de 2020. 
“O custo geral desta com-
petição vai ficar em torno 
de R$ 1 milhão, o que é 
completamente inviável. O 
que se pode fazer, ao meu 
ver, é tentar fazer esta com-
petição no próximo ano, 
em uma outra realidade, 
em relação à pandemia. 
Isto também será decidido 
pelos clubes, inclusive o 
regulamento, com a forma 
de disputa, a quantidade de 
clubes e se teremos ou não 
a terceira divisão do Parai-
bano. Esta reunião é muito 
importante porque tudo 
isso será amplamente dis-
cutido com os dirigentes e 
as decisões serão tomadas 
através de votação entre 
eles”, acrescentou Otamar.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Otamar acredita que, só 
com esses exames, os 
clubes vão gastar, em 
média, R$ 100 mil em 
90 dias de competição, 
que seria o tempo de 

duração do campeonato.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Vila Branca, Santa Cruz e Paraíba estão
interessados em participar da competição

Alguns clubes de tradição de-
sejam participar da competição 
na tentativa de voltar à Primeira 
Divisão do próximo ano. Entre 
eles estão o Auto Esporte, de 
João Pessoa; o Esporte, de Patos; 
o Santa Cruz, de Santa Rita, e 
Confiança, todos já campeões 
paraibanos, seja da primeira ou 
da segunda divisão.

E ainda querem voltar a 
disputar a competição equipes 
como o Vila Branca, de Solânea;  
Santa Cruz, de Santa Rita; e 
Paraíba, este último agora está 

sediado em Itaporanga. Antes 
era um clube de Cajazeiras. 

Na reunião deverão estar 
presentes os clubes que partici-
param do campeonato do ano 
passado, e que não consegui-
ram se classificar para as finais, 
além dos rebaixados da Primeira 
Divisão de 2019 e alguns que 
querem voltar com o futebol 
profissional. 

Os clubes que participaram 
do Campeonato Paraibano do 
ano passado foram os seguin-
tes: Sport Lagoa Seca e São 
Paulo foram campeão e vice 
respectivamente e disputaram 
este ano a Primeira Divisão, 

portanto não participarão da 
competição. Os demais foram 
Confiança, Desportiva Guara-
bira, Femar, Spartax, Miramar, 
Internacional,  Nacional de 
Pombal, Picuiense, Queima-
dense e Sabugy e Auto Esporte. 

Entre estas equipes citadas, 3 
foram rebaixadas para uma pos-
sível Terceira Divisão, Miramar, 
Nacional de Pombal e Spartax. 
Quanto a esta Terceira Divisão, 
ela só será realizada caso os 
clubes decidam na reunião de 
hoje. Caso a Terceirona não seja 
aprovada, os clubes rebaixados 
poderão retornar à Segunda 
Divisão.

Imagem de uma das reuniões
do ano passado em que ficou 
definida a criação da Terceira
Divisão do futebol paraibano

Foto: Raniery Soares

O técnico Rogério Zim-
merman teve boas surpresas 
para este jogo de domingo 
contra o Remo e grande parte 
delas vieram do departamen-
to médico, que estava cheio e 
agora está vazio. O zagueiro 
Luis Gustavo e o lateral es-
querdo Mário Sérgio estão li-
berados, o mesmo aconteceu 
já na semana passada com 
Léo Moura e com Xaveirinho, 
que acabou sendo dispensa-
do do clube. Outra boa novi-
dade é o meio campo Juninho, 
que já cumpriu suspensão au-
tomática contra o Vila Nova e 
está à disposição do treina-
dor. A única baixa é o zagueiro 
Fred, que vai passar por uma 
cirurgia no joelho e não deve-
rá mais jogar este ano.

Com a força máxima, Ro-
gério Zimmermann vai poder 
escalar o que tem de melhor 
para tentar uma vitória em 
Belém do Pará e recuperar 
um pouco dos 7 pontos perdi-
dos nos 3 jogos no Almeidão. 
O clube está na oitava posição 
com apenas 6 pontos e preci-
sa reagir para encostar no G4. 

Ontem, o time treinou no 
CT da Maravilha do contorno. 

Amanhã, ainda em João Pes-
soa, deverá fazer um apronto 
final para definir o time que 
começará jogando no domin-
go. Tudo indica que Juninho e 
Mário Sérgio devem voltar ao 
time titular. Já Luiz Gustavo 
deverá ficar como opção no 
banco. Caso o lateral esquer-
do retorne, quem será sacado 
do time é Crhistiano, que não 
vê problema nisso.

“Nós aqui somos um gru-
po. Não é bom ver um compa-
nheiro machucado e o técnico 
é quem decide. O importante 
é que estou com mais ritmo 
agora de jogo, que é totalmen-
te diferente de treino, e se 
precisar de mim, estou pron-
to. Nós temos que pensar em 
sair de Belém com os 3 pon-
tos. Estamos chateados com a 
perda de pontos em casa, mas 
com trabalho vamos chegar 
lá e reverter isso. Eu acredi-
to que após sair a primeira 
vitória em nosso campo, as 
demais virão normalmente”, 
disse o atleta.

A viagem para Belém 
será amanhã às 15 horas. 
Remo e Botafogo será domin-
go, às 18 horas, no Estádio 
Mangueirão, válido pela séti-
ma rodada da fase de classi-
ficação da Série C. O time da 

casa é o terceiro colocado do 
grupo A, com 9 pontos e vem 
de uma derrota em Recife 
para o Santa Cruz por 1 a 0.

Treze
O presidente do Treze, 

Walter Junior, estará hoje na 
sede da CBF, no Rio de Ja-
neiro, para apresentar uma 
reclamação formal contra o 

trio de arbitragem do jogo 
Manaus x Treze, realizado 
na última segunda-feira, na 
Arena Amazônia, em Ma-
naus. Ele vai apresentar um 
relatório feito pelo diretor de 
árbitro da FPF, Arthur Alves, 
em que constam erros da ar-
bitragem que prejudicaram o 
Galo e permitiram o empate 
do time da casa. Segundo Ar-

thur Alves, que esteve pre-
sente no jogo, o trio de arbi-
tragem paulista é qualificado 
e que ele já conhecia, mas foi 
totalmente infeliz. 

“Olha, o trio viveu uma 
noite muito infeliz, que aca-
bou prejudicando muito o 
Treze. Eu fiz um relatório 
minucioso, minuto a minuto, 
mostrando as falhas da arbi-

tragem. Ainda no primeiro 
tempo, o árbitro Ilbert Este-
vam da Silva deixou de dar 
um pênalti claro a favor do 
Treze. Ele nem viu o lance. 
Outra coisa grave foi o tem-
po. Não houve tanto tempo 
de jogo paralisado para que a 
arbitragem desse 10 minutos 
de acréscimos no final”, disse 
Arthur.

Botafogo terá a força máxima no próximo domingo

Foto: Ascom/Botafogo

Jogadores do Botafogo treinando na Maravilha do Contorno antes do embarque para Belém, onde neste domingo vai enfrentar a equipe do Remo

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br



ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA

ERRATA
Torna público que no aviso de EXTRATO DO CONTRATO da dispensa de Valor n° 00101/2020 

publicado no A União no dia 10 de Setembro de 2020, página 18, onde Ler-se: (...) Manoel da Silva 
Pereira - R$ 5.700,00 (...) Leia-se: (...) Manoel da Silva Pereira - R$ 6.000,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA

ERRATA
Torna público que no aviso de RATIFICAÇÃO e ADJUDICAÇÃO da dispensa de Valor n° 

00071/2020 publicado no Diário Oficialno dia 19 de Setembro de 2020, página 17onde Ler-se: (...) 
SST AMBIENTAL E SERVICOS LTDA - R$ 32.828,10Leia-se: (...)SST CONSTRUTORA EIRELLI- 
R$R$ 32.828,10. 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO

 HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2020

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00020/2020, que objetiva: Contratação de 
empresa especializada no fornecimento parcelado de material de expediente e didático, para suprir 
as necessidades das diversas Secretarias deste Município, e ainda, Fundo Municipal de Saúde/
FMS e Fundo Municipal de Assistência Social/FMAS, conforme Termo de Referência; HOMOLO-
GO o correspondente procedimento licitatório em favor de: C DE A FERREIRA E CIA LTDA - R$ 
21.702,30; JOSEFA GOMES DA SILVA – PAPELARIA COMPASSO - R$ 46.025,10; PAPELARIA 
ROCHA LTDA - R$ 26.535,75.

Assunção - PB, 03 de Setembro de 2020
LUIZ WALDVOGEL DE OLIVEIRA SANTOS

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO

 AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE RECURSO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00019/2020

Objeto: Formação de registro de preço para contratação de empresa especializada na Prestação 
de serviços funerários e fornecimento de urnas funerárias a pessoas carentes, incluindo translado 
do corpo do local de falecimento, se for o caso, dentro do Programa P.A.S do Fundo Municipal de 
Assistência Social, Conforme Termo de Referência. O pregoeiro Oficial torna público aos interessados 
que, após análise de recurso administrativo interposto pela empresa Funerária Padre Cícero, contra 
seu julgamento, decide por manter a inabilitação da mencionada empresa depois de ter sido aprecia-
da por superior instância. O auto do processo encontra-se com vista franqueada aos interessados. 

. Assunção - PB, 31 de Agosto de 2020
JOÃO PAULO SOUZA GALDINO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Tereza Balduino da Nobrega, S/N - Centro - Assunção - PB, às 08:30 horas do dia 30 de Setembro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, visando formar Sistema de 
Registro de Preços objetivando contratações futuras, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA (S) 
ESPERCIALIZADA (S) NO FORNECIMENTO DE MATERIAL MÉDICO HOSPITALAR DE USO 
COMUM, PARA SUPRIR AS NECESSIDADES DAS UNIDADES DE SAÚDE DE ASSUNÇÃO/PB, 
DE FORMA FRACIONADA, ATRAVÉS DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE. CONFORME TERMO 
DE REFERÊNCIA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Fe-
deral nº 7.892/13; Decreto Municipal nº 005/15; e legislação pertinente, consideradas as alterações 
posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (83) 34661143. E-mail: licitacoes@assuncao.pb.gov.br. Edital: 
www.assuncao.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

Assunção - PB, 16 de Setembro de 2020
JOÃO PAULO SOUZA GALDINO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA

 EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: Aquisições Parceladas de Medicamentos básicos, para atender ao Programa Farmá-

cia Básica e as Unidades de Saúde deste Município. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial 
nº 10006/2020. ADITAMENTO: Realinhamento de preço contratado. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Arara e: CT Nº 00014/2020 - A Costa Comercio Atacadista de Produtos 
Farmacêuticos Ltda - 1º Aditivo - acréscimo médio de 185,91% - equivalente a R$ 16.044,00. O 
valor consolidado passa para R$ 66.020,00. ASSINATURA: 11.09.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 

EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: Aquisições Parceladas de Medicamentos Psicotrópicos, para atender ao Programa 

Farmácia Básica deste Município. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 10007/2020. ADI-
TAMENTO: Realinhamento de preço contratado. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal 
de Arara e: CT Nº 00015/2020 - A Costa Comercio Atacadista de Produtos Farmacêuticos Ltda - 1º 
Aditivo - acréscimo médio de 129,28% - equivalente a R$ 972,00. O valor consolidado passa para 
R$ 43.296,00. ASSINATURA: 11.09.20

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM/PB 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DP00014/2020
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00014/2020, que 
objetiva: Aquisições de Materiais de Proteção e Higiene para o dia das eleições 2020, em combate 
ao COVID-19, conforme solicitação feita pela 14º Zona Eleitoral, mediante Ofício n.º 09/2020, datado 
de 06 de agosto de 2020; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a:

DARLENE MARQUES TORRES DE ARAÚJO - CNPJ: 22.222.812/0001-14 - Valor: R$ 
1.350,00 (Hum Mil Trezentos e Cinquenta Reais). GRADUAL COMÉRCIO E SERVIÇOS - CNPJ: 
12.040.718/0001-90 - Valor: R$ 2.202,50 (Dois Mil Duzentos e Dois Reais e Cinquenta Centavos). 
CIRUFARMA COMERCIAL LTDA - CNPJ: 40.787.152/0001-09 - Valor: R$ 95,80 (Noventa e Cinco 
Reais e Oitenta Centavos). COBERMED COMÉRCIO DE MATERIAIS MÉDICOS EIRELI - CNPJ: 
14.416.886/0001-63 - Valor: R$ 1.700,00 (Hum Mil e Setecentos Reais).

Belém - PB, 14 de setembro de 2020.
RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisições de Materiais de Proteção e Higiene para o dia das eleições 2020, em com-
bate ao COVID-19, conforme solicitação feita pela 14º Zona Eleitoral, mediante Ofício n.º 09/2020, 
datado de 06 de agosto de 2020. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00014/2020. 
RECURSOS PRÓPRIOS / OUTROS ORIUNDOS DO COVID-19 - Dotação consignada no orçamento 
vigente - Elemento de despesa - 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: Dezembro de 
2020. PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM e DARLENE MARQUES 
TORRES DE ARAÚJO - R$ 1.350,00 – Hum Mil Trezentos e Cinquenta Reais - CT Nº 00089/2020 – 
14.09.2020; COBERMED COMÉRCIO DE MATERIAIS MÉDICOS EIRELI - R$ 1.700,00 – Hum Mil 
e Setecentos Reais - CT Nº 00090/2020 – 14.09.2020; GRADUAL COMÉRCIO E SERVIÇOS - R$ 
2.202,50 – Dois Mil Duzentos e Dois Reais e Cinquenta Centavos - CT Nº 00091/2020 – 14.09.2020 
e CIRUFARMA COMERCIAL LTDA - R$ 95,80 – Noventa e Cinco Reais e Oitenta Centavos - CT 
Nº 00092/2020 – 14.09.2020.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELEM/PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00008/2020

A PREFEITURA MUNICIPAL DE BELEM, através da Comissão Permanente de Licitação, comu-
nica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores, fará 
realizar no dia 05.10.2020 às 08h30min, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, localizada 
à Rua Flávio Ribeiro, 74, Centro – Belém/PB, Licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS DE 
N.° 08.2020, destinada a Contratação de empresa no ramo pertinente para os serviços de Pavi-
mentação da Rua Projetada, no Distrito de Rua Nova, Belém/PB, conforme termo de referência. 
Dotação consignada no orçamento vigente. Demais esclarecimentos e Cópia do Edital de Licitação, 
poderão ser obtidos no endereço retro mencionado, nos dias úteis, no horário compreendido entre 
07h00min e 11h00min.

Belém - PB, 16 de setembro de 2020
LUIS SEBASTIÃO ALVES
Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00001/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00001/2020, que objetiva: 
Aquisição de veículo 0km, tipo passeio hatch, com capacidade mínima para 05 passageiros, para 
atender as necessidades da Câmara Municipal de Barra de Santana/PB; HOMOLOGO o corres-
pondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: CAVALCANTI PRIMO VEICULOS 
LTDA - R$ 47.600,00.

Barra de Santana - PB, 16 de Setembro de 2020
AMISTERDAN DA SILVA MARINHO

Presidente

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de veículo 0km, tipo passeio hatch, com capacidade mínima para 05 

passageiros, para atender as necessidades da Câmara Municipal de Barra de Santana/PB. FUN-
DAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00001/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios daCâmara 
Municipal de Barra de Santana: 01.010 – Câmara Municipal 01.031.2001.1002 – Aquisição de 
Equipamentos e Material Permanente Elemento de Despesa 4490.52 – Equipamentos e Material 
Permanente. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: 
Câmara Municipal de Barra de Santana e: CT Nº 0002/2020 - 16.09.20 - CAVALCANTI PRIMO 
VEICULOS LTDA - R$ 47.600,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00011/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Thomaz de Aquino, 06 - Centro - Barra de São Miguel - PB, às 09:30 horas do dia 29 de setembro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE EQUI-
PAMENTOS, MATERIAIS HIDRAULICOS E ELETRICOS. Recursos: Próprios. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Federal nº 7.892/13; Decreto Municipal nº 0005/14; e legislação pertinente, consideradas 
as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 e das 
14:00 as 18:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 3358-1005. E-mail: 
cplbarradesaomiguel@gmaill.com. Edital: www.barradesaomiguel.pb.gov.br ou www.tce.pb.gov.br. 

Barra de São Miguel - PB, 16de setembro de 2020
ANTÔNIO AELSON CANEJO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PUBLICOS DE 

CAMPINA GRANDE
AVISO DE CANCELAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 0006/2020
Objeto: Contratação de serviços de recolhimento, depósito, guarda e auxílio na organização de 

leilões públicos, em parceria com leiloeiro público, de veículos apreendidos em razão de medidas 
administrativas previstas na Lei nº 9.503/1997, aplicadas pela STTP, conforme condições, quantida-
des e exigências estabelecidas neste Edital e seus Anexo. O pregoeiro comunica aos interessados 
na licitação em epigrafe sobre o cancelamento do presente certame, em virtude do acatamento da 
impugnação do Sindicato dos Leiloeiros do Norte e Nordeste do Brasil.

Campina Grande - PB, 15 de Setembro de 2020
ARLAN RAMOS LUCAS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PUBLICOS DE CAMPINA GRANDE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Cazuza Barreto, 113 - Estação Velha - Campina Grande - PB, às 14:00 horas do dia 30 de Setem-
bro de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de 
empresa para aquisição e instalação de vidros, janelas e portas para ampliação do prédio adminis-
trativo, contemplando acessibilidade, novas salas e banheiros. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 4.422/19; e legislação pertinente, consideradas 
as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 33411278. E-mail: sttpcampina.licita@gmail.
com. Edital: http://sttpcg.com.br/; www.tce.pb.gov.br. 

Campina Grande - PB, 15 de Setembro de 2020
ARLAN RAMOS LUCAS

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CONDE 

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de material de higiene e limpeza, em caráter de emergência para atender 

as necessidades de saúde do município de Conde por um período de 03 meses. FUNDAMENTO 
LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00062/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de 
Conde: VIGÊNCIA: até 10/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de 
Conde e: CT Nº 00161/2020 - 11.09.20 - RAIMUNDO CARVALHO DE ALENCAR NETO - CNPJ 
32.272.266/0001-80 - R$ 954,80. LOCAL DE ENTREGA: Neste Município.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
 AVISO DE ADIAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 027/2020
O Pregoeiro Oficial comunica aos interessados que o Pregão Presencial nº 027/2020, cujo objeto 

é AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS ELETROELETRÔNICOS PARA ZOONOZES (Participação 
Exclusiva ME/EPP) marcado para o dia 17/09/2020 às 09:00h, fica adiado para o dia 30/09/2020, 
às 09:00h.   Maiores informações: no horário das 08:00 as 14:00 dos dias úteis. Telefone: (083) 
3250-3121 / Email: sescab.licitacao@cabedelo.pb.gov.br. O NOVO edital encontra-se disponível 
no site www.cabedelo.pb.gov.br/transparencia e www.tce.pb.gov.br.

Cabedelo - PB, 16 de Setembro de 2020
Carlos Antônio Rangel de Melo Júnior

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONSTRUÇÃO DE PASSAGEM MOLHADA LOCALIZADA NA “LADEIRA DOS TOTA”, 

NA COMUNIDADE CAMPO DO VELHO – COXIXOLA/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de 
Preços nº 00004/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Coxixola: 06.00 SECRE-
TARIA DE OBRAS E INFRA–ESTRUTURA 26.782.0035.1014 CONSTRUÇÃO DE PEQUENAS 
PONTES, PASSAGENS MOLHADAS COM BUEIRO 0010000.01 Recursos Ordinários 4.4.90.51.01 
OBRAS E INSTALAÇÕES 26.782.0035.1015 CONSTRUçãO E RECUPERAÇÃO DA MA LHA 
VIÁRIA 0010000.01 Recursos Ordinários 4.4.90.51.01 OBRAS E INSTALAÇÕES 5100000.01 
Outras Destinações Vinculadas de Recursos 4.4.90.51.01 OBRAS E INSTALAÇÕES. VIGÊNCIA: 
até 09/02/2021. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Coxixola e: CT Nº 20401/2020 
- 09.09.20 - TITANIUM CONSTRUÇOES E SERVIÇOS LTDA - R$ 69.911,24.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA 

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00004/2020, que objetiva: CONS-
TRUÇÃO DE PASSAGEM MOLHADA LOCALIZADA NA “LADEIRA DOS TOTA”, NA COMUNIDADE 
CAMPO DO VELHO – COXIXOLA/PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório 
e ADJUDICO o seu objeto a: TITANIUM CONSTRUÇOES E SERVIÇOS LTDA - R$ 69.911,24.

Coxixola - PB, 03 de Setembro de 2020
GIVALDO LIMEIRA DE FARIAS

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DV00022/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00022/2020, 
que objetiva: LOCAÇÃO DE CONCENTRADORES DE OXIGÊNIO; RATIFICO o correspondente 
procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: SIDGLEY SILVA DANTAS – ME - R$ 28.800,00.

Cuité - PB, 16 de setembro de 2020
CHARLES CRISTIANO INÁCIO DA SILVA

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DP00023/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00023/2020, 
que objetiva: AQUISIÇÃO DE LAVATÓRIOS MANUAIS FIXOS PARA LAVAGEM DAS MÃOS; 
RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: JACKSON WILLIAM DE 
MACEDO E SILVA SANTOS 70528822489 - R$ 8.580,00.

Cuité - PB, 16 de Setembro de 2020
CHARLES CRISTIANO INÁCIO DA SILVA

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
RESULTADO DE JULGAMENTO TOMADA DE PREÇOS Nº. 001/2020

A Prefeitura Municipal de Cuité, torna público, o resultado da Tomada de Preços nº 001/2020, 
tendo como objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DA ESCOLA MUNI-
CIPAL TANCREDO DE ALMEIDA NEVES NESTE MUNICÍPIO, onde foi declarada vencedora a 
MATRIX CONSTRUTORA EIRELI 18.920.924/0001-71 com o valor total de R$ 425.122,42. Prazo 
para recurso 5 dias nos termos do Art. 109, da Lei nº. 8.666/93 e alterações. Informações na sala 
da CPL, Rua 15 de novembro, 159, Centro, das 08:00 as 12:00 horas de segunda a sexta-feira, 
e-mail licitacaocuite@gmail.com.

Cuité/PB, 16 de setembro de 2020.
BRUCE DA SILVA SANTOS

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATI
 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00001/2020
Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 

o parecer da Assessoria Jurídica, referente nº 00001/2020, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 03 (TRÊS) 
VEÍCULOS, compreendendo 01 (uma) Veiculo automotor tipo Ambulancia novo e 02 (duas) Veiculo 
automotor com capacidade para 7 lugares novos, conforme especificações no termo de referencia e 
exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: TRANSTEC COMERCIO E SERVIÇOS LTDA - R$ 75.500,00.

Cubatí.. - PB, 16 de Setembro de 2020
EDUARDO RONIELLE GUIMARÃES MARTINS DANTAS

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATI

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE 03 (TRÊS) VEÍCULOS, compreendendo 01 (uma) Veiculo automo-

tor tipo Ambulancia novo e 02 (duas) Veiculo automotor com capacidade para 7 lugares novos, 
conforme especificações no termo de referencia e exigências estabelecidas neste Edital e seus 
anexos. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 00001/2020. DOTAÇÃO: 06.013 Funfo 
Municipal de Saúde 10.301.0002.2 – Atividades de Combate a Pandemia do Convd 19/Aquição de 
Veículos 214 – Transferencia de Recursos do SUS/CUSTEIO 4490–52 – Equipamentos e Material 
Permanente. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Cubati e: CT Nº 00023/2020 - 16.09.20 - TRANSTEC COMERCIO E SER-
VIÇOS LTDA - CNPJ 21.794.033/0001-20 - R$ 75.500,00. LOCAL DE ENTREGA: Neste Município.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 COMUNICADO DE JULGAMENTO DE RECURSO
TOMADA DE PREÇOS Nº 0004/2020

OBJETO: Contratação de empresa do ramo pertinente para executar serviços de manutenção 
nas Escolas Municipais. A Prefeitura Municipal de Dona Inês, através da Comissão Permanente 
de Licitação, COMUNICA aos participantes da Tomada de Preços nº 0004/2020, que após análise 
do recurso interposto pela empresa TORRE CONSTRUCAO E CONSULTORIA EM ENGENHARIA 
EIRELI, esta Comissão decide dar provimento ao recurso e reconsiderar o resultado de habilitação, 
passando a empresa recorrente a ficar HABILITADA no presente certame. Ficando aprazada para o 
dia 22 de setembro de 2020 às 08:00 horas, a sessão para abertura das propostas das empresas 
habilitadas. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, 
Avenida Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Ines - PB, no horário das 07:30 as 11:30 horas 
dos dias úteis. Telefone: (083) 33771058. E-mail: licitacao@pmdonaines.pb.gov.br. 

Dona Ines - PB, 15 de Setembro de 2020
MARIA GORETE DA SILVA
Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 COMUNICADO DE JULGAMENTO DE RECURSO
TOMADA DE PREÇOS Nº 0005/2020

OBJETO: Contratação de empresa do ramo de construção civil para executar a obra de pa-
vimentação de vias urbanas, na cidade de Dona Inês/PB. A Prefeitura Municipal de Dona Inês, 
através da Comissão Permanente de Licitação, COMUNICA aos participantes da Tomada de Preços 
nº 0005/2020, que após análise do recurso interposto pela empresa TORRE CONSTRUCAO E 
CONSULTORIA EM ENGENHARIA EIRELI, esta Comissão decide dar provimento ao recurso e 
reconsiderar o resultado de habilitação, passando a empresa recorrente a ficar HABILITADA no 
presente certame. Ficando aprazada para o dia 22 de setembro de 2020 às 10:00 horas, a sessão 
para abertura das propostas das empresas habilitadas. Maiores informações poderão ser obtidas 
junto a Comissão Permanente de Licitação, Avenida Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona 
Ines - PB, no horário das 07:30 as 11:30 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 33771058. E-mail: 
licitacao@pmdonaines.pb.gov.br. 

Dona Ines - PB, 16 de Setembro de 2020
MARIA GORETE DA SILVA
Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO 

DE ACADEMIA DE SAÚDE NO BAIRRO DO PORTAL, MUNICÍPIO DE ESPERANÇA/PB. FUNDA-
MENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00009/2019. ADITAMENTO: Ajuste no quantitativo para ade-
quação do projeto - Dar continuidade a execução do objeto contratado. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 00009/2020 - Versatta Serviços e Constuções Eireli - 1º 
Aditivo - acréscimo de R$ 30.010,80; e prorroga o prazo por mais 6 meses. ASSINATURA: 04.08.20

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE GADO BRAVO

 RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 0004/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO 
DOS SERVIÇOS DE REFORMA DA CÂMARA MUNICIPAL DE GADO BRAVO, CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES DO PROJETO BÁSICO. LICITANTE HABILITADO: PRIIMEE.CONSTRU-
COES E EMPREENDIMENTOS EIRELI; NATAL JOSÉ BARBOSA DA SILVA EIRELI; TRABES 
CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA; L R M  CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS LTDA; 
CATÃO BONGIOVI COMERCIO E SERVICOS EIRELI. Dos atos decorrentes do procedimento 
licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. 
Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos 
envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 25/09/2020, às 08:00 horas, no mesmo local 
da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, Rua Severino Felipe Barbosa, s/n - Centro – Gado Bravo - PB, no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis. 

GadoBravo - PB,15 de Setembro de 2020
BETÂNIA MARINHO DE SOUZA

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00010/2020

A PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA, através da Comissão Permanente de Licitação, 
comunica a quem possa interessar que, nos termos da Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores, 
fará realizar no dia 05.10.2020 às 14h30min, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, 
localizada à Rua Antonio André, 39, 1° andar, Centro – Guarabira/PB, Licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS DE N.° 10.2020, destinada a Contratação de empresa no ramo pertinente 
para pavimentação asfáltica de ruas, de acordo Termo de Referência. Recursos Próprios / Outros. 
Dotação consignada no orçamento vigente. Demais esclarecimentos e Cópia do Edital de Licitação, 
poderão ser obtidos no endereço retro mencionado, nos dias úteis, no horário compreendido entre 
08h00min e 12h00min.

Guarabira - PB, 16 de setembro de 2020
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da Comissão

CÂMARA MUNICIPAL DE GUARABIRA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2020.
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Solon de Lucena, 45 - Centro - Guarabira/PB, às 14h30min, do dia 13 de outubro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa para 
aquisição de móveis projetados, conforme termo de referência. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 20/2007. Informações: 
camguarabira19@gmail.com. Telefone: (83) 3271.3176 e 3271.1946.

Guarabira - PB, 11 de setembro de 2020
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO - 

Pregoeiro

CÂMARA MUNICIPAL DE GUARABIRA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00006/2020.
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Solon de Lucena, 45 - Centro - Guarabira/PB, às 14h30min, do dia 14 de outubro de 2020, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de móveis diversos, conforme 
termo de referência. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e Decreto Municipal nº 20/2007. Informações: camguarabira19@gmail.com. Telefone: 
(83) 3271.3176 e 3271.1946.

Guarabira- PB, 11 de setembro de 2020
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA 
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00001/2020
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, a partir das 

15h30min (horário de Brasília) do dia 05 de Outubro de 2020, através do site www.comprasnet.gov.
br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: Aquisição de um veículo tipo 
Micro ônibus para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, conforme Proposta 
do Ministério da Saúde de nº 13844.779000/1190-01, mediante edital e seu termo de referência. 
Recursos previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal nº 020/2007 e demais legislações vigentes. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Email: licitacaocplguarabira@gmail.com e www.
comprasnet.gov.br.

Guarabira - PB, 14 de setembro de 2020
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

 HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00037/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00037/2020, que objetiva: Aquisição de Próteses 
dentarias, destinadas a pessoas carentes, a medida de suas necessidades, atendendo ao Programa 
inota técnica do Ministério da Saúde, conforme solicitação da Secretaria de Saúde do Município 
de Igaracy–PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: SAMUEL 
RODRIGUES BRASILINO DE SOUSA EIRELI - R$ 149.000,00.

Igaracy - PB, 14 de Setembro de 2020
JOSÉ CARNEIRO ALMEIDA DA SILVA

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO N.º 132/2020
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
CONTRATADA: JOSÉ DE ARIMATÉA DA SILVA - EPP, CNPJ nº 19.211.844/0001-00.
OBJETO: Aquisição de materiais de limpeza, para atender as necessidades das diversas Se-

cretarias do Município de Ingá.
VALOR TOTAL: R$ 143.334,38 (Cento e quarenta e três mil trezentos e trinta e quatro reais e 

trinta e oito centavos).
FONTES DE RECURSOS: FUNDEB, MDE, QSE, PDDE, EJA, PROGRAMA BRASIL ALFABE-

TIZADO, PROGRAMA MAIS EDUCAÇÃO, SCFV, PAIF, PBF, CREAS, CRAS, PMAQ, MAC, PAB, 
FUS, FPM, ICMS e DIVERSOS.

VIGÊNCIA: 16/09/2020 a 31/12/2020.
Ingá(PB), 16 de setembro de 2020.

ROBÉRIO LOPES BURITY 
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
PROCESSO Nº 063/2020

PREGÃO PRESENCIAL N.º 00023/2020
OBJETO: Aquisição de materiais de limpeza, para atender as necessidades das diversas Se-

cretarias do Município de Ingá.
 HOMOLOGAÇÃO
Expirado o prazo recursal, torna-se pública a homologação da licitação modalidade Pregão 

Presencial n.º 00023/2020, a empresa JOSÉ DE ARIMATÉA DA SILVA – EPP, no valor total de R$ 
143.334,38 (Cento e quarenta e três mil trezentos e trinta e quatro reais e trinta e oito centavos).

 Ingá(PB), 15 de setembro de 2020.
ROBÉRIO LOPES BURITY 

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 028/2020
 Torna-se público para conhecimento dos interessados, que RATIFICO e HOMOLOGO a 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 028/2020, com base no Parecer da Procuradoria Jurídica do Muni-
cípio e outras informações que constam dos autos, fundamentado no Inciso II do Art. 24 da Lei n.º 
8.666/93 e alterações posteriores, em favor da empresa COBREMED COMÉRCIO DE MATERIAIS 
MÉDICOS EIRELI – ME, CNPJ nº 14.416.886/0001-63.

OBJETO: Aquisição de um Monitor Cardíaco, para a Unidade de Pronto Atendimento do Mu-
nicípio de Ingá.

VALOR TOTAL: R$ 11.900,00 (Onze mil e novecentos reais).
FONTES DE RECURSOS: INVESTIMENTO e FUS. 

Ingá(PB), 11 de setembro de 2020.   
ROBÉRIO LOPES BURITY

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO N.º 120/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 028/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ
CONTRATADA: COBREMED COMÉRCIO DE MATERIAIS MÉDICOS EIRELI – ME, CNPJ nº 

14.416.886/0001-63.
OBJETO: Aquisição de um Monitor Cardíaco, para a Unidade de Pronto Atendimento do Mu-

nicípio de Ingá.
VALOR TOTAL: R$ 11.900,00 (Onze mil e novecentos reais).
FONTES DE RECURSOS: INVESTIMENTO E FUS.
VIGÊNCIA: 60 dias.

Ingá(PB), 11 de setembro de 2020.
ROBÉRIO LOPES BURITY

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE SAÚDE

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 09.762/2020

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10.050/2020
DATA DE ABERTURA: 30/09/2020 – ÀS: 09:00hs. (HORÁRIO DE BRASÍLIA)
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUTAR A ADEQUAÇÃO 

PARA IMPLANTAÇÃO DA SALA DE TOMOGRAFIA NO HOSPITAL MUNICIPAL SANTA ISABEL.
A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através de sua Pregoeira, Sra. Juliana 

Pereira de Lima torna público, para conhecimento dos interessados, que fará licitação na moda-
lidade Pregão Eletrônico, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará à disposição dos 
interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, no site www.comprasgovernamentais.
gov.br, sob o número da UASG 926792, e no site https://transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/#/
licitacoes. Consultas com a Pregoeira e sua equipe de apoio, no HORÁRIO das 08:00h às 12:00h 
e das 13:00h às 17:00h, no Fone: (83) 3214-7937 ou pelo e-mail cel.smsjp@gmail.com. Fonte 
de Recursos: ORDINÁRIO e SUS. Fundamentação legal: LEI Nº 10.520/2002, PELO DECRETO 
FEDERAL Nº 10.024/2019, DECRETO MUNICIPAL Nº 4.985/2003, 5.716/2006, E 8.642/2015 E 
SUBSIDIARIAMENTE PELA LEI Nº 8.666/1993 E ALTERAÇÕES POSTERIORES.

João Pessoa, 16 de Setembro de 2020. 
Juliana Pereira de Lima

Pregoeira da CSL

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SEINFRA

EXTRATO DE CONTRATO Nº 07029/2020 – SEINFRA
PARTES:
CONTRATANTES: SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA.
CONTRATADA: NV CONSTRUÇÕES EIRELI
OBJETO: REFORMA DA PRAÇA LAURO LEÃO SANTA ROSA EM JOÃO PESSOA
PRAZO EXECUÇÃO: 120 (cento e vinte) dias a partir do primeiro dia útil após a expedição da 

ordem de serviços
PRAZO VIGÊNCIA CONTRATUAL: 150 (cento e cinqüenta) dias, contados a partir do primeiro 

dia útil após a expedição da ordem de serviços
LICITAÇÃO: Concorrência n.º 33018/2019.
VALOR: R$ 436.381,49 (Quatrocentos e Trinta e Seis Mil Trezentos e Oitenta e hum reais e 

Quarenta e Nove Centavos).
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:
SEINFRA: 
a) 11.107.15.452.5099.1050 – CONSTRUÇÃO, REFORMA, AMPLIAÇÃO, REVITALIZAÇÃO E 

RECUPERAÇÃO DE PRAÇAS, CALÇADAS, CALÇADÕES, ESCADARIAS, JARDINS E ALHAM-
BRADOS

b) Natureza da despesa: 4.4.90.51 – OBRAS E INSTALAÇÕES
c) Fonte de recurso: 1001 – Recursos ordinários;
d) PPA 2018/2021
FUNDAMENTO LEGAL: Lei nº 8.666/93 e suas alterações, bem como o artigo 37 da Consti-

tuição Federal.
João Pessoa, 10 de setembro de 2020.

SACHENKA BANDEIRA DA HORA
SECRETÁRIA DE INFRAESTRUTURA

CONTRATANTE
NV CONSTRUÇÕES EIRELI

DANIEL VILAR ESTRELA MOREIRA
CONTRATADA

UNIÃO  A
Esportes
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PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SEMOB – SUPERINTENDÊNCIA EXECUTIVA DE MOBILIDADE URBANA

 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA DE LICITAÇÃO nº 04/2020

OBJETO: AQUISIÇÃO DE EPI’s (EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL).
Nos termos dos elementos constante no Processo nº 2020/036048, observado o parecer da 

Assessoria Jurídica da SEMOB e Ratificado pela Nota Técnica de nº 154/2020–CGM, referente a 
Dispensa de Licitação nº 04/2020,  e em cumprimento aos termos do art. 2 do Decreto Municipal 
9.465/2020 e art. 4º da Lei Federal 13.979/2020, que possui a finalidade: AQUISIÇÃO DE EPI’s 
(EQUIPAMENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL), RATIFICO e ADJUDICO o procedimento ora es-
colhido em favor das seguintes Empresas: VESTIR INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CONFECCÇÕES 
LTDA., CNPJ nº 07.358.710/0001-37, Valor de R$ 6.000,00 (Seis mil reais); IN DENTAL PROD. 
ODONT. MÉDICOS E HOSP. LTDA., CNPJ nº 07.788.510/0001-14; Valor de R$ 8.000,00 (Oito mil 
reais); JMZ SOLUCOES E ASSESSORIA EM ENGENHARIA EIRELI, CNPJ: 34.702.009/0001-66, 
Valor de R$ 960,60 (Novecentos e sessenta reais e sessenta centavos)

João Pessoa/PB, 16 de Setembro de 2020.
Eros Lion Lucena de Souza

Superintendente Adjunto

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

RETIFICAÇÃO DO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09051/2020/SEDEC 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019

LOTE 01
No Primeiro Termo de Apostilamento da Concorrência Pública nº 07.005/2019, publicado na 

edição do DOE de 16/09/2020, pág. 16 e no Jornal A União do dia 16/09/2020, pág.18,
onde se lê: 
QUARTO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09051/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 01
leia-se:
PRIMEIRO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09051/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 01

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

RETIFICAÇÃO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09054/2020/SEDEC CON-
CORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019

LOTE 04
No Primeiro Termo de Apostilamento da Concorrência Pública nº 07.005/2019, publicado na edição 

do DOE de 16/09/2020, pág. 16 e 17 e no Jornal A União do dia 16/09/2020, pág.18,
onde se lê: 
QUARTO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09054/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 04
leia-se:
PRIMEIRO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09054/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 04

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

RETIFICAÇÃO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09053/2020/SEDEC CON-
CORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019

LOTE 03
No Primeiro Termo de Apostilamento da Concorrência Pública nº 07.005/2019, publicado na 

edição do DOE de 16/09/2020, pág. 16 e no Jornal A União do dia 16/09/2020, pág.19,
onde se lê: 
QUARTO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09053/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 03
leia-se:
PRIMEIRO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09053/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 03

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

RETIFICAÇÃO DO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09052/2020/SEDEC 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019

LOTE 02
No Primeiro Termo de Apostilamento da Concorrência Pública nº 07.005/2019, publicado na 

edição do DOE de 16/09/2020, pág. 17 e no Jornal A União do dia 16/09/2020, pág.19,
onde se lê: 
QUARTO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09052/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 02
leia-se:
PRIMEIRO TERMO DE APOSTILAMENTO AO CONTRATO Nº 09052/2020/SEDEC CONCOR-

RÊNCIA PÚBLICA  Nº 07.005/2019
LOTE 02

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO
FASE DE JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 33008/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DA OBRA DO PARQUE LINEAR 
NAS 3 (TRÊS) RUAS NOS BANCÁRIOS NA CIDADE DE JOÃO PESSOA.A Prefeitura Municipal 
de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação da SEPLAN, constituída através do 
Decreto nº 9532/2020, comunica aos interessados que a empresa  NV CONSTRUÇÕES EIRELI, 
interpôs recurso Administrativo processo n.º 2020/074224 no dia 15/09/2020, contra o resultado do 
julgamento da Habilitação. Ficam franqueadas vistas ao processo. 

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Eduardo Henrique Marinho Alves

Presidente da Comissão Especial de Licitação – SEPLAN

MUNICIPIO DE JOÃO PESSOA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

EXTRATO DE ADITIVO DA CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 33044/2018/SEPLAN
2º Termo Aditivo ao Contrato nº 09.108/2019/SEDEC –Lote 08 – Serviços de Manutenção Cor-

retiva, Reparação, Adaptação e Modernização de Instalações, Estruturas e Ambientes na EMEF 
Frei Afonso, localizada no Bairro do Baixo Roger na Cidade de João Pessoa-Pb.

LICITAÇÃO: Concorrência Pública nº 33044/2018/SEPLAN
CONTRATANTE: Prefeitura Municípal de João Pessoa.
CONTRATADA: RDA  CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS LTDA, (CNPJ Nº 

21.120.333/0001-24).
OBJETO: Acréscimo de Serviços. Valor acrescido R$ 193.573,60.
BASE LEGAL: Lei 8.666/93
SIGNATÁRIOS: Gilberto Cruz de Araújo/ Sachenka Bandeira da Hora /PMJP e RADAMES 

DUARTE ALVES/ RDA.
Data da Assinatura: 02/09/2020

João Pessoa, 02 de setembro de 2020
Gilberto Cruz de Araújo

Secretário Municipal de Educação
Sachenka Bandeira da Hora

Secretária Municipal de Infra Estrutura

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 04.055/2020

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE HI-
GIENE, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS/ORGÃOS DEMANDANTES, 
CONFORME CONDIÇÕES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS.

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2020/064088.
Data da sessão: 29/09/2020
Horário da Abertura das Propostas: 09hs00min (HORÁRIO LOCAL).
Local: www.comprasgovernamentais.gov.br
Nº da UASG: 982051
Edital: www.comprasgovernamentais.gov.br / www.transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/licitacoes

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Lucélia Alves Silva

Pregoeira Substituta

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JACARAÚ

RESULTADO DE CREDENCIAMENTO 
CHAMAMENTO PUBLICO N.º 004/2020

A CPL através de seu presidente, após análise da documentação apresentada julga, classificada 
e credenciada as empresas: M.G. DOCTORS SERVIÇOS MEDICOS LTDA/CNPJ: 17.721.542/0001-
56 e MAIS SAÚDE SERVIÇOS MEDICOS LTDA/CNPJ: 27.380.620/0001-50. Maiores informações 
em todos os dias úteis, sala da CPL, na Prefeitura Municipal de Jacaraú, situada na Rua Augusto 
Luna, nº 45, Centro, Jacaraú-PB, CEP.: 58.278-000.

Jacaraú, 14 de Setembro de 2020.
Tássio Pereira da Silva

Presidente da CPL

CAMARA MUNICIPAL DE JUAZEIRINHO
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATO: N.O09/2020
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE ASSESSORIA JURÍDICA
CONTRATADO: FLÁVIO AURELIANO DA SILVA NETO, OAB 12.429/PB, 
CPF 026.721.764-18
VALIDADE: 31/12/2020, VALOR: R$ 16.000,00
JUAZEIRINHO, 16 de setembro de 2020, CICERO DA SILVA BENTO - PRESIDENTE

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
LICITAÇÃO MODALIDADE: INEXIGIBILIDADE N.O 02/2020
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE ASSESSORIA JURÍDICA
HOMOLOGADO: FLÁVIO AURELIANO DA SILVA NETO, OAB 12.429/PB, CPF 026.721.764-18

JUAZEIRINHO, 16 de setembro de 2020
CICERO DA SILVA BENTO 

PRESIDENTE

 PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - ADIAMENTO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 029/2020

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Lagoa Seca, através da 
Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeitura Municipal de Lagoa 
Seca, TORNA PÚBLICO e comunica aos interessados O ADIAMENTO da licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO nº. 029/2020, cujo objeto a AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAL 
PERMANENTE, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DO HOSPITAL GERAL MUNICIPAL, EM 
CARÁTER DE URGÊNCIA PARA O ENFRENTAMENTO DA EMERGÊNCIA DE SAÚDE PÚBLICA, 
DE ACORDO COM A LEI 13.979 DE 06 DE FEVEREIRO DE 2020, DECRETO MUNICIPAL Nº 
025/2020, DE 06 DE JUNHO DE 2020, que estava agendada para o dia 17/09/2020, as 11h00min, fica 
adiada para o dia 24/09/2020, as 09h30min, tendo em vista ter sido acatado pedido de impugnação, 
das empresas WEBMED SOLUÇÕES EM SAÚDE EIRELI e VMI TECNOLOGIA LTDA, e julgado 
improcedente a impugnação da empresa ALFRS INDÚSTRIA DE MOVEIS LTDA, procedendo então 
com a alteração do edital. Informações: no horário das 08h Às 12h dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (83) 3366-1991. E-mail: lagoaseca.licita@gmail.com. Edital: lagoaseca.licita@
gmail.com ou www.tce.pb.gov.br, www.comprasgovernamentais.gov.br.

Lagoa Seca - PB, 16 de Setembro de 2020.
ANA PAULA DINIZ BARBOSA ALVES 

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSAGEM

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00025/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Raimundo Silva, 302 - Centro - Passagem - PB, às 09:30 horas do dia 30 de Setembro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de armações e lentes 
para doação a população carente. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Municipal nº 004/17; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (83) 34783001. E-mail: administracao@passagem.pb.gov.br. Edital: passa-
gem.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

Passagem - PB, 16 de Setembro de 2020
FRANCISCO DE ASSIS FERREIRA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSAGEM

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00026/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Raimundo Silva, 302 - Centro - Passagem - PB, às 10:30 horas do dia 30 de Setembro de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de veículos, conforme 
termo de referência. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 
10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Municipal nº 004/17; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (83) 34783001. E-mail: administracao@passagem.pb.gov.br. Edital: passagem.pb.gov.
br; www.tce.pb.gov.br. 

Passagem - PB, 16 de Setembro de 2020
FRANCISCO DE ASSIS FERREIRA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00009/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Barbosa da Silva, 120 - Centro - Queimadas - PB, às 09:00 horas do dia 29 de Setembro de 
2020, por meio do site https://bll.org.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, 
para: AQUSIÇÃO DE EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS, PARA ATENDER AS NECESSIDA-
DES DA SECRETRIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE QUEIMADAS – PB. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente 
a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 13:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 33922276. E-
-mail: licitacaopmqueimadas2017@gmail.com. Edital: www.queimadas.pb.gov.br ou /https://tce.
pb.gov.br/; https://bll.org.br. 

Queimadas - PB, 16 de Setembro de 2020
JOSE CLAÚDIO MENDES CABRAL

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

 
NOTIFICAÇÃO POR DESCUMPRIMENTO DE OBRIGAÇÃO CONTRATUAL

PREGÃO PRESENCIAL Nº 0004/2020
OBJETO: Aquisição parcelada de materiais elétricos diversos, destinados as secretarias deste 

município. O Pregoeiro Oficial, notifica por descumprimento de obrigação contratual a empresa: 
CENTER LED MATERIAIS DE ELETRICOS E CONSTRUÇÃO EIRELLI. DO PEDIDO: pede-se 
a regularização da situação do fornecimento de matérias elétricos licitados, conforme pedido de 
compras. Informamos ainda que temos nota de pedidos dos dias 17, 20 e 27.08.2020, em pendência. 
Fica estabelecido o prazo máximo de 05 (cinco) dias úteis, ficando a contratada ciente que o não 
fornecimento das mercadorias, implicará nas penalidades previstas nos Arts. 86 e 87 da Lei 8.666/93. 

Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.
Telefone: (083) 99333-5316

Rio Tinto - PB, 16 de setembro de 2020
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00036/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
Joaquim Cavalcante de Morais, 96 - Centro - Remígio - PB, às 09:00 horas do dia 29 de Setembro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: FORNECIMENTO DE 
MATERIAL HOSPITALAR (PÁS DE DEA E SENSOR DE OXIMETRIA) PARA SUPRIR AS NECES-
SIDADES DO SAMU. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Federal nº 001461/11; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (083) 33641631. E-mail: LICITACOESREMIGIO@GMAIL.COM . Edital: WWW.REMIGIO.
PB.GOV.BR; www.tce.pb.gov.br. 

Remígio - PB, 16 de Setembro de 2020
ALEXANDRE GONÇALVES DIAS

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 ADJUDICAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2020

Com base nos elementos constantes do processo correspondente e observadas as disposições 
da legislação vigente, referente ao Pregão Presencial nº 00020/2020, que objetiva: AQUISIÇAO DE 
GENEROS ALIMENTÍCIOS E MATERIAL DE LIMPEZA CONFORME SOLICITAÇÇÃO DO FUNDO 
MUNICIPAL DE SAUDE DESTE MUNICIPIO; ADJUDICO o seu objeto a: C DE A FERREIRA E CIA 
LTDA - R$ 18.578,00; EVERALDO FERREIRA DE ALMEIDA ME - R$ 168.550,30; PAULO JOSE 
MAIA ESMERALDO SOBREIRA – ME - R$ 1.060,00.

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
THAMYSE MARTINS SOARES

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Assesso-
ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00020/2020, que objetiva: AQUISIÇAO DE GENEROS 
ALIMENTÍCIOS E MATERIAL DE LIMPEZA CONFORME SOLICITAÇÇÃO DO FUNDO MUNICIPAL 
DE SAUDE DESTE MUNICIPIO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: C DE A FERREIRA E CIA LTDA - R$ 18.578,00; EVERALDO FERREIRA DE ALMEIDA ME - R$ 
168.550,30; PAULO JOSE MAIA ESMERALDO SOBREIRA – ME - R$ 1.060,00.

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Pregão Presencial nº 00020/2020. OBJETO: Aquisiçao de Generos Alimentícios 

e Material de Limpeza Conforme Solicitaçção do Fundo Municipal de Saude Deste Municipio. NO-
TIFICAÇÃO: Convocamos as seguintes empresas para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, 
considerados da data desta publicação, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação 
objetivando a assinatura do respectivo contrato, sob pena de incidência da cominação prevista no 
Art. 81, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores: C de a Ferreira e Cia Ltda - CNPJ 
33.330.526/0001-99. Everaldo Ferreira de Almeida ME - CNPJ 03.132.338/0001-95. Paulo Jose 
Maia Esmeraldo Sobreira - ME - CNPJ 09.210.219/0001-90. INFORMAÇÕES: na sede da CPL, 
Rua José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 996787922.

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE 

CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Pregão Presencial nº 00018/2020. OBJETO: Aquisiçao de Benefício Eventual 

(cesta Básica + Kit de Higiene) Em Caráter de Urgência de Acordo Com a Portaria Mc 058/2020 e 
Nota Técnica 20/2020 Com as Com a Orientação de Gestão e Oferta De benefícios Eventuais No 
Contexto de Enfrentamento aos Impactos do Coronavírus (covid – 19). vale Ressaltar Que o Público 
Alvo São Famílias Em Situação de Extrema Vulnerabilidade Social, residentes Nesse Município. 
NOTIFICAÇÃO: Convocamos as seguintes empresas para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, 
considerados da data desta publicação, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação 
objetivando a assinatura do respectivo contrato, sob pena de incidência da cominação prevista no 
Art. 81, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores: E. Bernardo de Souza - CNPJ 
30.406.114/0001-05. Everaldo Ferreira de Almeida ME - CNPJ 03.132.338/0001-95. INFORMAÇÕES: 
na sede da CPL, Rua José Nogueira Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB, no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 996787922.

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Assesso-
ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00018/2020, que objetiva: AQUISIÇAO DE BENEFÍCIO 
EVENTUAL (CESTA BÁSICA + KIT DE HIGIENE) EM CARÁTER DE URGÊNCIA DE ACORDO 
COM A PORTARIA MC 058/2020 E NOTA TÉCNICA 20/2020 COM AS COM A ORIENTAÇÃO DE 
GESTÃO E OFERTA DE BENEFÍCIOS EVENTUAIS NO CONTEXTO DE ENFRENTAMENTO AOS 
IMPACTOS DO CORONAVÍRUS (COVID – 19). VALE RESSALTAR QUE O PÚBLICO ALVO SÃO 
FAMÍLIAS EM SITUAÇÃO DE EXTREMA VULNERABILIDADE SOCIAL, RESIDENTES NESSE 
MUNICÍPIO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: E. BERNARDO 
DE SOUZA - R$ 4.922,50; EVERALDO FERREIRA DE ALMEIDA ME - R$ 110.022,35.

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 ADJUDICAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2020

Com base nos elementos constantes do processo correspondente e observadas as disposições 
da legislação vigente, referente ao Pregão Presencial nº 00018/2020, que objetiva: AQUISIÇAO 
DE BENEFÍCIO EVENTUAL (CESTA BÁSICA + KIT DE HIGIENE) EM CARÁTER DE URGÊNCIA 
DE ACORDO COM A PORTARIA MC 058/2020 E NOTA TÉCNICA 20/2020 COM AS COM A 
ORIENTAÇÃO DE GESTÃO E OFERTA DE BENEFÍCIOS EVENTUAIS NO CONTEXTO DE EN-
FRENTAMENTO AOS IMPACTOS DO CORONAVÍRUS (COVID – 19). VALE RESSALTAR QUE 
O PÚBLICO ALVO SÃO FAMÍLIAS EM SITUAÇÃO DE EXTREMA VULNERABILIDADE SOCIAL, 
RESIDENTES NESSE MUNICÍPIO; ADJUDICO o seu objeto a: E. BERNARDO DE SOUZA - R$ 
4.922,50; EVERALDO FERREIRA DE ALMEIDA ME - R$ 110.022,35.

São João Rio do Peixe - PB, 14 de Setembro de 2020
THAMYSE MARTINS SOARES

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00019/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00019/2020, que objetiva: AQUISIÇÃO 
PARCELADA DE MATERIAL DE LIMPEZA PARA ATENDER A DEMANDA DO FUNDO MUNICI-
PAL DE SAÚDE DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE PARA O ENFRENTAMENTO DO COVID 19; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: EVERALDO FERREIRA DE 
ALMEIDA ME - R$ 98.949,70.

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE 

ADJUDICAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00019/2020

Com base nos elementos constantes do processo correspondente e observadas as disposições 
da legislação vigente, referente ao Pregão Presencial nº 00019/2020, que objetiva: AQUISIÇÃO 
PARCELADA DE MATERIAL DE LIMPEZA PARA ATENDER A DEMANDA DO FUNDO MUNICIPAL 
DE SAÚDE DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE PARA O ENFRENTAMENTO DO COVID 19; ADJU-
DICO o seu objeto a: EVERALDO FERREIRA DE ALMEIDA ME - R$ 98.949,70.

São João Rio do Peixe - PB, 14 de Setembro de 2020
THAMYSE MARTINS SOARES

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

 AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2020

A Pregoeira Oficial comunica o adiamento do Pregão Presencial nº 00024/2020, para o dia 30 
de Setembro de 2020 às 08:30 horas, no mesmo local inicialmente divulgado: Rua José Nogueira 
Pinheiro, S/N - Centro - São João Rio do Peixe - PB. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no referido endereço. Telefone: (083) 996787922. E-mail: cplpmsjrp@gmail.com. 

São João Rio do Peixe - PB, 16 de Setembro de 2020
THAMYSE MARTINS SOARES

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA – PB
EXTRATO DE CONTRATO 
CONTRATO N° 00120/2020

TOMADA DE PREÇOS N° 00004/2020
OBJETO: contratação de empresa especializada para conclusão da reforma do prédio sede da 

Prefeitura Municipal de Santa Luzia/PB.
PARTES: Prefeitura Municipal de Santa Luzia/PB, CNPJ n° 09.090.689/0001-67 e a empresa 

MG CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA, pessoa jurídica de Direito Privado, com sede na 
Rua do Comércio, s/n°, Zona Rural - Passagem/PB - CEP n° 58.734-000, inscrita no CNPJ Nº 
33.894.347/0001-84, por seu representante legal, o Sr. Amaro Martins Gomes, brasileiro, solteiro, 
Empresário, portador da Cédula de Identidade nº 2200596 SSP/PB e CPF sob o nº 025.034.724-51, 
residente e domiciliado na Rua do Comércio, s/n° Distrito Café do Vento, Zona Rural - Passagem/
PB - CEP n° 58.734-000.

Dotação Orçamentária: 02.010 - Gabinete do Prefeito - 04.122.1038.1002 - Concluir e Equipar 
o Edifício da Sede Administrativa da Prefeitura Municipal. Elemento de Despesa: 4490.51 - 1001 
- Obras e Instalações.

VALOR DO CONTRATO: R$ 379.236,77 (trezentos e setenta e nove mil, duzentos e trinta e 
seis reais e setenta e sete centavos).

Prazo de Execução: 90 (noventa) dias.
Vigência do Contrato: 180 (cento e oitenta) dias, (16/09/2020 a 15/03/2021).

Santa Luzia-PB, 16 de setembro de 2020.
JOSÉ ALEXANDRE DE ARAÚJO

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
CONVOCAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 008/20
PROCESSO: Tomada de Preços nº 008/20, que objetiva a execução dos serviços de reforma 

de dois centros de referência em educação infantil, neste Município - CREI Adriano Figueiredo da 
Silva e CREI Flavina Malheiros da Silva. NOTIFICAÇÃO: Convocamos a empresa Construtora e 
Locadora Alexandre Ltda. - EPP - CNPJ nº 17.490.708/0001-70; para no prazo de três dias úteis, 
considerados da data de publicação desta notificação, comparecer junto a CPL, no endereço 
abaixo indicado, munida da correspondente Composição de Custos Unitários, nos termos do item 
9.3 do respectivo Edital. O não comparecimento implicará decadência do direito à contratação, 
sem prejuízo das sanções previstas no Art. 81, da Lei 8.666/93, conforme previsto no item 9.4 do 
referido instrumento convocatório. INFORMAÇÕES: na sede da CPL, na Rua Orcine Fernandes, 
s/nº - Centro - Sapé - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis.

Sapé - PB, 16 de setembro de 2020.
MARCELO DE SOUZA PEREIRA

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ

 CONVOCAÇÃO PARA ASSINAR CONTRATO
PROCESSO: Tomada de Preços nº 00007/2020. OBJETO: Execução dos Serviços de Pavi-

mentação Em Paralelepípedos de Três Ruas, Neste Município. NOTIFICAÇÃO: Convocamos a 
seguinte empresa para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, considerados da data desta 
publicação, querendo, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação objetivando a 
assinatura do respectivo contrato, nos termos do item 15.3 do Edital: FM Serviços Ltda. - CNPJ nº 
24.658.568/0001-62. INFORMAÇÕES: na sede da CPL, Rua Orcine Fernandes, S/Nº - Centro - 
Edifício Mel Shopping - Piso Superior - Sala 218 - Sapé - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis. Telefone: (083) 8146-1430.

Sapé - PB, 16 de Setembro de 2020
MARCELO DE SOUZA PEREIRA

Presidente da Comissão l

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00010/2020
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE AMPLIAÇÃO 

DA UBS VI – ALEXANDRINA DA SILVA BARROS/MAE XANDU. LICITANTE HABILITADO: AN 
PROJETOS, CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA – ME. Dos atos decorrentes do procedimento 
licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. 
Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos 
envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 24/09/2020, às 08:30 horas, no mesmo local 
da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, Avenida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis. Telefone: (083) 3353–2274. E-mail: cplsume@gmail.com. 

Sumé - PB, 16 de Setembro de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS

 EXTRATO DE CONTRATO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00004/2020

OBJETO: Aquisição de 02 (dois) veículos 0km tipo passeio destinados as Secretarias de As-
sistência Social (Bolsa Família) e Secretaria de Saúde do município de São José de Espinharas/
PB. UNIDADE ORÇAMENTÁRIA: 02.090 SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - 08 244 3015 
1057 – AQUISIÇÃO DE VEÍCULO PARA O PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA - ELEMENTO DE DES-
PESA: 4490.52 -  EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE; 02.051 FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE; 10.301.3006.1056 – AQUISIÇÃO DE VEÍCULO PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE - ELEMENTO DE DESPESA: 4490.52 – 211 -  EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMA-
NENTE.  VIGÊNCIA: até 31/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São José 
de Espinharas e: CONTRATO N° 90401/2020 - CAVALCANTI PRIMO VEICULOS LTDA, CNPJ nº 
08.791.659/0001-15; VALOR: R$ 95.600,00 (Noventa e cinco mil e seiscentos reais).

São José de Espinharas-PB, 14 de Setembro  de 2020. 
ANTÔNIO GOMES DA COSTA NETTO

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS

 EXTRATO DE CONTRATO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00007/2020

OBJETO: Contratação de veículo com motorista destinado a secretaria de Saúde do município 
de São José de Espinharas/PB. UNIDADE ORÇAMENTÁRIA: 02.051 FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE; 10 301 3006 2014 INCREMENTO TEMPORÁRIO AO CUSTEIO DOS SERV. ATENÇÃO 
BÁSICA EM SAÚDE - ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.35 – OUTROS SERVIÇOS DE TERCEI-
ROS/PESSOA FISICA; OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS/PESSOA JURÍDICA.  VIGÊNCIA: 
até 31/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São José de Espinharas e: 
CONTRATO N° 90701/2020 - JONAS FERNANDES DE ARAÚJO, CPF nº 054.131.464-50; VALOR: 
R$ 22.000,00 (Vinte e dois mil reais).

São José de Espinharas-PB, 14 de Setembro  de 2020. 
ANTÔNIO GOMES DA COSTA NETTO

Prefeito  

AVISO DE CONVOCAÇÃO
EDITAL DA TOMADA DE PREÇOS N.º 086/2020

REGISTRO Nº 20-01174-4
OBJETO: DEMOLIÇÃO DA MATERNIDADE FREI DAMIÃO, EM JOÃO PESSOA - PB.
Regime de Execução: Empreitada por Preço Unitário. Tipo: Menor Preço. Valor do Edital: R$ 

10,00. Local: Rua Feliciano Cirne, n° 326, bairro de Jaguaribe, João Pessoa – Paraíba. Fone: (83) 
3218–5282/98647-4578: E-mail: cpl.suplan@gmail.com. Entrega das Propostas: 05 de outubro de 
2020 às 10h00hrs. 

João Pessoa, 16 de setembro de 2020.
Alexandre Dinoá Duarte Guerra

Presidente da CPL                   

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 078/2020 – UASG 925302
 O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 30/09/2020 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE FENO DE CAPIM TIFTON, destinado à Secre-
taria de Estado do Desenvolvimento da Agropecuária e da Pesca – SEDAP/FUNDAGRO, conforme 
anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic04@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Bloco III, 1º Andar, Jaguaribe, Centro 
Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-01161-0
João Pessoa, 16 de setembro de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO PARA 2ª CHAMADA
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 146/2020

UASG 925302 – Nº da Licitação no COMPRASNET: 90146
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, considerando que a 1ª chamada foi FRACASSADA, para conhecimento dos interessados 
que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua 
aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará a segunda chamada da licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 30/09/2020 às 9h (nove 
horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE TROMBOLÍTICOS (IAM E AVE), destinado à 
SECRETARIA DO ESTADO DA SAÚDE - SES, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.
centraldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic03@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de 
Licitação da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, Bloco III 1º andar, Jaguaribe, 
Centro Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839. Cadastro 
da CGE nº 20-00972-7

                                                                                      João Pessoa, 16 de setembro de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação
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